
Número 1.322 :-: 13 de febrero de 1993 :-: 100 pesetas 

PUERTA De Madrid ha 
seguido su desaparición 

durante ocho meses: 

L t b - d d L s d - d 1 _ _ La ATS del CEI fue 
as ra a1a ares e a e a empiezan a per er a pac:enc1a: encontrada muerta 

Intentaron quemar la puerta del ayuntamiento ....-S-ema-na-trág-ica---.: 

semanas gastronómicas 

un trabájador murió 
arrollado por el tren 

t t t 

un paracaidista 
fálleció de infarto 

cuando se entrenaba 
t t t de Fomentur y de Topeca . 

Hablan los dueños de come"-'--rci-an-te-s-de_l_a G-a-.ler-ía-5-an___.ta--Teresa: DOS muertos en 
los restaurantes Indignados por la inseguridad ciudadana accidente de tráfico 



• Motor inyección 1.200 CC .• 70 CV. 

• Catalizador de 3 vías. 

• Elevalunas eléctrico.• Cierre 

centralizado.• 3 y 5 puertas. 

POR SOLO 991.000* PTAS. 

ESTO ES TO 
RED DE CONCESIONARIOS !l!!-----

P• eco o tonal •cc omendado po• el tabncanle (IVA . "ansporte yª"º"º p•omocoonal óncluldos}. No compatible con otras ofertas promocoonales ¡¡¡¡::¡: - .... 1 
VZ1l1do en P~n 1 nsula y Baleares. ..... • 

!iii:AT Hnos. Atienza 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!lii!ftl Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 



Las dos derechas ... 
o más 

Las cosas ya parecen estar 
claras en la política española-: 
dentro de unos meses los ciu
dadanos tendrán oportunidad 
de elegir entre un amplio es
pectro de ofertas de derechas, 
desde la que ofrece el PSOE 
hasta la que hace el PP; inclu
so, a la hora de elegir entre es
tas dos formaciones políticas 
en virtud de sus ofertas, el 
ciudadano podría no compli
carse la vida y solucionar su 
opción tirando una moneda al 
aire para elegir a cara o cruz. 

Claro que el surtido de 
ofertas de derechas no acaba 
aquí. Algunos españoles ten
drán la oportunidad de elegir 
también derechismos nacio
nalistas, de modo que parece 
que no hay motivo para que
jarse de falta de opciones. 

Eso sí, los medios informa
tivos se han encandilado con 
el ascenso en intención de vo
to al Partido Popular, un as
censo que el PP ha consegui
do muy a pesar de no pocos de 
esos medios informativos. Pe
ro sería demasiado fácil cali
ficar a esos periódicos de ras
treros por su adicción irrefre
nable al poder; es mucho más 
fácil explicarlo en términos 
periodísticos, porque es una 
novedad -y por tanto es una 
noticia- que el Partido Po
pular tenga alguna opción a 
gobernar España, aunque esa 
opción sea pequeña. Hasta 
hace muy poco no tenía nin
guna; de ahí que los periódi
cos consideren interesante 
ahora publicar las historias 
del PP y del aznarismo -de 
ese aznarismo que, según los 
aznaristas, no existe-, inclu
so más interesante que publi
car las historias del PSOE y 
del felipismo ... 

Y , por --. a alguien le inte
resa, los periódicos también 
publican que hacia fin de año 
habrá tres millones de españo
les sin empleo. 

Balones fuera, que 
vamos ganando 

No hay motivo para el 
asombro en la actitud de po
líticos en el poder acorralados 
por sus propios fracasos cuan
do inventan una maniobra 
que distraiga al personal, de 
modo que la atención se diri
ja a una enjundiosa -y has
ta estúpida, que de todo hay 
en la viña de este señor- so
bre el sexo de los ángeles. Sí 
provoca una cierta decepción 
que algunos aspirantes a inte
lectuales muerdan el anzuelo 
y empleen sus energías en 
apuntalar a los nuevos filóso
fos mientras los turcos asaltan 
las murallas con desmantela
miento industrial, catástrofe 
económica, desempleo que va 
camino de ser socialmente 
muy peligroso, delincuencia 
rampante, previsiones de de
sabastecimientos, disfuncio
nes del sistema en general y 
corrupciones surtidas deriva
das de esas disfunciones. 

En estas condiciones, la 
maniobra desesperada de los 
tenedores de poder es clásica: 
hay que desviar la atención de 
los problemas reales y para 
ello hay que inventar otro 
problema, a ser posible que 
sea tan nimio como para que 
se pueda hablar mucho de él. 
En ese terreno no hay nada 
tan eficaz como la apelación al 
patriotismo. Eso da mucho 
juego y además el poder y sus 
acólitos pueden acusar de an
tipatriotas a quienes no les si
gan la corriente. 

canal de Isabel 11: 
peligro 

El grupo socialista en el 
ayuntamiento de Alcalá, que 
es el grupo de gobierno y en 
consecuencia el que manda, 
ha resucitado su deseo de me
ter a Alcalá en la estructura 
del Canal de Isabel 11, aunque 
en esta ocasión ha dado un ro
deo para evitar las reticencias 
que este deseo suscita en bas
tantes ciudadanos. 

El deseo socialista viene a 
justificarse con aquello de que 
«por mucho pan nunca es mal 
año». Por eso dice que Alcalá 
podría meterse en el Canal sin 
salir de la Mancomunidad del 
Sorbe, de donde puede dedu
cirse que así tendríamos do
blemente garantizado el abas
tecimiento de agua. Nosotros 
no lo vemos tan claro, como 
no vemos claro que eso arran
que ahora de dificultades fi
nancieras para atender a las 
inversiones que necesita la 
Mancomunidad para incre
mentar su oferta de agua en el 
futuro. 

Nuestro criterio es que no 
hay hoy un negocio más ren
table ni mas seguro -si las 
operaciones se hacen con rigor 
profesional- que abastecer 
de agua potable a las poblacio
nes y que una operación de 
esa clase atraería al dinero 
privado como la miel a las 
moscas. Pero no incidiremos 
en ello porque creemos que los 
motivos por los que el PSOE 
quiere meter en el Canal a Al
calá son políticos, de partido. 
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Luces 
en las carreteras 

Por fin se ha dado corrien
te a las farolas que llevaban 
instaladas un año en la anti
gua N -11. El resultado es tan 
positivo como se esperaba: en 
primer lugar no cabe dudar 
que la circulación nocturna 
por esos kilómetros de carre
tera se habrá vuelto mucho 
más segura, tanto más impor
tante cuanto que ese tramo 
suele ser usado po,r personas 
que viajan en pequeñas mo
tos, o hasta bicicletas en ve
rano, cuyas luces propias de
jan mucho que desear. Por 
otra parte, es un empujón al 
aspecto de la ciudad, al buen 
aspecto de la ciudad. 

Según nos decía hace unos 
días el concejal de obras y ser
vicios,José Macías, su propó
sito, el propósito del ayunta
miento, es continuar con es
tas actuaciones urbanizadoras 
por todas las entradas a la ciu
dad, que son muchas, entre 
ellas un ambicioso tratamien
to para la carretera de Pastra
na desde la Puerta del Vado 
hasta el Puente Zulema. Es 
obvio que esta carretera pide 
a gritos ser tratada como ca
lle, puesto que calle es. Miles 
de familias viven en sus már
genes, particularmente entre 
la carretera y el río, aunque 
también empieza a haber cre
cientes asentamientos urbanos 
en la margen opuesta. Así que 
es preciso adecuar esa vía a su 
nuevo uso, que es urbano, y 
debe recibir sus aceras y su 
iluminación, y hasta alguna 
regulación de tráfico para que 
sean menos peligrosas y me
nos molestas las incorporacio
nes de los vehículos desde la 
carretera de Pastrana a Nue
va Alcalá. 

Según Macías, el ayunta
miento tiene estas previsiones 
entre sus planes urbanísticos 
inmediatos. Así, sólo hay que 
animarlo para que no se que
de sólo en el papel. 

PARA EL EMPRESARIO DE HOSTELERIA Y ALIMENTACION (PYME) 

.AGUA MINERAL NATURAL GASEOSA DE 1'5 litros 
1'5 litros (Botella PVC) 

Caja de 12 unidades a 336'45 
Botella a 28'04 más IVA 

CON IV A INCLUIDO a 30 pts. BOTELLA 
(Tambié en 2 libros, 1/2 y 1/3) 

(Botella PE T) 
Pack de 6 unidades a 280'37 

Botella a 46'73 más IVA 
CON IV A INCLUIDO a 50 pts. BOTELLA 

PEDIDOS A CARBONICAS del HENARES - Teléfonos: 886.09.46 y 886.09.52 

PUERTA de Madrid H de febrero de 199! 
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ENTRADA MINIMA·--

• Calefacción y agua caliente a gas. 
• Intalación para TV, FM y Vía Satélite, 

en toma común. 
• Carpintería exterior de aluminio lacado. 
• Carpintería interior en maderas rojas. 
• Puerta de entrada principal blindada. 

• Suelos en gres y parquet. 
• Garaje solado en terrazo. 

-¡OFERTAS ULTIMA FASE! 
R.EGALAMOSa los 15 primeros 

e . ardinamiento de su parce-
compradores el ªJ t expertos profe-

1. do por nues ros 
la, rea 1za 
sionales. 

~ ·CON SU CHALET 
e o o ADEMAS, ' ANCIA Y-10! 

CONSEGUIR UN L 
· PODRIA . y _10 entre los nuevos 
Sorteamos un Lancd1a . n su chalet desde 
propietarios que a qu1era d 1993 (Sorteo 

h t 1 28 de marzo e . 
ahora as a e . día ante notario). 
que se celebrará este m1smo 

,.. 

CONJUNTO RESIDENCIAL 

INFORMACION Y VENTA 
EN PROPIA OBRA. Tlf.: 8829916 

PROMUEVE Y CONSTRUYE: 

tDllSllMUQIB 

Pinar de Cllamartin s.1.. 
C/ . Caleruega, 39 - MADRID - Tlfs. 882 99 16 - 383 90 02 



una farola peligrosa 
Desde qque hace varias semanas un vehículo arrancara de 

cuajo la farola que estaba situada en la esquina de la calle de 
Torrelaguna con la de Daoíz y Velarde, el anclaje de la mis

ma se encuentra en el estado que se aprecia en la fotografía 

sin que se haya hcho nada por reponer la farola ni por cubrir 

lo poco que queda de la misma. 

Como es fácil de com
probar, esta circunstancia 
supone no sólo una chapu
za, sino trambién un peli
gro real para todos y de 
modo muy especial para los 
niños, con los hierros retor
cidos y los cables sobresa
liendo de la acera sin estar 

mas que apenas medio cu
biertos por unos simples 
plá5ticos. Evidentemente, 
se debería resolver este 
problema con la mayor 
brevedad posible, antes de 
que tengamos ocasión de 
lamentarlo. ¡Ojalá no sea 
así! 

Proyectos de Manos Unidas·Alcalá 

para este año 

construcción de un silo 
y compra de un mini·bus 
Los donativos deben llegar a la cifra 
de 6.690.aoa pesetas 

El próximo domingo 14 de febrero, la organización benéfica 
Manos Unidas colocará una mesa informativa en la Plaza de 
Cervantes con el fin de informar de los proyectos que acome
terá este año la delegación de Alcalá. 

La 'construción y el 
mantenimiento de un silo 
en Fenoarivo-Ben (Mada
gascar)' y la 'compra de un 
mini-bus para Nyamiram
bo (Rwandakigaldi)' ·son 
los proyectos que e~ta cam
paña, la número 34, de 
Manos Unidas pretende 
conseguir en Alcalá. 

El presupuesto de estos 
proyectos es de 6.690.000 
pesetas, cifra que no sólo se 
piensa alcanzar desde la de
legación alcalaína sino que 
se espera sea superada. Se 
repiten como otros años las 
«cenas de hambre» que se 
celebrarán en algunas pa
rroquias de la ciudad el 
viernes 12 de febrero, Día 
del Ayuno Voluntario. Los 
participantes cenan pan y 
agua, y donan el dinero 
que ellos consideran se hu
biesen gastado en cenar 
más espléndidamente. 

El domingo 14 de febre
ro se instalará una mesa in
formativa en la Plaza de 
Cervantes para informar 
de los proyectos que se van 
a acometer y para recoger 
donativos. 

La campaña de este año 
se desarrollará hasta el 31 
de abril y los donativos 
pueden hacerse en la cuen
ta que la delegación alcalaí
na tiene en el Banco Bilbao 
Vizcaya, oficina 1204, nº 
cuenta 01-2064-2, o en los 
principales bancos y cajas 
de ahorro en la cuenta del 

Comité Central Ejecutivo 
de Manos Unidas. 

conferencia sobre 
Medicina Energética: 

El próximo 20 de febre
ro se celebrará una confe
rencia sobre MEDICINA 
ENERGETICA -Relacio
nes orgánicas, psíquicas y 
estructurales para la com
prensión de las disfuncio
nes-, ofrecida por el pres
tigioso doctor Patrick V e
ret, descubridor de la 
Energo Chromo Kinese. 
La conferencia será a las 
19'00 en el Centro Muni
cipal de Salud. 

Este acto ha sido organiza
do por Energo 8 Internacio
nal de Madrid, uno de los 
centros de Energo Chromo 
Kinese de Europa. La E.C.K. 
se fundamente en realidades 
científicas y su finalidad es 
sentir, identificar y dirigir las 
energías para dominarlas, 
permitiéndonos activar las 
energías que nos animan. 

La E.C.K. tiene aplicación 
en todos los campos -medi
cina, física, astrofísica, quí
mica, justicia, economía, ar
te, política ... - y permite a 
cada persona ser él mismo. 
Esta materia se enseña en es
cuelas por kinergistas que tie
nen pleno dominio sobre ella. 
En poco más de un año han 
surgido numerosos centros re
partidos por las principales 
ciudades de Europa. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 

, CALEFACCIOÑ ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicéllp.os a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Uunto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ll.LC.AL.A DE BEN.ARES Telf.: 888 48 12 

PUERTA de Madrid H de febrero de 199! 



Respetar los acuerdos 
del pleno municipal 

La Federación de Asocia
ciones de Padres de Alumnos 
(F.A.P.A.) y la Asociación de 
Vecinos «El Val» queremos 
denunciar públicamente lo 
que puede suponer vulnerar 
los acuerdos del pleno Muni
cipal en el que se aprobó el in
cremento de las tasas para el 
presente año. 

En relación con la Ciudad 
Deportiva, la subida aproba
da en dicho Pleno fue del cua
tro . y medio por ciento 
(4'5%). 

Según quejas de vecinos y 
comprobaciones que hemos 

1298 ce. 69 cv. Inyección mooopunto. 

Catalizador de 3 ..... 

podido hacer, los recibos que 
la Ciudad Deportiva ha pasa
do a sus usuarios este año, re
presentan un abanico de subi
da que va desde el 7'14% en 
el de los socios hasta el 36 % 
en los de algunas actividades 
de natación. 

Por tal motivo informamos 
a los afectados que pueden ha
cer la correspondiente recla
mación, mencionando dicho 
pleno, para que la Ciudad De
portiva devuelva lo que ha co
brado de más. 

Entendemos que los acuer
dos municipales deben ser res
petados, nos gusten o no nos 
gusten. De lo contrario ¿para 
qué nos sirven las institucio
nes? Si no sirven, que desa-

parezcan y así nos ahorrare
mos un dinero todos los ciu
dadanos. 

F.A.P.A. 
AA.VV. «El Val» 

complutense 
La Delegación Municipal 

del Distrito Centro quiere ha
cer saber a todos sus vecinos 
y a los ciudadanos de toda Al
calá de Henares, que el pró
ximo día 20 de mayo se cum
ple el VII Centenario de los 
Estudios Generales. La Cor
poración Municipal ha acor
dado unánimemente, que du
rante este año se llevarán a ca
bo distintos actos culturales 
para la celebración de este 

1298 ce. 63 cv. Carbu.radores de doble cuerpo. 

SUZUKI VITARA INYECCJON. SUZUKI VITARA CARBUAACJON. 

1590 C<. 80 <Y. lnyecdcÍn mooopunto. 

~ autoblocante. Catalizadoo- de 3 ..... 

1590 CC. J4 CY. Carbundores de dob'e cuerpo. 
Sistema de ~ hbre opcionaL Amplio equipomiento. 

EN '111 CONCESIONARIO SUZUKI 
PUEDES ELEGIR ENIRE INYECCION Y CARBURACION 

Si esds sallando con un -4x-4, ven a tu conce

sionario Suzuki y pide lo que desees. Encontrar.is 

de todo. Desde el -4x-4 con motor de inyección 

hasta el -4x-4 que incorpora carburadores ae doble 

cuerpo. Lo que tú quieras. En el Suzuki Vrtara y en 

--a..an:&A. -~5A. 

el Suzuki Samurai. Acércate a Suzuki y elige. Hay 

para todos los gustos. 

$SUZUKI 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31.600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

ti ele febrerO ele t99J 

evento. También se ha deci
dido reclamar a la Universi
dad Central el Gentilicio 
«Complutense», que indebi
damente está utilizando, ya 
que este privilegio le fue con
cedido a la Ciudad de Alcalá 
de Henares por el Rey Sancho 
IV El Bravo en 1293, tras la 
concesión de dichos Estudios. 

Después de una manifiesta 
decadencia de la actividad 
universitaria en nuestra Ciu
dad, en 1836 Madrid asumió 
toda nuestra docencia supe
rior e impartió las clases en la 
Universidad Central y en 
1970 se apropió de nuestro 
Gentilicio. 

Esta delegación quiere aho
ra, de una forma muy espe
cial, puesto que la Universi
dad Cisneriana está ubicada 
dentro de nuestra demarca
ción, sumarse, expresamente, 
a la petición que la Corpora
ción Municipal va a hacer en 
nombre de los Alcalaínos y 
exigir a la Universidad Cen
tral, la inmediata devolución 
del Gentilicio «Complutense», 
y del Patrimonio Histórico 
Artístico del que fuimos des
pojados. 

Feo. Javier BELLO NIETO 
Concejal-Presidente 

Del. Munic. Distrito Centro 

* * * 

La Delegación Municipal 
del Distrito Centro del Ayun
tamiento de Alcalá de Hena
res, apoya por unanimidad, al 
Alcalde de la Ciudad, D. Flo
rencio Campos Corona, su in
tención de interponer quere
lla contra la Universidad 
Complutense de Madrid, por 
uso indebido del gentilicio de 
la Ciudad. 

Asimismo, estaJunta ofre
ce su colaboración para las ce
lebraciones del «VII Centena
rio de los Estudios Generales», 
aporten a la Ciudad de Alca
lá de Henares, el protagonis
mo que tiene por derecho. 

Es de justicia, que nuestra 
Universidad, recupere su gen
tilicio y su Patrimonio. No 
hubo una clausura de la Uni
versidad de Alcalá, fue un 
expolio. 

En estas líneas, queremos 
hacer patente el reconoci
miento de esta Junta a tantos 
alcalaínos, que desde. hace 
tantos años, reivindicaron la 
vuelta de nuestra Universi
dad, así como la recuperación 
del gentilicio de la Ciudad. 

Mª Dolores PALENZUELA 
Comisión de Prensa 

Del. Mun. Distrito Centro 

PUERTA ele Madrid 
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Por la industria 
y el empleo 

El Corredor del Henares sigue 
ostentando el amargo «privile
gio» de aparecer en los primeros 
lugares de cuantas estadísticas 
sobre Desempleo puedan mane
jarse a nivel de todo el Estado 
español. 

El Paro ya ha alcanzado entre 
nosotros la cota del 23 % . Más de 
siete puntos sobre la media na
cional y más de once sobre la de 
la Comunidad de Madrid. Y des
graciadamente las previsiones 
para las próximas fechas no dan 
lugar a la esperanza, sino todo lo 
contrario. Esos datos estadísticos 
que muchas veces pueden pare
cernos fríos y carentes de perso
nalidad tienen, sobre todo cuan
do alcanzan estos niveles , nom
bres y apellidos muy concretos: 
Cuando no es uno mismo el afec
tado lo es un familiar , un com
pañero, un vecino o un amigo. 

Es evidente que el modelo eco
nómico planteado por el Gobier
no no es el adecuado: El bajo cre
cimiento de la economía, la caí
da de la inversión y el consumo, 
el estancamiento o retroceso de 
la producción industrial y, sobre 
todo, la destrucción progresiva y 
sistemática del Empleo son lo su
ficientemente elocuentes como 
para poder deducir que esos 
planteamientos son, sin ningún 
género de dudas , equivocados. 

Y si a todo esto hemos de aña
dir los recortes en las prestacio
nes por Desempleo -primero 
con el «Decretazo» y ahora con la 
subida del Salario Mínimo Inter
profesional por debajo de las pre
visiones de inflación, o del pro
yecto de reforma de la legislación 
laboral abaratando los despidos 
o la presión fiscal sobre profesio
nales y pequeños comerciantes 
tendremos un panorama 
desolador. 

Alguna responsabilidad ten-

drán también las Administracio
nes Autonómica y Locales. Has
ta ahora la falta de políticas in
dustriales adecuadas en estos ám
bitos , han venido determinando 
la pérdida de innumerables pues
tos de trabajo. 

Llamaremos igualmente la 
atención sobre cierto tipo de em
presarios irresponsables , que 
años atrás se dedicaron con espe
cial afán al reparto de suculen
tos dividendos en lugar de desti
nar una parte de esos beneficios 
a reservas. Ahora, ante situacio
nes más ajustadas , no quieren 
conformarse y prefieren dedicar 
sus esfuerzos a actividades espe
culativas en lugar de a las pro
ductivas. 

Todo este cúmulo de errores, 
omisiones y arbitrariedades nos 
han conducido a una situación 
ipsostenible. Y los trabajadores 
creemos llegado el momento de 
decir: ¡¡BASTA!! 

Es por ello por lo que CC.00. 
y UGT exigimos: 

- El cese de la actual políti
ca económica del Gobierno que 
beneficia únicamente los intere
ses de la Banca y la gran 
Patronal. 

- La puesta en marcha de 
políticas industriales adecuadas 
orientadas a la creación de Em
pleo, aportando las partidas pre
supuestarias necesarias y facili
tando infraestructuras que hagan 
atractivas las inversiones. 

- U na adecuada distribución 
de esas inversiones que propicie 
una mayor igualdad entre las 
distintas comarcas de nuestra 
Región. 

- El mantenimiento de los 
puestos de trabajo actuales. 

Algo habrán de hacer los res
ponsables de semejante desagui
sado y tendrán que hacerlo a la 
mayor brevedad posible. Por
que , de no ser así, el futuro in
mediato va a ser muy comprome
tido y entonces nadie podrá 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANJES 

PUERTA de Madrid 

«escurrir el bulto». Todos estare
mos, de una u otra forma, 
implicados. 

José Luis GARCIA TOCA 
S. Organización U .C. 

UGT Alcalá de Henares 

Al Sr. Macias, concejal 
de Obras y servicios 
Sr. Concejal: 

Con fecha 19 de octubre del 
pasado año le dirigí una carta en 
los siguientes términos: El moti
vo de la presente es para hacerle 
saber y al mismo tiempo que sir
va como denuncia para su inme
diata reparación, que en el pasa
do mes de agosto se realizaron 
obras de acondicionamiento de 
la calle San Cirilo, frente al edi
ficio María de Guzmán, propie
dad de la Universidad de esta 
Ciudad, por lo que para el en
ganche del alumbrado de las fa
rolas instaladas, fue necesario 
abrir una zanja de un lado al otro 
de la calzada, rompiéndose el as
falto así como la acera. 

V a para dos meses que los 
obreros se marcharon dejando 
por terminadas las obras, sin que 
hasta la fecha estos desperfectos 
hayan sido reparados, por lo que 
mi deseo así como el de todos los 
vecinos a los que les afecta, es 
que por esa Concejalía que V d. 
preside, se solicite su inmediata 
reparación en evitación de algún 
accidente de los niños que usan 
esa zona como lugar de esparci
miento. 

Como quiera que estas son las 
fechas y el problema sigue ahí, 
agravado por que en la actuali
dad el cableado ha quedado al 
descubierto , he querido hacer 
pública esta denuncia para que 
todos aquellos a los que nos afec
ta , sepan que V d. ya tiene cono
cimiento de ello. 

Atentamente, 
Eduardo GIL ALONSO 

coordinador 
Con la única intención de 

acercar a la realidad las opinio
nes vertidas a este semanario por 
dos adscritos a IU sobre José Mi
guel Polo y sin ánimo de polemi
zar, me veo en la necesidad de 
puntualizar lo siguiente: 

Dejando a un lado si José Mi
guel Polo está o no empadrona
do en Alcalá , si su Carnet es más 
o menos antiguo o si ha sido más 
o menos crítico en una conferen
cia del PCE con la gestión reali
zada por el en aquel momento 
Secretario General Saliente 
(cuestiones a las que José Miguel 
Polo tiene perfecto derecho a que 
sean de una u otra forma, ya que 
no contradicen ni las normas ni 
los estatutos de aquellas organi
zaciones donde milita), me atre
vo a afirmar que José Miguel Po
lo es , quizás , la persona más idó
nea para desempeñar en estos 
momentos la difícil responsabi
lidad de coordinar IU en Alcalá , 
es una persona dialogante , tole
rante , respetuosa y a la vez fir
ma a la hora de transmitir y lle
var a la práctica los acuerdos to
mados en las asambleas congre
suales , locales y federales. 

Por último, quisiera señalar 
que José Miguel Polo no ha en
cabezado hasta ahora ninguna 
lista en Izquierda Unida de Al
calá. Y si ha sido elegido Coor
dinador , aparte de por su valía 
y capacidad, lo es por una razón 
muy sencilla: que una persona 
ajena a anteriores fricciones fue
ra capaz de aglutinar a las dife
rentes sensibilidades en torno a 
un proyecto que debe ser el de to
dos . Estoy convencido de que lo 
que aquí expongo podría ser sus
crito por la inmensa mayoría de 
Izquierda Unida en nuestra 
ciudad. 

Jesús VICARIO DIEZ 
Adscrito a IU de Alcalá 

• C/ . CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE , 15 
• C/ . MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 
ALC~LA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, ICJ:-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS 
Febrero de 1993 

DIA ACTO 

Viernes, 12 Actuación del Coro de la Hermandad 
Virgen del Rocío de Alcalá de Henares 

Sábado, 13 Grupo de Teatro ALHAMBRA 
- -

. Domingo, 14 
COMPANIA LIRICA ESPANOLA 

presenta «Cosas mías» 
' 

Martes, 11 Concierto de Guitarra Clásica 
por JESUS LOPEZ OJEDA 

Miércoles, 17 
.. Recital de Música Ligera 

por 5ª EXPRESION (trío) 

Jueves, 18 Actuación de los alumnos 
del Centro Musical Cervantes 

. Grupo de Teatro DEL FINIKITO 
Viernes, 19 presenta «Filtro de pasión» 

EXPOSICIONES · 
SALA «A» • Colectiva IV: Oleas, Acuarelas. (Del 12 al 20 de febrero) 

HORA 

a tarde 

7'30 tarde 

7'30 tarde 

a tarde 

. a tarde 

a tarde 

a tarde 

Arsenio Muñoz - Herminia Rodríguez - Pegueroles - E. Hergar - Manuel Prieto - Inocente Duarte - Carlos Fernández Eguía. 

SALA «B» · Colectiva 111: Fotografía • Artesanía · Escultura (Del 7 al 16 de febrero) 
Paloma Alonso Frutos - Gregorio Matamoros - Grupo FOVIA 

SALA «B» • Colectiva IV: Oleo • Artesanía · Telares (Del 18 al 26 de febrero) 
Daniel Durán - Emiliano Heredia - Asunción Poza del Campo - Francisca Berlinches - Julio Curieses - Carmen García - Virginia Termis. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



¿Por qué se presiona 
al comercio pequeño 
y se favorece 
al grande? 

Dice y dice bien el refrane
ro castellano «Más sabe el dia
blo por viejo que por diablo». 
Cuando leo o escucho hablar 
a personas con experiencia en 
la materia, experiencia com
probada, tomo buena nota de 
sus opiniones, pues siempre 
hay algo que puede ser de 
ayuda para sacar adelante es
ta vida que cada día nos ha
cen mas difícil superar. 

Sin embargo, hay personas 
que, con una vida corta y em
pleada en multitud de queha
ceres sin ninguna vincula
ción, sólo con una gran meta 
de superación ... -¿pero en 
qué?- hacen juicios y dan 
consejos. 

Mi norma es respetar a to
do el mundo sin discriminar 
a nadie, pero hay opiniones 
que no conducen a nada y de 
las que no puedes sacar nada 
en limpio. Cuando el comer
cio, pequeño comercio, se ha 
mamado, cuando sigues hoy 
en tercera o cuarta genera
ción, tal vez se puede pensar 
que hay en ello vocación y vo
cación difícil cuando tienes 
que luchar contra viento y 
marea para seguir. Tal vez de 
todos estos comercios del ayer 
hemos llegado a estos centros 
comerciales grandes. Pero 
¿por qué despreciar y conde
nar a aquéllos, que son los 
principios de éstos? 

No estoy en contra de los 
grandes, simplemente creo 
que pueden tener un trato 
más igual. ¿Por qué presionar 
a los pequeños y potenciar a 
los grandes? ¿Se paran a pen
sar quienes condenan a desa
parecer a los pequeños el nú
mero de puestos de trabajo 
que también desaparecerán? 
Tal vez cuando no quedemos 
comerciantes pequeños y, por 
supuesto, tampoco nuestros 
empleados tengan trabajo, las 
ventas en las grandes superfi
cies tampoco sean tan venta
josas. ¿Dónde buscarán clien
tes?. 

El pequeño comercio es el 
que siempre está acomodán
dose al cliente, el trato direc
to con las personas es siempre 
enriquecedor, al cliente se le 
trata de cerca y se le aconse
ja, se dialoga con él, en mu
chas ocasiones se viven sus 
problemas, se trata de atender 
tdas sus exigencias, siempre el 

PUERTA de Madrid 

cliente puede encontrar la 
sonrisa y la amabilidad del 
pequeño que vive su comer
cio. Hace días nuestro alcal
de decía que comerciante que 
no sonríe, más vale que cie
rre. 

Pues bien, esto es cierto. Ya 
podemos tener encima todos 
los problemas, cuando el 
cliente reclama nuestra aten
ción sólo estamos para él, con 
amabilidad y dispuestos a dar 
lo mejor de nuestra persona. 

Muchas personas prefieren 
esas grandes superficies don
de pueden comprar de todo al 
tiempo, incluso lo que no ne
cesitan, pero si está en ofer
ta, ni se piensa. 

Pero también hay otro gran 
porcentaje de público que 
prefiere es tú a tú, donde ha
bla y se le escucha, donde pre
gunta y tiene respuesta siem
pre con una sonrisa amable y 
practicando una gran pacien
cia, virtud ésta que en otros 
sitios, pongo por caso Admi
nistración ... si se practicara el 
mundo adelantaría muchos 
puntos positivos en conviven
cia. 

Resumo: el comercio pe
queño, tradicional, no tiende 
a desaparecer , aunque lo cier
to es que hay empeño por mu
chos en quitarnos de enmedio. 
Las grandes superficies tienen 
todas las ventajas. Eso está 
ahí y se puede comprobar. 
Claro, luego, como todo ser 
humano, son agradecidos con 
sus benefactores. 

María Isabel BLANCO 

Doña Lola, la biblioteca 
Eulolio '''"'sigue 
cerrada por su ineficacia 

Como usted bien dice, y en 
eso coincidimos, no es bueno 
entrar «a todos los trapos», pe
ro cuando está en juego nada 
menos que los equipamientos 
de un barrio de más de 26.000 
personas que tengo el orgullo 
de presidir, no tengo más re
medio que aclarar quiéµ es el 
responsable de que esta bi
blioteca esté cerrada al públi
co que la usaba. Aquí están las 
pruebas cronológicas. ¡Nada 
menos que un año! llevamos 
ya desde que se iniciaron los 
trámites para acabar una obra 
cuya ejecución normal es que 
se haga en dos meses. 

7. 2. 92 .- El técnico de 
alumbrado señor Pajares en
vía el informe del proyecto a 
la señora Pérez Quirós. 

12.2.92.- La Comisión de 
Gobierno aprueba el pliego de 
condiciones. 

7 .4. 92. - Se abren las plicas 
de las empresas que concursan 
a esta obra. 

23.4.92.- El técnico de 
alumbrado informa a la con
cejala de Cultura, proponien
do que se adjudique la obra a 
la empresa Gimor. El plazo de 
ejecución de la obra se esta
blece en 50 días y consiste en 
la renovación de la instalación 
eléctrica y calefacción. 

9.6.92.- La Comisión de 
Gobierno adjudica la obra a la 
empresa anteriormente citada 
por un importe de 6.108.000 
pesetas. 

4.8.92.- La empresa adjud
ciataria recibe la comunica
ción de la citada adjudica
ción. 

12.8.92.- Gimor deposita 
la correspondiente fianza. 

21.9.92.- Se firma el con
trato de la obra. 

23.9.92.- Se cierra la bi
blioteca para ordenar los li
bros y que pueda comenzar la 
obra. 

5.10.92.- Fecha probable 
del inicio de la!¡ obras. 

4.2.93.- Ha pasado un año 
y siguen las obras. 

Por tanto, doña Lola, sí es 
verdad que sufren un retraso 
las obras, pero además esto no 
extraña a nadie en Alcalá, ya 
que el equipo de gobierno del 
cual usted forma parte nos tie
ne acostumbrados a los alca
laínos a obras eternas, como 
las de la antigua N-11 o la ca
lle Mayor etc. Con lo cual en 
esta ocasión lo que ha hecho 
usted es seguir el «ritmo nor
mal» de la gestión socialista, 
que es de una parálisis ago
biante. 

Y además, señora Conceja
la de Cultura, su obligación 
hubiese sido haber realizado 
las obras en los meses de ve
rano y así no perjudicar aho
ra, en pleno curso escolar, a 
los cientos de estudiantes que 
usan estas instalaciones cultu
rales. 

Y claro que se abrirá la bi
blioteca en breve, pero no se
rá por su diligencia y eficacia, 
sino porque somos muchos los 
que preferimos que nuestro 
pueblo sea más culto, para 
que pueda ser más libre. ¿Es 
usted de los nuestros? 

Francisco GONZALEZ 
ADRADA 

Concejal de IU 
y presidente 

del Distrito V 

El hermano pequeño de 
san Juan Basca: una de 
cal y otra de arena 

La de cal: Joaquín Arias, es 
la primera vez que hace una 
participación responsable (ver 
PUERTA DE MADRID de 
06.02.93)) como tantas veces 
ha defendido el concejal de 
Educación. Es plausible que 
defendamos la colaboración 
ciudadana para conservar el 
mobiliario. Mejor aún, en 
todo. 

La de arena: resulta sospe
choso que día tras día Joaquín 
Arias encamine su voto a tra
ves del púlpito. La última: pe
dir el nombre de una plaza o 
calle para Antonio Quintana, 
párroco o ex-párroco de la Or
den de los salesianos de un ba
rrio de Alcalá, de su Distrito 
IV. Y digo sospechoso porque 
una coalición de izquierdas 
que tiene un teórico sustrato 
ideológico-social sustituya los 
valores religiosos en detri
mento de los .sociales. Ej.: uno 
sólo, como botón de muestra 
(hay muchos): en ese barrio 
hay distintos centros educati
vos, con sus niños, sus maes
tros, directores ... que día a 
día bregan con un amplio sec
tor social de padres para re
sol ver problemas cotidianos, 
escolares y extraescolares. 
Ellos, los docentes, igual que 
los párrocos, se merecen una 
plaza o una calle, aunque fue
se un callejón. En cambio, no 
sabemos _por qué se pide para 
los salesianos. Claro, todas las 
semanas, en todas las iglesias, 
una homilía divina, o mitin, 
con perdón, es un lujo que no 
todos tienen a su alcance. He 
visto en ellos (aparte de otras 
indudables virtudes , que tam
bién los adornan), con rela
ción al voto, lo mismo que vio 
José M ª de Segarra en la he
rida luminosa, con relación a 
la fe. De ahí que el señor Arias 
cambie sus ideales estalinistas 
por aquellos que hinchen su 
intención de voto. Esto, más 
que poner una vela a Dios y 
otra a Stalin, es ofrecer la pra
xis política al mejor postor 
cambiando la idea madre por 
cualquier hijo póstumo, des
pués de la caída del muro de 
Berlín. 

¡Jesús, Jesús, qué cruz! ¡No 
sé que ARIAS si desde el ma
dero pudieses utilizar el láti
go, como lo hiciste en el Tem
plo de Salomón contra los 
mercaderes. V en y verás. 

Urbano BRIHUEGA 
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un reencuentro gratificante 

María Maliner: la grandeza de la sencillez ilusionada 
- Por Alejandro TEJEDOR VERGÉ -

La última vez que coincido con Maria Moliner es en la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre, con 
motivo de la emisión de un sello postal en el que aparece ella, inexplicablemente sola, alejada de su 
realidad, alejada de sus libros, de sus bibliotecas, de su diccionario, del resto de su familia. En esta 
ocasión está acompañada por otras tres condiscípulas de la Institución Libre de Enseñanza, a las que 
ha correspondido idéntica distinción iconográfica: Victoria Kent, Maria de Maeztu y Clara Campoamor. 

Es un 21 de enero de 1991, lunes. 
Hace apenas dos años. Y María se 
muestra sencilla, con expresión se
rena, con el semblante entre ensoña
dor y misterioso de quien, todavía, 
mantiene viva una ilusión. 

Con todo, he descubierto, disimu
lado tras los tonos verdes del hueco
grabado, un gesto triste que me lle
va a pensar si, tras algún aconteci
miento insoslayable, habrá renun
ciado a seguir atrapando el lenguaje 
de la vida entre las páginas de sus pe
riódicos, «donde las palabras tienen 
que inventarse al momento por ne
cesidad», como ella me suele puntua
lizar. 

Ha sido un reencuentro gratifi-
. cante, tras sus diez años de transcu
rrir entre los retornos del tiempo, en 
los que María Moliner está ausente 
sin dejar de acompañarnos, ausente 
de este mundo en el que el saber de 
los vencidos no alcanza reconoci
mientQ, y en el que los vencedores 
se permiten suscitar nuevas fidelida
des . 

María Moliner nos deja sus ties
tos salpicados de flores, rociados con 
tanto amor, de su apartamento ma
drileño. El 22 de enero de 1981 una 
afección respiratoria ha quebrado 
una sencilla ilusión, mas de lgs es
quejes han nacido nuevos compro
misos qué-hacemos nuestros los qne, 
hombres y mujeres bregando frente 
a la posibilidad del desánimo y la ru
tina, desde nuestras bibliotecas, tra
tamos de acercar a pequeños, gran
des y mayores al mundo material y 
al mundo inmenso del espíritu que 
se hace propio con los libros. 

Hoy hemos vuelto a romper con 
esta ausencia. Maria Moliner ha re
gresado. Maria Moliner se queda en 
Alcalá. En este año de derroches 
olímpicos expocentenarios en cla~e 
de alta velocidad, esta entrañable 
noticia, la constatación de un hecho 
que ayer nos pudo parecer incierto, 
nos devuelve la serenidad y el áni
mo. Porque ahí está lo mucho que 
Maria Moliner era capaz de imagi
nar y, no lo olvidemos, de realizar. 
Porque queremos dejarnos contagiar 
por su entusiasmo. · 

La biblioteca de San Vidal se
rá, es ya para nosotros, la Bibliote
ca Municipal «María Moliner». Es 
una decisión que debemos agradecer 
a la Fundación Colegio del Rey, a su 
director gerente José Mª Nogales 
Herrera que la hizo suya. 

IS de febrero de 1995 

El hombre, inconstante en sus 
propósitos y dedicaciones, necesita 
de un referente que, a su manera, le 
haga sentirse Rey Mago en pos de 
una Estrella. La biblioteca, desde el 
9 de septiembre, tanteaba entre su 
firmamento tachonado de páginas y 
volúmenes buscando su estrella Po
lar. Ahora Maria Moliner brilla con 
luz propia en el distrito 111. 

Ahora que comienza nuestra an
dadura, las recomendaciones que 
Maria Moliner formula en sus «Ins
trucciones para el servicio de peque
ñas bibliotecas», publicadas en Va
lencia por el Ministerio de Instruc
ción Pública en el año 1937, nos re
sultan especialmente valiosas y opor
tunamente vigentes. 

En ellas leemos que « .. . el encar
gado de. una biblioteca que comien
za a vivir ha de hacer una labor mu
cho más personal, poniendo su alma 
en ella. No será esto posible sin en
tusiasmo, y el entusiasmo no nace si
no de la fe. El bibliotecano, para po
ner entusiasmo en su tarea, necesi
ta creer en estas dos cosas: en la ca
pacidad de mejoramiento espiritual 
de la gente a quien va a servir, y en 
la eficacia de su propia misión para 
contribuir a ese mejoramiento». 

Más adelante su magisterio nos si
gue acercando a la posibil~dad coti
diana. «No es extraño -previene 
María Moliner- que una bibliote
ca recibida con gran entusiasmo que
de al poco tiempo abandonada si se 
la confía a su propia suerte; no es ex
traño que el libro cogido con el pro-

pósito de leerlo se caiga al poco rato 
de las manos y el lector lo abandone 
para ir a distraerse con la película a 
cuya trama su inteligencia se aban· 
dona sin esfuerzo». 

Y luego se dirige al bibliotecario 
para añadir: « ... ahí radica precisa
mente tu misión: en conocer los re
cursos de tu biblioteca y las cualida
des de tus lectores de modo que 
aciertes a poner en sus manos el li
bro cuya lectura les absorba hasta el 
punto de hacerles olvidarse de acu
dir a otra distracción». 

Así se expresa la grandeza de 
quien atesora casi diez lustros de de
dicación a esa callada tarea de hacer 
que los españoles, y a partir de aho
ra los alcalaínos , lean más y mejor. 

U na grandeza fruto de una recia 
personalidad humana de la que ini
cialmente fueron testigos los más de 
millar y medio de convecinos del mé
dico de Paniza, pueblo de la provin
cia de Zaragoza recostado a los pies 
del santuario de la Virgen del Agui
la, cuando, recién entrada la prima
vera de 1900, les participó el naci
miento de su hija María. 

Hasta los cuatro años Maria Mo
liner se comía el aire con sus pasos 
mientras recorría las riberas del río 
Huerva. Luego, la familia en pleno 
se traslada a Madrid, donde su pa
dre, de talante marcadamente libe
ral, elige la Institución Libre de En
señanza, fundada por Giner de los 
Ríos, para su educación, donde es
tudia el bachillerato. Terminado és
te, regresa a Zaragoza, en cuya Uni-

versidad asiste a su Facultad de Fi
losofía y Letras, y, tras cuatro cur
sos, se licencia en Historia en 1921. 

U na grandeza fruto de una recia 
personalidad profesional que va to
mando cuerpo a partir del 25 de 
agosto de 1922. Y nunca mejor di
cho, porque es en ese día cuando to
ma posesión de su plaza de archive
ra en Simancas (Valladolid), tras ha
ber ingresado por oposición en el 
Cuerpo Facultativo de Archiveros , 
Bibliotecarios y Arqueólogos, crea
do en 1858 con el fin de acabar con 
la desorganización y los continuos 
extravíos de fondos que hasta enton· 
ces se venían produciendo en los ar
chivos y bibliotecas de gestión 
estatal. 

Primero es el Archivo General del 
Reino; algún tiempo después el Ar
chivo Provincial de Hacienda de 
Murcia, para trasladarse más tarde 
al de Valencia, ciudad que conoce· 
rá la impronta de esta mujer 
archivera-bibliotecaria en la pleni
tud de su vida y sus ilusiones perso· 
nales y profesionales. 

Estamos en 1929. Son estos tiem· 
pos difíciles en los que estamos vien· 
do pasar un periodo de grave crisis 
política y social, una vez que la Res· 
tauración ha sucumbido bajo el pe· 
so de la oligarquía y el caciquismo, 
cuando nuevos medios de comunica· 
ción social inciden en la población 
urbana deseosa de acceder al mun· 
do de la cultura. La Institución Li
bre de Enseñanza, con su tarea silen· 
ciosa y paciente, está produciendo 
sus mejores frutos . María Moliner 
está con ella. 

Y. ella no está sola. En 1925 , 
tras un breve noviazgo, se casa con 
Fernando Ramón Ferrando, un jo· 
ven catalán que ha obtenido la cáte· 
dra de Física en la Universidad de 
Murcia. Se trata, según todos los in· 
dicios, de un auténtico flechazo. Ma· 
ría Moliner es una mujer guapa, re· 
cordada por su serena belleza y ad· 
mirada por sus hermosas cualidades, 
sencilla en su forma de vestir y arre· 
glarse. La familia se completa en 
1933 con cuatro hijos. 

Es durante el período republica· 
no -abril de 1931 a marzo de 
1939- cuando se cimentan las ha· 
ses, gracias a una intensa actividad 
legislativa, de una afectiva promo· 
ción educativa y bibliotecaria. Al 
crearse el Patronato de las Misiones 
Pedagógicas, cuya misión principal 
es la creación de bibliotecas rurales 
y las consiguientes redes biblioteca· 
rías, María Moliner pasa a formar 
parte de la Delegación en Valencia. 

Tanto su trabajo en el Patronato 
como el llevado a cabo desde 1937 al 
frente de la Oficina de Adquisición 
y Cambio Internacional de Publica· 
dones , amén de su participación co· 
mo vocal de la Sección de Bibliote· 
cas del. Consejo Central de Archivos, 
Bibliotecas y Tesoro Artístico, le 
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proporcionan la madurez profesional 
de donde surge la idea de trazar un 
plan global que haga posible una me
jora sustancial, no sólo en la vertien
te cultural y social de la biblioteca, 
sino también en su aspecto formal y 
operativo. 

Su propia fe y entusiasmo van 
perfilando el proyecto a medida que 
su contenido se lleva a la práctica. 
Sobre esta experiencia, María Mo
liner llega a la redacción definitiva 
y a su publicación en Valencia con 
el título «Proyecto de bases de un 
plan de organización general de bi
bliotecas del Estado>>, a principios de 
1939, cuando el Gobierno de la Re
pública había salido derrotado con 
las armas prácticamente. 

El mejor y aún no superado plan 
de organización bibliotecaria de Es
paña fue sometido, como su autora, 
a una rigurosa depuración por las 
nuevas autoridades del régimen mi
litar del general Franco, a pesar de 
los informes favorables presentados, 
que demuestran que la actitud de 
María Moliner hacia sus compañe
ros expedientados por su vocación 
derechista fue honesta y dirigida en 
todo momento al quehacer profesio
nal. Con todo, hasta 1946 no se con
signa su traslado a la Biblioteca de 
la Escuela de Ingenieros de Madrid, 
en donde su labor queda reducida a 
la rutina cotidiana, debido a la ca
rencia de medios y a la falta de apo
yo renovador. Así hasta su jubila
éión, el 30 de marzo de 1990. 

Si bien su plan de centralizar y 
coordinar la adquisición de libros, 
de racionalizar la tarea de catalogar 
y clasificar los fondos, de crear una 
infraestructura bibliotecaria necesa
ria para cumplir con la creciente de
manda en materia de información, 
de potenciar la profesión dándole 
una mayor homogeneidad, normali
zación y preparación, de abrir la Bi
blioteca Nacional a la consulta gene
ral, de crear una red de lectura con 
las Bibliotecas Provinciales y sus Es
cuelas Profesionales a la cabeza, de 
que cualquier lector en cualquier lu
gar pueda obtener cualquier libro 
que desee, ha sido omitido oficial
mente, el impulso creador y la gran 
laboriosidad de María Moliner se re
sisten a claudicar ante el desaliento. 

De su grandeza rebrota con sen
cillez ilusionada su afición por la len
gua y la literatura, que ya cultiva 
cuando se une al grupo fundador de 
la Escuela Cossio (1930-1939), ins
pirada en el espíritu y estilo ético de 
la Institución Libre de Enseñanza. 
Así inicia en 1951 la tarea de redac
tar, una tras otra, los miles de fichas 
que van a dar lugar a su «Dicciona
rio de uso del español>., con sus más 
de 3.000 páginas. 

María Moliner quiere recoger to
da la riqueza lingüística de nuestro 
idioma. Calcula que lo term · nará en 
dos años, y cuando lleva diez toda-
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vía está por la mitad. En una oca
sión, su marido mandaba noticias a 
sus hijos de que el diccionario iba ya 
por la última letra, pero tres meses 
después les contó, con las ilusiones 
perdidas, que había vuelto a la 
primera. 

En un principio le dedica dos o 
tres horas diarias, pero a medida que 
los hijos se casan y se van de casa, 
le queda más tiempo libre, por lo que 
llega a trabajar hasta diez horas, 
además de las cinco diarias en la bi
blioteca. Son quince años de traba
jo reservado, que acomete en su ca
sa, en una sencilla mesa camilla pri
mero, en una tabla apoyada en dos 
sillas más tarde. Se levanta puntual
mente a las cinco de la mañana para 
que su familia no se vea desatendida. 

Por fin en 1966 ve la luz el pri
mero de los volúmenes, y al año si
guiente el segundo. En palabras de 
Miguel Delibes, «es una obra que 
justifica toda una vida>>. En opinión 
de muchos supera el diccionario de 
la Real Academia, puesto que reco
ge más acepciones, define los dife
rentes campos semánticos mediante 
las familias y catálogos que agrupan 
las palabras de significación próxi
ma, ocupándose asimismo de timo
logías, correlaciones ideológicas y 
usos gramaticales. 

Méritos éstos más que suficientes, 
además de los casi treinta mil ejem
plares que se han tirado en sucesi
vas reimpresiones, para que en 1972 
sea propuesta para ocupar el sillón 
B de la Real Academia Española de 
la Lengua. La candidatura es patro
cinada por don Rafael Lapesa y otros 
académicos, el filósofo Fernando Sa
bater y escritores como Carmen 
Conde, Gabriel García Márquez y el 
propio Miguel Delibes. Pero la ins
titución no podía concebir, enton
ces, la presencia de una mujer entre 
tan reconocidos varones. En gesto 
exculpatorio se le concede, ese mis
mo año, el Premio Lorenzo López 
Nieto. El rechazo no causó gran con
trariedad a María Moliner entonces, 
ni cuando se le propuso la candida
tura denotó excesivo entusiasmo. 
¿Por qué? Sencillamente porque le 
aterrorizaba la idea de tener que 
pronunciar el discurso de admisión. 
«Y o sólo sé coser calcetines». 

Pero María Moliner trabaja has
ta el último momento, siempre que 
se lo permite la arterioesclerosis que 
padece desde hace cinco años. Se va 
el 22 de enero de .1981. Es jueves y 
pasa a despedirse, respetuosa, de los 
«inmortales» de la lengua reunidos 
en la Academia. En ese momento ha 
dejado varios metros de palabras 
nuevas que espera ver incluidas en 
nuevas ediciones de su Diccionario. 
La satisfacción de un noble deber 
cumplido. 

Así es la grandeza de la sencillez 
ilusionada. Ahora María Moliner ha 
vuelto. 

~ ra11e1es 
9 

ACUSTIN Clt 
REPARACIDN GENERAL 

DEL AUTDMDVIL 
•CHAPA 
• PINTURA 
• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá I, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid - Barceloná, Km 32) 
Telf.: 882 26 31 - ALCALA DE HENARES 

PULIDOS EN SOLIRAS 
.. SfüR.SL. Y PAVIMENTOS INDUSTRIALES 

Construcción y Reformas 
en Locales, Pisos, Chalets 

C/. Granados, 4 - 4° F - ALCALA DE HAN ARES 
Telf.: 883 17 02 (Sr. LOMINCHAR) 

,, ·o i ~. \ 

HCOPYS 
EN ARE 

el. Tercia, 12 - T elf.: 888 40 04 
Ounto Plaza Santos Niños) 
ALCALA DE HENARES 

•Encuadernación 
• Proyectos f"m de carrera 
•Tesis doctorales 
• Plastificados • 
•Fax 
• Carpetas de proyectos 
•Planos 
• Reproducción 
• Ampliación / reducción 
•Fotocopias B/N y color 
• Imprenta offset 

RECOGIDA Y ENTREGA A DOMICILIO 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

* A pie de calle. * Totalmente instaladas. * A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 

114DIADOns Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VElllCULOS 

A.IBA.D 8 
INSTALACION, REPARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PAR.A VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave. 33 (zon~ El V al) - Tlf. 889 13 95 

tJ de febrero de t993 

1 1 



• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
• AZULEJOS • PAVIMENTOS .• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

-PELETERIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

28810 VILLAUHLLA 
(Madrid) 

_ COLECCION PIEL 92·93. 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y comp,ruehe calidad v precio 

MALLAS METALICAS 
FABllCACIOll, VENTA DIRECTA E lllSTALACIOll DE: 
* CERRAMIENTOS METALICOS. ,,41i~ 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRIC.ACION DE TODO TIPO DE POST~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia instalación. 

@ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 

ALOUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 

1J de febrero de '199J 

Inventario de chapuzas 

La escalera caprichosa 
Hace ya algún tiempo se 

terminaron las obras del 
aparcamiento subterráneo 
de la avenida de Castilla, 
justo al lado del ambulato
rio de la Seguridad Social , 
dejando encima del mismo 
una pequeña placita eleva
da sobre el nivel de la ca
lle. Por ello fue preciso 
construir una escalera que 
¡oh casualidad! coincide 
milimétricamente con la 
rampa de acceso al aparca
miento. Por supuesto que 
había sitio de sobra por 
ambos lados, pero hubiera 

sido muy vulgar construir
la allí. Había que ser ori
ginal y original se fue, pe
ro a costa de que la escale
ra fuera virtualmente im
practicable de forma que 
los peatones se vean obliga
dos a trepar por los taludes 
de los lados. 

Eso sí la acera ya está 
arreglada, aunque la super
ficie de la placita deja mu
cho, pero mucho que de
sear, a pesar de que lo re
ducido de la misma permi
tiría fácilmente su urbani
zación. 
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La libertad de horario 
de los comercios 

Dentro del conjunto de rei
vindicaciones por las que re
cientemente han elevado sus 
protestas los pequeños comer
ciantes, destaca por su posi
ble incidencia frente a los 
usuarios el tema de la liber
tad de horarios, cuestión és~ 
ta fervorosamente criticada 
por unos profesionales que 
reclaman, lisa y llanamente, 
su derogación. Aunque resul
ta fácil caer en la tentación de 
emitir un juicio simplista al 
respecto, lo cierto es que se 
trata de un punto importan
te que no puede ser pasado 
por alto. 

Y es que, como primera in
terpretación, se me ocurre 
que libertad de horarios no 
tiene por qué corresponder 
indefectiblemente a un ma
yor número de horas con la 
tienda abierta, cuestión ésta 
que pueden afrontar los gran
des comercios pero no, evi
dentemente, los pequeños; li
bertad de horarios puede ser 
interpretado también como 
una apertura y cierre más fle
xibles y adaptados ambos a 
las necesidades y los requeri
mientos de los usuarios. Ocu
rre que en España han cam
biado mucho los hábitos en 
estos últimos años , y no pre
cisamente por voluntad del 
españolito de a pie sino por 
cuestiones tan imperiosas co
mo la incorporación masiva 
de la mujer al trabajo y la 
consiguiente falta material de 
tiempo para hacer la tradicio
nal compra diaria. Son cada 
vez más las familias que sólo 
pueden hacer sus compras 
durante los fines de semana, 
por lo que ignorar esta reali
dad tangible es cuanto menos 
arriesgado para cualquier co
merciante que se precie y que 
desee prosperar gracias a su 
negocio. 

Por supuesto que a todo el 
mundo le gusta descansar al
gún día a la semana, pero me 

pregunto por qué tiene que 
ser obligatoriamente en sába
do o domingo; hay multitud 
de empleos en los que es pre
ciso trabajar los fines de se
mana sin que nadie se extra
ñe por ello, y sin ir más lejos 
todos los bares están abiertos 
estos días cerrando posterior
mente entre semana. Y si lo 
hace un bar o un restaurante 
no veo la razón por la que no 
lo pueda hacer una mercería 
o una tienda de ultramarinos, 
máxime teniendo en cuenta 
que son muchas las horas en 
las que permanecen abiertas 
con una afluencia mínima de 
clientes, horas en las que se 
podría cerrar sin ningún pro
blema para compensar el le
gítimo descanso de los comer
ciantes. Por otro lado gran 
parte de las tiendas son aten
didas por sus mismos propie
tarios, por lo que éstos no 
tendrían tan siquiera que 
compensar a sus empleados. 
Y qué quieren que les diga, 
yo juzgo por mí mismo: No 
me importaría en absoluto, 
antes bien lo preferiría, tener 
un trabajo que me ocupara 
los fines de semana dejándo
me libre en días laborables, 
ya que así podría aprovechar 
mucho mejor mi tiempo libre 
de lo que lo hago ahora al en
contrarme con multitud de 
cosas cerradas en sábado y en 
domingo; teniendo en cuen
ta que todos los trabajadores 
del comercio son a su vez con
sumidores en el resto de los 
comercios, me pregunto si no 
sería mejor, incluso, para to
dos ellos poder tener sus ho
rarios escalonados de mane
ra que pudieran comprar sin 
problemas en las tiendas de 
sus colegas. 

Y eso es todo: Estoy firme
mente convencido de que la 
libertad de horarios, lejos de 
perjudicar a los pequeños co
merciantes, podría benefi
ciarles si la aprovechan para 
optimizar sus horarios adap
tándolos a las necesidades del 
consumidor actual. Pero si se 

empeñan en seguir abriendo 
a horas en las que no entra 
nadie en las tiendas y cerran -
do cuando la gente está en la 
calle, puede que acaben te
niendo cada vez más proble
mas aun cuando consiguieran 
impedírselo a los demás ; 
amén de que intentar impo
ner trabas de cualquier tipo 
a los demás siempre será, 
cuanto menos, reprobable pa
ra todo aquél que en el fondo 
ame la libertad ... Cualquier 
libertad, por supuesto. 

Una buena iniciativa 
A veces los pequeños deta

lles ayudan tanto como los 
grandes, y esto es precisa
mente lo que ha ocurrido con 
la reciente edición por parte 
del ayuntamiento de cuatro 
calendarios de bolsillo con 
unas excelentes fotografías de 
Luis Alberto Cabrera y de un 
tarjetón que reproduce un 
cartel editado en 1930 por el 
Patronato Nacional del Tu
rismo. Se trata de dos acerta
das iniciativas que han sido 
muy bien recibidas por los al
calaínos y que demuestran, 
una vez más, que con muy 
poco dinero pero con buenas 
ideas se pueden conseguir 
unos interesantes resultados 
en muy distintos campos, co
mo ocurre en el caso que nos 
ocupa con la promoción cul
tural y turística de la ciudad. 

Es de esperar que la inicia
tiva tenga continuidad en 
años sucesivos, y es de desear 
también que pueda ser am
pliada a las tarjetas postales, 
ya que éstas en la actualidad 
tienen carencias tan clamoro
sas como la del paraninfo o la 
capilla de San Ildefonso, por 
poner tan sólo dos casos. No 
estaría de más que se edita
ran algunas postales con es
tos motivos u otros de los que 
tan sobrada está Alcalá, lo 
que redundaría sin duda en 
una mayor proyección turís
tica de nuestra ciudad. 

José Carlos CANALDA 

Todo para el flamenco 

y la danza k" 
Ch'eisly ~-~ ,,. 
Cid Campeador, 8 
(Frente a Comisaría) 
Telf.: 889 10 24 
ALCA LA DE HENARES 

/c==J QQ \ 

SE HACEN DISEÑOS EN 

Telf. : 888 96 94 
883 55 14 

VENGA ESTE FIN DE SEMANA A ... 

LA FRAGUA DE ALCALA 
CORDERO Y COCHINILLO 

ASADOS 
DE CANDELEDA IAVILAI 

CENAS AMENIZADAS 
CON MUSICA DE PIANO EN VIVO 

TLF-= aa:s a& as 
Camino de los Afligidos , local 56 

ALCALA 

VESTUARIO LABORAL 
.§mo 

• E.MPRESAS • TALLER-ES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
-Servicio a domicilio-· 

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

T 09004 

~,,~ TODO EN ,VIDEO JUEGOS
c 31 ¡ íl 1 ·=t h~ h~ =E3 

' 
C/ Marqués de Alonso Martínez, 9 -Tell.: 889 38 90 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 1J de febrero de 199:S 



Las confidencias de Don Miguel 

U na reflexión sobre los sucesos de Alcácer 
Tres muchachitas en agraz, Desiré, Miriam. y Toñi, han sido brutalmente violadas, torturadas 

y asesinadas. Las televisiones carroñeras se han lanzado sobre el sincero dolor de las fammas, 
los amigos y todo un pueblo. Las autoridades, en una línea muy de estos días, han pasado el testigo 
de las responsabilidades de unas a otras. Pero creemos han pasado los suficientes días para que 
serenamente se pueda ya escribir sobre este asunto. Y además lo haremos como profesional, no 
como mero crítico o comentarista. Son ya demasiadas las corruptelas que se están produciendo 
desde hace años y de las que deberán responder tanto las autoridades judiciales como las peniten
ciarias o las policiales. Justo es que cada palo aguante su vela; y justo es que el pueblo/votante 
conozca lo que debe conocer. 

Todo ello en un Estado so
cial y democrático de Dere
cho, como dice el art. 1° de 
nuestra Constitución que es 
España, en el que el Gobier
no, según su art. 97, actua
rá de acuerdo con la Consti
tución y las leyes , en el que 
las administraciones tendrán 
sometimiento pleno a la ley 
y al Derecho, según el art. 
103, ·en tanto los Jueces y 
Magistrados estarán someti
dos únicamente al imperio 
de la Ley, como dice el art. 
117. 

Luego llega algún truchi
mán y nos cuenta que el tal 
Montesquieu ha ya tiempo 
que murió y por ende las 
Cortes Generales no contro
lan la acción de Gobierno, 
las administraciones olvidan 
el sometimiento pleno a la 
ley y al tiempo el ejecutivo 
pretende entrometerse en el 
ejercicio de la potestad juris
diccional. Y pasa lo quepa
sa y nunca debiera pasar en 
una democracia, en un país 
constituido en un Estado so
cial y democrático de Dere
cho. Y puede fallar policía, 
penitenciaristas e incluso los 
jueces. 

Tuve el honor de partici
par, en 1978, en la confec
ción del anteproyecto de Ley 
Penitenciaria, siendo Subdi
rector General Penitencia
rio, junto a Catedráticos, 
Magistrados y Letrados. 
Aquella Ley moderna, idea
lista y mirando al futuro que 
el asesinado por el Grapo Je
sús Hadda.d puso en marcha 
siendo Director General y 
que luego García Valdés en
tregó al Gobierno para con-

vertirse en la Ley Orgánica 
General Penitenciaria, que 
con su consiguiente Regla
mento hoy rige la actividad 
penitenciaria nacional. V a
mos, que es una Ley y un 
Reglamento que conozco su
ficientemente. 

Pero tras las depuraciones 
a la toma del poder por el fe
lipismo, con la llegada de 
nuevas directrices y dirigen
tes, en este país -radical 
donde los haya- se pasó de 
la necesidad de dar solucio
nes reales a los muchos y en
revesados problemas exis
tentes en el complejo mun
do penitenciario a la benévo
la interpretación paternalis
ta/populista de la Ley pre
tendiendo candorosamente 
la reinserción social del pe
nado otorgando gratuita
mente beneficios sin exigir 
apenas contraprestaciones, 
olvidando que la Ley, con fi
nalidad primordialmente re
socializadora, también tiene 
una faceta, aunque sea limi
tada, intimidatoria para el 
irrecuperable. Es viejo el 
aforismo «reformemos al re
formable». Pero para algu
nos, ingenuamente, no hay 
distingos. 

En consecuencia falla to
do, pese a los aplausos del 
exterior y del autobombo, 
pero sólo hasta que las cañas 
se vuelven lanzas. Falla en lo 
penitenciario el cumpli
miento de las normas: si se 
ordena que los internos ocu
pen celda individual, se po
nen de dos en dos y no pasa 
nada; si se ordena que los 
hombres estén separados de 
las mujeres, de lógica ele-

mental, se ponen en marcha 
centros mixtos con mixtifi
cadas actividades, en cuyos 
centros, con permiso previo 
del Jefe -y lógicamente 
siempre que pueden- in
cluso se pueden mantener re
laciones sexuales autorizadas 
entre internos e internas so 
pretexto de tratamiento (lue
go se producen empreña
mientos y con trasladar a la 
embarazada se solventa el 
problema); y si para conce
der permisos se exigen cau
telas determinadas, se ob
vian y se conceden permisos 
de los que -en muchos 
casos- habrían de pedirse 
responsabilidades por im
prudencia a quienes los con
ceden: las Juntas de Régi
men a propuesta de los Equi
pos. Luego se pide autoriza
ción al Juez de Vigilancia o 
al Centro Directivo. Y no 
hemos de olvidar que, nor
malmente, la formación cri
minológica de los Jueces de 
Vigilancia es nula, lo que de
bería corregirse. 

Y si hablamos de la pros
tituida redención de penas, 
no digamos. Esta vieja ins
titución franquista -a pun
to de desaparecer- permi
te que se le regale un tercio 
de la condena al que no ha
ce nada, algo más al que ha
ce algo y hasta la mitad a 
quienes trabajan a diario. Y 
si a ello le unimos la liber
tad condicional, que elimi
na el cumplimiento en pri
sión de una cuarta parte de 
la condena -que también 
exige normas en el Código 
Penal para su concesión, 
normas que generalmente 

TODO SOBRE FORD · ,,.,,., Henacar, S. A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 
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también se 
obvian-re
sulta que a 
la hora de la 
verdad se 
cumple en la 
cárcel, apar
te perpiisos, 
entre un 40 
yun50%de 
la pena primariamente im
puesta. Ahora surgen voces 
pidiendo que se endurezcan 
las penas. Es más sencillo: 
bastaría con que las prisio
nes fueran regidas por per
sonas competentes y que las 
cautelas y exigencias de las 
leyes se cumplieran. Hay un 
término medio entre la leni
dad y la crueldad. Busqué
moslo bajo la vigilancia ju
dicial del vigilante. 

Luego algún miembro del 
ejecutivo, zafiamente, ataca 
sin ton ni son, olvidando 
que la policía permitió que 
un fugado de la cárcel en un 
permiso viviera tranquila
mente meses y meses en su 
pueblo y sin que nadie le 
molestara. En resumen que 
ni la policía detiene, ni los 
jueces son culpables de todo 
-ahora que alguno de sus 
miembros desenmascara 
desvergüenzas- sino que 
simplemente interpretan las 
leyes, ni el sistema peniten
ciario funciona, que es lo 
peor, viéndosele cada vez 
más sus miserias; y eso que 
aplausos y parabienes reci
bió como nunca. Pero a ca
rrera larga ... 

Lo triste es que algo que 
muchos sabíamos salga a la 
luz cuando esas mocitas son 
víctimas inocentes e indirec
tas de una mala gestión po
lítica en la que se dan dema
siadas concausas. Exigir res
ponsabilidades políticas o 
del tipo que sean, es el de
recho que asiste al ciudada
no, soberano, si quienes de
ben ponerse a su servicio no 
saben, no quieren o no 
pueden. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Todo se está yugoslavizan
do. A la carrera. Nadie, ni us
tedes ni yo, vamos a poder li
brarnos de esa nefasta in
fluencia, febril, histérica, al
borotadora de cotarros. Como 
ya tengo escrito, puede que 
hasta el aburrimiento de los 
lectores, nunca he sido nacio
nalista ni patriotero; pero úl
timamente hay tal cantidad 
de llamadas, consignas y to
ques a rebato para defender 
las virtudes étnicas, lingüísti
cas, o culturales de cualquier 
sitio que a uno le empiezan a 
entrar ganas de serlo todavía 
menos, si cabe. No sé si co
menzar por sentir envidia de 
los mestizos, los zambelgos y 
los mulatos. ¡Qué bien poder 
presumir de ser el resultado 
de múltiples herencias cultu
rales, fruto y consecuencia de 
una gran mezcla de tribus, re
conocerse hijo de la amalga
ma entre mil pueblos invaso
res y conquistados; habitan
te, en fin, de una tierra de na
die y de todos! ¡Qué tranqui
lidad, qué descanso! 

A contraviento líneas trazadas sobre un ma
pa en la mesa de la negocia
ción, de la victoria o de la ren
dición incondicional, según 
los casos: cada localidad es la 
consecuencia de un confluen
te movimiento de personas 
bien distintas a las que el azar 
puso en el mismo camino y 
con destino a una idéntica 
meta; cada individuo es hijo, 
como mucho, de un tatara
buelo tirio y una tatarabuela 
troyana. Y como poco, de una 
madre nativa y un padre in
migrante. Así que quizá sería 
conveniente, incluso deseable, 
dejarse de cuentos chinos -
o todos moros, o todos cristia
nos- porque aquí el que 
más y el que menos es moris
co, sefardí o ambas cosas a la 
vez. 

La yugoslavización 

Desde que el país balcáni
co se libró de la dictadura del 
viejo dictador, allí hay que ser 
ahora, a la fuerza, una sola de 
estas cosas: croatas, serbios, 
bosnios, musulmanes, monte
negrinos o macedonios. En 
fin, la leche -pura y mater
na- en vinagre. 

Jóvenes alemanes, que no 
saben nada del sufrimiento 
humano, pasean orgullosos de 
sí mismos por las calles lim
pias de Berlín -barridas con
cienzudamente por turcos y 
albaneses- y se dedican a di
vertirse apaleando todo lo 

que hay debajo de cualquier 
turbante que se les cruza; Ma
demoiselles bien -pronún
ciese «madmuaseles bián»
protestan en Marsella de que 
haya tantos argelinos pasean
do por el paseo marítimo -
tan francés, él- y no se les 
entienda un pimiento árabe 
de lo que hablan. El señor Ar
zallus afirma, fuera de contex
to, sin duda, que la única ra
za auténticamente limpia que 
se conserva en Europa es la 
vasca. ' 

Esto de la pureza de razas 
y sangres a mí siempre me ha 
parecido_ cosa de vacas 
y de caballos. De cerdos y de 
gallinas, con perdón. Creo 
que ya se me ha adelantado a 
escribirlo alguien, aunque no 
recuerdo quién. Naturalmen
te, los pigmeos que se dedican 
a cazar en los bosques del 
Africa ecuatorial son muy di
ferentes de los chicarrones del 
estado de Arizona, pero apar
te de la forma de la nariz, la 
estatura, el color de los ojos y 
tonterías así -vayamos a lo 
importante- lo que les dis
tingue verdaderamente a unos 
de otros es el ambiente fami
liar de las casas que habitan, 
la escuela que los recibe cuan
do son niños, el médico que 
los atiende y la so~iedad que 
los conforma mientras se de
sarrollan. Ahí sí que hay di
ferencias y gordas entre la sel
va y las autopistas del Me-

Abierta el plazo de inscripción en el curso: 

DIRECCION DE 
PEQUEÑAS Y MEDIANAS 

EMPRESAS 
a celebrar 

del tal t2 de marzo 
en horario de t9'SD a 22 horas 

Plazas limitadas 

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plma de 1a Victaria, n• I • Telf.: m 22 71·2m! llallá de llel•res · llADRID 
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dio Oeste norteamericano. 
¿Qué sucedería si los cambiá
semos de cuna, nada más 
nacer? Desde luego no es la 
pregunta del millón de 
dólares. 

Por eso mismo, ya digo, 
empiezo a estar hasta la coro
nilla de tanta reivindicación 
nacional, regional, pronvin
cial, cantonal y local, puesto 
que todas me parecen igual de 
aldeanas y espiritualmente 
empobrecedoras. No es cier
to que los pueblos tomen, des
de el origen de los tiempos, 
conciencia de su particulari
dad y por eso luchan para el 
reconocimiento de la misma. 
Antes, mucho antes de esa to
ma de conciencia, siempre 
hay un político con su discur
so ferozmente racial, diferen
ciador, con bastante que pes
car en el futuro río revuelto de 
la trifulca venidera. Después 
vendrán otros que ya se en
cargarán de asignar a algo (ra
za, nación, comarca, pueblo o 
familia) el carácter de enemi
go irreconciliable y de ser res
ponsa ble ante la historia de 
todos los males. Puede que mi 
afirmación sea excesivamen
te categórica y que existan 
honradísimas excepciones. 
Pongamos tres o cuatro desde 
el origen del hombre. O cin
co, pero ni una más. 

En cuestiones de pureza, 
por lo demás, cada nación es 
el resultado de una serie de 

No es nada bueno sumar es
fuerzos contra lo del Ótro la
do, los diferentes o la familia 
de la vecindad. Ya sé que no 
se trata de lo mismo, pero 
ahora que empiezan a surgir 
algunas voces entre nosotros 
para reclamar unidad de ac
ción frente a lo que está más 
allá de alguna frontera -tan 
convencional como todas
quizá sea el momento oportu
no de recordar que en este 
mundo hay dos clases de so
ciedades: las que se pasan 
siglos y siglos culpando a al
guna maldad externa de su 
ruina y las que no tienen 
tiempo de recordar agravios 
porque andan muy ocupadas 
en reconstruirse, día a día, 
con mayor solidez. No sé si me 
explico. 

Sergio COELLO 

¡Tiene su vivienda calefacción individual? 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
Disfrute del confort del calor 

* SIN OBRAS * MINIMO CONSUMO *CALDERA MIXTA 
*TOTALMENTE MONTADA Y FUNCIONANDO -· 

*CON DICTAMEN DE GAS. 

PRESUPUESTOS s111 -COMPIOMISO 

~ . 

~Sil. 
EMPRESA AUTORIZADA POR EL MINISTERIO DE INDUSTRIA 

Poi. lnd. La Esgaravita, Nave, 7 
Tlfs.: 880 12 82 I 10 04 - Fax: 882 58 77 - ALCALA DE HENARES 

Delegación MADRID-NORTE: Parque San Pancracio, 1 
Tlf.: 653 89 77 - SAN SEBASTIAN, DE LOS REYES 
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PUERTA ( de ftladrid ) :,555 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
Cruz Roja ......................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) . . ......... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
llollll>eros ......................... . 
llollll>eros Servido centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
'l'éllCis ................................ . 
RADIO-'l'AXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 

' Correos y 'l'elégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra 'l'ráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC ............................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de 'I'urismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 
Mensahenares Mensajeros ... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 ll 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 

* SOLICITUD DE LINEAS· TELEFONICAS 
* TELEFONOS MOVILES 
* CENTRALITAS TELEFONICAS 
*FAX 
* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
*VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 

OFERTA FAX: so.ooo Ptas. 1+1vAi 

TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
CI Soria, l. Tlf. 677 68 59 

!:!.,';~ 2~ Torrejón de .Ardoz (Madrid) 
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Tardaran cuatro días en tapar un agujera de la calle Mayar 

Las cosas de palacio van despacio 
El pasado jueves 4 de febrero se rompió una tubería en el n °9 de la calle Mayor. Obreros municipales 

se desplazaron hasta allí para arreglar la avería, para lo que fue necesario levantar dos adoquines de 
la calle y hacer un boquete de un metro y medio de profundidad aproximadamente. Una vez empalma
das las tuberías, los obreros abandonaron la obra. 

Jorge Rodríguez es el propie
tario de Calzados Cervantes, es
tablecimiento frente al que se hi
cieron los arreglos anteriormen
te citados. El preguntó si la obra 
se acabaría al día siguiente y los 
obreros le contestaron que sí. Sin 
embargo, ni el viernes, ni el sá
bado, ni comprensiblemente el 
domingo, se cerró el agujero. La 
calle recuperó finalmente su as
pecto normal el lunes 8 de febre
ro por la tarde y este comercian
te se queja de todas las molestias 
que ha tenido que sufrir por la 
lentitud en limpiar los cascotes, 
cerrar el agujero y retirar las va
llas una vez solucionado el pro
blema de las tuberías. «Las va
llas que protegían la obra tapa
ban media puerta de la zapate
ría. Los cascotes llenaban el es
caparate y la tienda ha estado los 
cuatro días llena de polvo». 

Jorge Rodríguez cree que en 
un par de horas la calle Mayor 
podía haber quedado como nue
va, evitando las incomodidades 
que ya no sólo para él, sino para 

todos los que gustan de pasear 
por la calle Mayor han tenido 
que sufrir durante todo el fin de 
semana. Pero ya se sabe, lasco
sas de palacio van despacio. 

¡Adiós a tu ACNE!· 
confía tu problema personal 
a un profesional especializado 

ESTETl[A 
(!m\(w/m 

TRATAMIENTOS DE ACNE 

C/. Escobedos, 18 
Telf.: 881 07 85 
ALCALA DE HENARES 

VEN A VERNOS Y TE INFORMAREMOS GRATUITAMENTE 
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La delegación 
municipal pretende 
que se dé una 
respuesta ciudadana 
a este problema 
El distrito v edita 
un cartel contra 
el vandalismo 

La delegación municipal 
del distrito V, presidida 
por el concejal Francisco 
González Adrada, ha edi
tado un cartel contra el 
vandalismo, en la quepo
siblemente sea la primera 
iniciativa gráfica de una 
institución municipal con
tra los destrozos que pro
duce una minoría en el 
mobiliario urbano de la 
ciudad. Con este cartel se 
pretende, según explicó el 
propio concejal, concien
ciar a la mayoría de los 
ciudadanos del coste que 
les suponen los equipa
mientos, que son financia
dos con los impuestos pa
ra el disfrute de todos. 

Para González Adrada, 
la idea es elemental; «Los 
ciudadanos deben ser cada 
vez más conscientes de que 
aquello que pagan hay que 
defenderlo. Es verdad que 
la inmensa mayoría, el no
venta y nueve por ciento 
de los ciudadanos, son 
conscientes de ello. Pero el 
problema es que el uno por 
ciento de la gente es van
dálica y destroza la ciudad; 
esta gente no se encuentra 
con la resistencia suficiente 
de los ciudadanos». 

Para el presidente de la 
delegación, lo importante 
del cartel es que supone un 
aliento a que los ciudada
nos llamen la atención a los 
vándalos que destrozan los 
barrios: «La respuesta que 
muchas veces nos encon
tramos es el miedo de los 
ciudadanos a recriminar 
estas actitudes y esa es una 
barrera que hay que rom
per para que se queden en 
la minoría que realmente 
son». 

«Hay algunos a los que, 
recordando al poeta, nos 
duele Alcalá. Por eso, en el 
distrito V queremos dar 
ejemplo de cómo un barrio 
se conserva en condiciones 
adecuadas», concluyó Gon
zález Adrada. 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

ta 
va 
V"IYiendas, Jardines y Comercios .. 

EN GUADAL.AJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\lt \i ,· i>l H~'\\R~~ 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADAL.AJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

Uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - .23 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

No lo dude rilás 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

'f viviendas 
desde t hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritmo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



'Aquí tienen ustedes a un ioro» con todos sus atalajes dispuestos para la forma de lidia que propone Félix Lucas Baquero 

una forma incruenta para hacer las corridas de toros: 

Esto puede ser una revolución ... ¡o una guerra! 
En la tarjeta de visita de Félix figura como profesión la de técnico en electrónica e innovador 

informático, pero a Félix se le puede conceptuar como inventor. Y un inventor es un hombre ex
cepcional, que descubre algo oculto hasta ese momento en cuanto a técnica o perfecciona la for
ma de hacer uso de cualquier instrumento para conseguir mayor utilidad. En su haber tiene la 
sartén reversible, abridor de nueces, bisagra perfeccionada, y un largo etc ... Como aficionado 
a los toros y al mismo tiempo enemigo de todo lo que sea violencia, su alma de inventor le hace 
estudiar la forma de seguir la fiesta pero sin derramamiento de sangre, ni del toro ni del torero. 
Centra su mente en el gran espectáculo taurino y, con la sufici~nte valentía para darlo a conocer 
a los tradicionales, expone su plan en todos los círculos donde le dejan. 

- Mi invento fomenta lo tau
rino -nos dice Félix-. Algunos 
creen que lo mío es antitaurino, 
puesto que es un sistema que va 
contra la sangre, pero creo que 
es protaurino total. Las asocia
ciones ecologistas quieren que 
desaparezcan las corridas de to
ros. Sin embargo, con mi siste
ma no pretendo eso, sino que se 
cambie o establezca un sistema 
sin herir ni dañar al toro. Conti
núa la plasticidad y el arte de la 
fiesta, pero sin herir al toro. Es
te es un sistema digno, que no 
trata de ofender a nadie, conti
núa el entomo con mano de 
obra, ganaderías, toreros, etc ... 

"_,,,,. Dentro de lo que denomina- tf1"' · 

mos libertad está la libre expre
sión de ideas y pensamientos y 
Félix, que hace años acudía a los El inventor Félix Lucas Baquero. 
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toros con asiduidad, decide un 
día estudiar la forma de modifi
car la actual lidia del toro bravo 
para hacerla incruenta. 

- Bueno, la última corrida 
que presencié fue hace diecisie
te años, cuando Antoñete se re
tiraba. Existe una parte bonita 
del espectáculo, pero hay otra 
parte sangrienta con un animal 
sufriendo y una parte esperpén
tica con eso de apuntillar de una 
manera y otra al toro haciéndo
lo sufrir con la puya, con las ban
derillas. Luego las mulillas son 
muy bonitas, pero el toro va con 
una pata para un lado, otra para 
otro, echando sangre por la bo
ca. Por esta parte es por lo que 
dejé de ir a los toros. 

Hace tres años Félix ve un 
programa de tertulia taurina en 
la que surge la polémica de «to
ros sí, toros tlo» y decide poner
se a trabajar en su invento. 

- Vi la idea en mi mente co
mo si de una gran pantalla se tra
tara. Decido luchar por sacarla 
adelante, aunque sabía que ten
dría mucha oposición porque la 
gente quiere mucha emoción; 
morbo, por decirlo claro; sangre, 
por aclararlo más. 

Los detalles técnicos en los que 
se apoya el invento de Félix, nos 
los enumera con todo detalle. 

- Se comienza poniendo un 
trozo de lona o tela de medio 
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metro cuadrado en el lomo del 
toro. A su vez esta pieza lleva 
tres láminas adheridas de chapa 
de hierro. Dos van a ser del ta
maño de la palma de la mano y 
una en el centro que va a ser el 
doble. Luego, sale el toro a la 
plaza con ese trozo de tela o lo
na y, pegados con un pegamen
to especial que da resultado, las 
láminas de chapa. Puede suje
tarse también con una cincha. 
La corrida se desarrolla entera
mente igual que la normal, con 
todos sus tiempos, con todas sus 
formas, con toda su paraferna
lia. Se pretende dar todo el es
pectáculo, pero sin la parte trá
gica. Las banderillas son i~nti
cas a las normales, pero en vez 
de un arpón, en la punta llevan 
un imán. No quito arte ni belle
za, pero las banderilas, al poner
las, quedan sujetas a la chapa 
del centro. En las puyas, a la ho
ra de picar se hace igual desde 
el caballo, pero el picador en la 
punta de la vara en vez de un ar
pón lleva una arandela fija a la 
vara. Entonces lleva ahí por 
imantación un imán grande con 
un lazo, con unas cintas de tela 
de colores para que se vea. El to
ro entra igual y el picador le po
ne en la chapa de la lomera la 
punta con el imán, éste se des
prende de la pica y se queda ad
herido a la chapa como testigo 
de que la suerte se ha realizado. 
El toro le retiran para hacer el 
quite y puede entrar nuevamen
te el caballo. El torero, con ca
pote y muleta, puede desarroDar 
su arte igual que en la corrida 
clásica. Una vez que se ha rea
lizado la faena de muleta, llega 
la suerte suprema. Entonces el 
estoque tiene una forma igual, 
pero la hoja es fiexihle, que se 
dobla con cualquier obstáculo, el 
torero se cuadra, hace humillar 
al toro y entra igual, pero el es
toque lleva un saliente lateral 
cerca de la empuñadura (a unos 
diez centímetros), este saliente 
lleva un imán que al entrar ama
tar queda adherido a la chapa 
correspondiente al estoque, que 
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es la que está más cerca de las 
astas, quedando así realizada la 
suerte de matar. El toro, una vez 
realizada la lidia, puede ser de
vuelto a los corrales por los 
cabestros. 

Surgen infinidad de preguntas 
y una de ellas es cómo se podría 
corregir la fuerza del toro para 
poder el torero desarrollar su ar
te sin picarlo físicamente, aun
que la verdad, esta suerte actual 
o se modifica o la muleta se con
vierte en una agonía lenta. 

- Para ello creo que tengo la 
forma de que el toro pierda fuer
zas sin perder sangre. Con el 
control de veterinarios y autori
dad, el toro podía ser sedado an
tes de salir a la plaza y le haría 
reacción durante la lidia para un 
tiempo de media hora con una 
dosis adecuada y controlada. To
dos sabemos que las puyas ac
tuales se cargan l\,\Uchas corri
das de toros. Se abusa, se tuer
ce la puya. 

El torero tendría igual riesgo 
ante el toro o más por estar éste 
intacto, pero nuestro entrevista
do ha pensado que los toreros no 
tienen por qué arriesgar su vida. 

- Haríamos también la fies
ta incruenta para los toreros. Pa
ra ello se podría embolar al to
ro, con lo que nadie corre peli
gro. Por una parte se piensa en 
el toro y con éste embolado se 
piensa en los hombres. Este sis
tema a muchos no les gustará, 
pero fomenta el arte que los to
reros podrían desarrollar con 
mayor tranquilidad al no correr 
tanto riesgo su vida. 

Y si los aficionados actuales 
vieran con el embolado una fies
ta descafeinada ... 

- Habría una solución muy 
fácil. El empresario que quisie
ra podría quitar el embolado de 
los toros a lidiar en su plaza. Pa
ra el toro, que no tiene culpa de 
nada, que se lleva a la fuerza, se
guiría siendo la corrida incruen
ta, y los toreros ponen en riesgo 

su vida, luego ya hay toda la 
emoción. 

Y llegó la cerveza sin alcohol , 
la coca cola sin cafeína, el circo 
con red. Ahora nos llega la fies
ta incruenta y habrá al menos 
que permitir que ocupe su par
cela dentro de la fiesta y el que 
lo desee que vaya, porque ha
blando de pureza, lo único puro 
es el que se fuma algún aficiona
do y hay que ver el daño que ha
ce al cuerpo. No digamos los que 
«afeitan», manipulan y malcrían 
toros que luego llaman comercia
les. Los que permiten las matan
zas en la suerte de varas , los que 
inventaron el estoque de palo o 
aluminio para ir cómodos , los to
reros que piden millones y luego 
se ríen del personal, todo quita 
pureza a la fiesta. Lo positivo es 
que Félix Lucas Baquero es un 
hombre sincero, honrado, que 
lucha por sus principios y los ex
pone con valentía, como un buen 
torero. 

ATILA-NO 
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El pasado día 4 de febrero 
el Alcalde de Alcalá nos con
vocó a una serie de entidades 
y ciudadanos de Alcalá para 
tratar temas relacionados con 
la celebración del VII Cente
nario de la fundación de los 
ESTUDIOS GENERALES 
por el arzobispo de Toledo D. 
Gonzalo García Gudiel, me
diante Privilegio del Rey San
cho IV firmado el 20 de ma
yo de · 1293 y, al mismo tiem
po, consultar sobre la conve
niencia de recuperar para la 
Unjversidad de Alcalá el gen
tilicio de COMPLUTENSE 
que ostenta la Universidad de 
Madrid. 

Intervinimos en el debate 
gran número de asistentes y 
todos menos uno, defendieron 
la propuesta para recuperar a 
toda costa el tan traíd~ y de
batido gentilicio. La única ex
cepción fui yo, pues entiendo 
que no se debe iniciar ningu
na reclamación que provoque 
enfrentamiento toda vez que 
se puede conseguir más esta
bleciendo relaciones de amis
tad que liguen a los hombres 
y a ambas Universidades en 
una fructífera amistad. En
tiendo que, en las guerras to
das las partes pierden y, por 
el contrario, como dice el re
frán, «quien sabe ceder, sabe 
vencer». 

Entiendo que sería una ba
talla perdida por varias razo
nes, siendo las más elementa
les las siguientes: 

PRIMERA: histórica: La 
Universidad de Alcalá nunca 
se ha llamado Complutense. 
Cuando adquirió fama uni
versal en los siglos XVI y 
XVII en Trento, París, Bolo
nia, Roma, Oxford y en todos 
los centros culturales donde 
estuvieron presentes sus teó
logos, canonsitas, médicos, 
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El alcalde de Alcalá convocó una reunión para la tarde del jueves 
de la semana pasada y a ella invitó a diversas personas. El propósi
to de esta invitación era anunciarles la celebración del séptimo cen
tenario de los Estudios Generales y darles a conocer su deseo de rei
vindicar el nombre de Complutense para la Universidad de Alcalá. 
A ese acto, en el que hubo alguna ausencia expresiva, como la de 
la propia Universidad de Alcalá, corresponden las fotos de esta pá
gina. Una de las personas asistentes, Jesús Femández Majolero, 
complutense de pro, nos envía al respecto al siguiente artículo. 

Complutense (!?) 
escritores, y donde se tradu
cían sus obras a diversas len
guas, se les conoció como 
hombres de la Universidad de 
Alcalá. UNIVERSIDAD DE 
ALCALA fue un timbre de 
gloria y un crisol de sabias 
teorías, doctrinas, enseñanzas 
y sistemas, ortodoxos casi 
siempre y heterodoxos en oca
siones, que se discutieron, 
aprendieron y difundieron en 
todos los foros cultos de la 
época. No necesitó de gentili
cios nuestra Universidad pa
ra ser conocida en el mundo. 

SEGUNDA: ética: Supo
niendo, y es mucho suponer, 
que la Universidad de Madrid 
dejase de llamarse Complu
tense, ¿qué haríamos con el 
gentilicio?, ¿se lo pondríamos 
a nuestra Universidad? ¿Nos 
colgaríamos una medalla lle
na de honores y glorias con
seguidas por intelectuales que 
sólo han conocido.Alcalá por 
venir a merendar en la Hos
tería o en visita dominguera? 
A algunos alcalaínos se nos 
caería la cara de vergüenza. 
Por otra parte, Alcalá siempre 
ha llorado la pérdida de su 
Universidad y en diversas 
ocasjones reclamó su regreso. 
En 1970, el entonces Rector 
de Madrid, Sr. Botella Llusiá, 
encargó a un grupo de exper
tos profesores la redacción de 
un Estatuto y decidieron lla
marla Universidad Complu-

tense «para demostrar su con
tinuidad, no del todo preser- . 
vada en la legislación isabeli
na, con la Universidad de Al
calá ... », según palabras del 
Dtr. Botella en el prólogo a la 
obra del catedrático D. Joa
quín Entrambasaguas: Gran
dezas y decadencia de la U ni
versidad Complutense. ¿Có
mo vamos a despreciar ahora 
el honroso reconocimiento 
que entonces se nos hizo? 

TERCERO: Legal.- La 
Universidad de Alcalá no fue 
clausurada en 1936. Fue 
TRASLADADA de lugar, y 
sigue llamándose Universidad 
de Alcalá sólo que ahora lo ha
ce en latín: complutense. Di
ce así la Real Orden firmada 
en Madrid el 29 de octubre de 
1836: «1°: La Universidad de 
Alcalá se trasladará a Madrid 
donde se dará a sus estudios 
la extensión correspondiente, 
para que sea un estableci
miento digno de la capital de 
la Monarquía». 

En otros apartados se habla 
del traslado de los profesores 
y subalternos, a los cuales se 
les asignan unos emolumentos 
extraordinarios para cubrir 
los gastos que les pueda oca
sionar el traslado. 

De lo que se puede deducir 
que Alcalá tiene dos universi
dades, una en Madrid con el 
moderno nombre de Complu
tense, y otra en Alcalá con su 

gloriosa e histórica denomina
ción de UNIVERSIDAD DE 
ALCALA. No obstante, sí es 
cierto que se da una paradoja 
y es, que la antigua universi
dad cisneriana, la del Carde
nal, tiene un nombre moder
no rebautizado en 1970: Com
plutense; y la nueva Univer
sidad de Alcalá, nacida en 
1977 de una ampliación de la 
anterior, tiene el viejo y clá
sico nombre de UNIVERSI
DAD DE ALCALA. 

Esto se desprende de un li
gero estudio a «vuelapluma», 
habría que encargar un estu
dio jurídico documentado a 
un despacho de prestigio pa
ra llegar al fondo de la cues
tión, sin el cual toda opinión 
es «flatus vocis». Y ninguno 
mejor que el de la propia Uni
versidad de Alcalá. 

En consecuencia, espero de 
nuestro Alcalde, hombre inte
ligente y político hábil, no se 
deje llevar por la abrumado
ra mayoría de apasionadas 
opiniones nacidas del fondo 
de los corazones sin haber pa
sado por el tamiz de la Razón. 
Y o las comprendo y me uno a 
ellas sentimentalmente, pero 
mi razón me impide aceptar
las por las razones expuestas. 

Por otra parte, nos fue pre
sentado un buen programa de 
actos que ha elaborado la 
Concejalía de Cultura. A es
tos actos habrá que añadir los 
que organice la Universidad 
de Alcalá. Coneretamente, la 
Facultad de Filosofía y Letras 
está preparando un Congreso 
Internacional sobre la Edad 
Media en Alcalá y su «tierra» 
que ha de tener una magna re
percusión histórica. 

También es posible, si las 
relaciones van por buen cami
no, como he indicado al prin
cipio que deberían ir , que la 
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Universidad de Madrid o 
Complutense, celebre algunos 
actos de su amplio programa 
de actuaciones en esta Ciu
dad. 

Todo lo cual nos hace pen
sar que , si todos estos proyec
tos se llevan a buen término, 
la celebración del VII Cente
nario de la fundación de los 
Estudios Generales dejará 
honda huella lúdica y cultural 
en todos los ambientes de la 
Ciudad. 

Pero no puedo terminar sin 
manifestar con asombro y 
cierta pena, y así lo expuse en 
la reunión, que en el Patrona
to de Honor que ha de presi
dir todos estos actos faltan dos 
protagonistas de excepción en 
la vida de los Estudios Gene
rales: Su fundador el arzobis
po de Toledo y «señor» de Al
calá D. Gonzalo García Gu
diel , hombre culto que, sin
tiendo el problema de las ma
sas repobladoras de alfoz de 
Alcalá, gentes de diversas pro
cedencias , francos (franceses, 
alemanes, ingleses ... ) castella
nos de diversas regiones , mo
zárabes , árabes a los que Al
fonso VI había permitido 
quedarse una vez reconquis
tadas estas tierras, judíos, ... 
todos los cuales hablaban di
ferentes dialectos, y en una 
etapa de transición del latín a 
las lenguas vernáculas, en la 
que se está formando el idio
ma castellano, por lo que se 
hacía muy difícil la comuni
cación y entendimiento entre 
sí, lo que dificultaba la vida 
social y la prosperidad econó
mica. El arzobispo, captando 
todos estos problemas, obtie
ne del rey una Carta de pri
vilegio para la creación en Al
calá, cabecera del alfoz , de un 
Estudio General en el que 
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ocuparía especial dedicación 
el estudio de la Gramática pa
ra que todas estas gentes repo
bladoras puedan entenderse y 
comunicarse libremente. Una 
única lengua como vehículo 
de unión, entendimiento y 
progreso. 

Doscientos años más tarde, 
N ebrija dirá «de alguna len
gua peregrina querrán venir 
al conocimiento de la nues
tra». Y será el mismo Nebrija 
quien recogerá estas nuevas 
enseñanzas del Estudio y co
dificará las normas y reglas fi
lológicas que habían de regir 
el nuevo idioma castellano 
que habían elaborado duran
te los siglos anteriores gracias 
a la dedicación y al empeño de 
hombres como el arzobispo 
García Gudiel. Por cierto ¿tie
ne alguna calle dedicada? 

Por lo tanto , la Iglesia, que 
jugó un papel importantísimo 
en la culturización del alioz 
medieval alcalaíno, debe ocu
par un puesto de honor en el 
citado Patronato que presidi
rá la celebración de este VII 
Centenario. 

El otro protagonista que 
debe figurar igualmente en el 
citado Patronato es la antigua 
y medieval «comunidad de vi
lla y tierra», o sea, la «Vein
ticinco villas del alfoz de Al
calá», ya que con sus impues
tos contribuyeron a sostener 
económicamente estos Estu
dios Generales hasta que Cis
neros los incluyó en su pro
yecto de Universidad, la cual 
llegó a ser alma y motor de la 
cultura-española durante dos 
siglos, y que h~y se llama 
Complutense en honor, a Alca
lá, que la vio nacer. 

Jesús FERNANDEZ 
MAJOLERO 

BUSCAMOS COLABORADORES 
*Gestores Administrativos 
* Agentes de seguros 
* Inmobiliarias 
* Abogados, economistas 
*Asesores fiscales, etc. 

Necesitamos colaboradores interesados 
en la gestión de financiación para sus 
clientes: Hipotecas (1 ª y 2ª) 

Leasing 
Factoring 
Personales 
Divisas 
Cancelación de cargas 
Cancelación de embargos 
Hipotecas para liquidez 
Inversiones 

Importantes comisiones. 
Interesados llamar: 

· . .. 

............................... ·.•.···•· ...................................................... ) 

Hasta el próximo día 26 de febrero y hora de las 13 , pueden 
presentarse en la Sección de Contratación de este Excmo. Ayun
tamiento, proposiciones para la contratación directa de los ser
vicios de Bar y peluquería que a continuación se relacionan 
en diferentes Clubs de Jubilados y Pensionistas de esta ciudad. 

TIPO: 20.000.- Ptas. 

Club Campo del Angel: Bar 
Club Cervantes: Peluquería Caballeros 

Club Gil de Andrade: Bar y Peluquería de Caballeros 

Club El Val: Bar 
Club Mª Zambrano: Peluquería Caballeros 

Club R. Católicos: Bar 

El expediente podrá examinarse en la referida Sección de 
Contratación de 10 .¡ 13 horas. 

Alcalá de Henares, 9 de febrero de 1993 
El Secretario General 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcala de Henares 

t:1 de febrero de t99! 



Plazas de profesor asociado para directivos de empresas 

La Universidad de Alcalá fue pionera en establecer un programa 
de prácticas voluntarias de seis meses en empresas 

La junta de gobierno de la Universidad de Alcalá ha establecido un programa experimental de llPro
fesores para Prácticas en Empresas>>, mediante el cual cada entidad que tenga un convenio de practi
cas con la U.AH puede disponer de una plaza de Profesor Asociado para tutelar a los alumnos en prácti
cas dentro de la empresa correspondiente. 

La Universidad de Alcalá 
fue pionera en establecer un 
programa de p~ácticas volun
tarias de seis meses en empre
sas y otras instituciones públi
cas y privadas, y con este nue
vo programa pretende com
pletarse el esquema. 

Los nuevos planes de estu
dio prevén la existencia de 
prácticas obligatorias en em
presas e instituciones para la 
obtención de títulos como Li
cenciado en Derecho o en Far
macia, y voluntario en el ca
so de Ciencias Empresariales. 

En los seis años que lleva 
funcionando el Programa de 
Prácticas en Régimen de Coo
peración Educativa (o de For
mación en Alternancia) se han 
beneficiado principalmente 
alumnos de Ciencias Econó
micas y Empresariales (250 

suFORD en 
Alcalá Motor 

"SERvlQo Of1CIAL . 

VENTAS: --d Eias de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER~ 

d. Daoiz V elarde, 11 -Tlf.: 880 82 15 

alumnos), de Derecho (400 
alumnos) y de Farmacia 
(500), lo que supone que prá
ticamente todos los alumnos 
del último curso· de las men
cionadas titulaciones pueden 
pasar un período de tres a seis 
meses conociendo a fondo el 
funcionamiento de las empre
sas y organizaciones en las 
que después se encuadrarán 
como trabajadores. 

• Entre las empresas y orga
nizaciones que colaboran con 
el Programa de Prácticas se 
hallan tanto empresas indus
triales (Philips, Grupo Crista
lería española, FEMSA
Bosch) como financieras 
(BBV, Banco Central Hispa
no, Banco de Fomento etc.) y 
también farmacias del área de 
Madrid y Guadalajara. Es de 
destacar la realización de 
prácticas en juzgados, para 
alumnos de Derecho, tutela
das por los jueces y magistra
dos de Alcalá y Madrid. 

Los profesores serán direc
tivos de las áreas de personal, 
recursos humanos o de forma
ción de las correspondientes 
empresas, generalmente ha
brán ejercido varios años co
mo tutor de alumnos y se ads
cribirán al departamento de la 
universidad relacionado con 
la actividad de los estudiantes 
que su empresa acoge. Así se 

LOs dientes sanos 
sólo notan el frío . 
pero na duelen. 

consulte a su dentista. 
....----- ES UN CONSEJO DE: 

aplicará el conocido modelo 
de profesores asociados en 
Ciencias de la Salud, median
te el cual se instrumentan en 
hospitales las prácticas clíni
cas de los alumnos de Medi
cina. 

Por el momento se han pre
visto diez plazas para la facul
tad de Farmacia y ocho para 
la de Ciencias Económicas y 
Empresariales, que probable
mente serán ampliadas en el 
futuro en la medida que el nú
mero de empresas participan
tes aumente y las disponibili
dades presupuestarias lo per
mitan. 

Teatro en 
comisiones Obreras 

Mañana, sábado, día 13 de 
febrero, el Ateneo Cultural 
Primero de Mayo ofrecerá 
teatro en el salón de actos de 
Comisiones Obreras. 

El grupo de teatro La Ba
rraca presentará la obra 
«Quien amuralla una voz». El 
precio de las entradas será de 
300 pesetas y la recaudación 
se aplicará a pagar la cons
trucción de una escuela de for
mación profesional en Nicara
gua. 

La función comenzará a las 
19 ' 30 horas. 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 1&·sa a 2roa-

c1. Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Tlf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Ateneo Cultural 
tº de.Maya: 
·Exposición 
fotográfica de 
Historia social 
del Trabajo 

El Movimiento Cultu
ral Cristiano y el Ateneo 
Cultural Primero de Ma
yo han organizado una 
exposición fotográfica de 
la «Historia Social del 
Trabajo», con más de 200 
fotografías, que abarca 
desde 1780 hasta 1920. 
La exposición se enmar
ca dentro de la línea de 
promoción de una cultu
ra solidaria que fomente 
personas responsables con 
los grandes problemas de 
los hombres. Entende
mos, con los datos en la 
mano, que el mayor pro
blema humano es, sin du
da, la injusticia que el he
misferio norte (países en
riquecidos) impone al he
misferio sur (países em
pobrecidos), sometiéndo
los al hambre, la miseria, 
la guerra, la falta de edu
cación etc. Esta gravísima 
situación, de la que todos 
somos responsables, tiene 
sus causas en el sistema 
imperialista del que for
mamos parte, a través de 
los mecanismos financie
ros internacionales, el de
recho internacional, el 
comercio mundial, el 
control tecnológico etc. 

El asistencialismo, la 
«ayuda», el paternalismo, 
han demostrado que no 
solucionan la situación. 
Por eso proponemos re
cordar la historia para ver 
que los pobres, protago
nistas de su vida, fueron 
los que dieron respuesta 
eficaz a sus propios pro
blemas a través, funda
mental y principalmente, 
de la promoción de una 
cultura solidaria. 

El acto de presentación 
será el día 15 de febrero 
y la exposición estará has
ta el día 26 de febrero en 
el primer piso de la sede 
la Unión Comarcal de 
CCOO (Vía Compluten
se, 19). El horario de vi
sitas será de 18 a 20' 30 
horas. 

Domingo FILARDI 

PUERTA de Madrid 



La celebración de un referéndum es la solución propuesta por el portavoz de IU en el ayuntamiento 
de Alcalá, Rafael García Poveda, tras la polémica suscitada por el proyecto de construcción de un apar
camiento subterráneo bajo la Plaza de Cervantes presentado por el alcalde la pasada semana. 

Rafael García Poveda hizo pú
blica su propuesta en rueda de 
prensa el pasado 9 de febrero. La 
celebración de un referéndum se 
argumenta en el Reglamento de 
Participación Ciudadana que el 
ayuntamiento aprobó hace algu
nos meses. Según explicó García 
Poveda, el reglamento prevé en 
sus artículos 15 y 16 la celebra
ción de una consulta popular, 
siempre que se trate de asuntos 
de «competencia propia munici
pal y de carácter local que sean 
de especial relevancia para los 
intereses de los vecinos, con ex
cepción de los relativos a la ha
cienda local». El referéndum po
drá convocarse «previo acuerdo 
por mayoría absoluta del pleno 
y autorización del gobierno de la 
nación» o a «petición colectiva de 
un mínimo de firmas no inferior 
al 10 % del censo electoral>., que 
en el caso de Alcalá serÍan 11.000 
firmas aproximadamente. Rafael 
Garcia Poveda estaría dispuesto 
a proponer a IU la recogida de 
las firmas necesarias en caso de 
que el pleno no aprobara la rea
lización del referéndum. 

El portavoz · de IU considera 
este asunto de «especial relevan
cia», dada la gran controversia 
que ha suscitado y la importan
cia que tiene para Alcalá por tra
tarse de un lugar emblemático 
y por las consecuencias que ten
drá en el tráfico de toda la ciu-
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dad. En opinión de García Pove
da «modificar la circulación de la 
Plaza de Cervantes afectará a to
dos los bordes de la plaza y por 
tanto a toda la ciudad. Actual
mente llegan a la plaza unos 
1.800 vehículos diarios y la pea
tonalización supondría que una 
parte de esos vehículos no van a 
poder llegar a la plaza, teniendo 
que comunicarse por otras vías 
que no sean el centro». 

Rafael García está de acuerdo 
con el alcalde en que se fomente 
el debate pero cree que debe irse 
más allá: «La conclusión del de
bate sería que la ciudad partici
pe en la toma de decisión por la 
convocatoria de un referéndum 
ciudadano. No se puede convo-

VD. COMPRA: 
•Mesa 1' 80 x 80 
• BUC 2 cajones 
•Armario 1'80 puertas bajas 
• Armario 1 '80 estantes 

78.90D.· 

car un referéndum para cual
quier cosa, pero sí para cosas que 
causen impacto». 

La propuesta del alcalde no re
sulta novedosa para García Po
veda por mucho impacto que ha
ya causado. «Me remito a los 
programas electorales de los tres 
grupos políticos del ayuntamien
to de Alcalá. En el único progra
ma que aparece la peatonaliza
ción de la plaza es en el IU, que 
proponemos textualmente dejar 
como peatonal en un periodo de 
4 años todo el casco histórico de 
Alcalá. El programa del PSOE 
no lo cita y el PP dice que res
tringiría la peatonalización de 
nuevas calles a los fines de 
semana». 

Esta iniciativa del portavoz de 
Izquierda Unida significa que 
está de acuerdo con la pr~puesta 
del alcalde, «entre otras cosas 
porque soy coherente con el pro
grama de IU. Lo que ocurre es 
que tal y como lo ha planteado el 
alcalde, con unos dibujos y unos 
datos económicos que en mi opi
nión para nada coinciden con la 
realidad, yo estoy de acuerdo en 
peatonalizar el casco y soy par
tidario de entrar a discutir si la 
circulación tiene que pasar por 
debajo de la plaza y si que hay 
que • hacer aparcamiento. En 
principio la idea me parece po
sitiva, ahora hay que concre
tarla». 

HORARIO: De 10 a 1'30 y de 4 a 8 
<Abierto sábados mañana> 

El partido Cooperación Eco
logista Democrática anunció en 
rueda de prensa la pasada sema
na su integración con el resto de 
opciones políticas 'verdes' qye 
están trabajando en toda Espa
ña. El objetivo es presentar una 
lista única a las próximas eleccio
nes generales, bajo el nombre de 
Confederación de los Verdes. 

Vitoriano Fernández, cabeza 
principal de Cooperación Ecolo
gista Democrática manifestó que 
el colectivo al que él pertenece 
«ha venido presentando a la opi
nión pública complutense las 
ideas del ecopacifismo político. 
Desde entonces, en época electo
ral y fuera de ella hemos inten
tado hacer oir nuestra voz en di
versos temas relacionados con 
una comprensión ecológica de la 
vida y de la política: la campa
ña por el Henares vivo, la lucha 
contra la base de Torrejón, con
tra la Guerra del Golfo o el apo
yo a los vecinos «Sincasa». 

Fernández asegura que el mis
mo día deo las últimas elecciones 
locales, antes aún de conocerse el 
resultado, su grupo hizo una pro
puesta de coordinación de todos 
los grupos que habían quedado 
fuera del ayuntamiento para 
«presionar desde la oposición de
mocrática de forma que los parti
dos 'mayoritarios' cumplieran 
sus promesas. Esa propuesta, co
mo otras no han sido hasta ahora 
eficaces por diversas causas, de 
las cuales no es la menor la pro
pia división del movimiento ver-

. de». Fue precisamente esta razón 
la que impulsó a C .E.D. a tra
~ajar en la consecución de una 
sola lista 'verde' que impulse su 
política alternativa en todos los 
foros. Fruto de ello ha sido el úl
timo congreso verde celebrado 
en Granada, así como la puesta 
en marcha de unas conversacio
nes en Madrid - «Los Verdes: 
qué hacer en Madrid»-. 

«Pensamos que este proceso va 
a desenvocar en un reforzamien
to de las posiciones de quienes 
creemos que frente a la barbarie 
del mal llamado 'nuevo orden' 
cabe la esperanza» manifestó 
Victoriano Fernández. 

H de febrero de t99J 
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LO NORMAL EN DIESEL: 
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Pero, ¿por qué vas a conformarte con lo 
normal, cuando puedes alcanzar lo extraordinario? 

Y en potencia, lo extraordinario es 
Renault Express Diesel, con su motor de 65 CV., el más potente de su clase. 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 -Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1 -Tlf. 88819 99 
Pº de los Curas 19 y 21 
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Algunos trabajadores irritados amagaron con incendiar la puerta del ayuntamiento con periódicos. 

cuando la policía les impidió la entrada, los trabajadores 
intentaron derribar la puerta 

Los ánimos de los trabajadores explotaron cuando 
no se les permitió entrar al ayuntamiento 
Manifestaciones contra el cierre de la SEDA los días 9 y to de febrero 

Con los ánimos tensos ante la inminente posibilidad de perder sus puestos de trabajo los trabajado
res de la SEDA de Barcelona se manüestaron por segundo día consecutivo el pasado 10 de febrero. 
La manüestación, encabezada por un vehículo con megafonía y pancartas portadas por los trabajado
res, partió pacíficamente de la fábrica. 

El final de la marcha no re
sultó tan pacífico, llegándose 
a producir enfrentamientos 
entre trabajadores y policías. 

Más de 500 personas, tra
bajadores de la fábrica a los 
que acompañaron sus esposas 
e hijos, así como trabajadores 
de otras empresas, se dirigie
ron por el Chorrillo y la calle 
Torrelaguna hasta la Vía 
Complutense. Allí hicieron un 
alto en el camino y cortaron 
el tráfico durante aproxima
damente media hora. «A la 
justicia y a la Administración, 
exigimos una inmediata solu
ción», «La SEDA unida jamás 
será vencida», «Leguina trai-
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dor, aprende de Pujol» o «Flo
rencio mentiroso, nos has sa
lido a' Alfonso'» fueron algu
nas de las frases más coreadas. 

Una vez renaudada la mar
cha, la siguiente parada fue 
frente al ayuntamiento donde 
se produjeron los incidentes 
más reseñables. Cuando una 
representación de los trabaja
dores quiso entrar en la Casa 
Comiistorial la policía muni
cipal allí destacada por orden 
del alcalde de la ciudad, Flo
rencio Campos, no les permi
tió el paso. Como los trabaja
dores comenzaran a empujar 
para entrar, la policía optó 
por cerrar la puerta. El áni
mo de los manifestantes co
menzó a 'calentarse' y a los 
gritos de ¡Cobardes, cobardes! 
cargaron contra la puerta pa
ra echarla abajo. La gruesa 
puerta de madera aguantó las 
embestidas y los trabajadores 
de La Seda optaron por colo
car papeles encendidos en el 
quicio, rápidamente apagados 
desde dentro con un extintor. 
Los bomberos llegaron a pre
sentarse en el ayuntamiento , 
pero su intervención no fue 
necesaria. 

Una pareja de policias con 
material antidisturbios se co
locó en la entrada con la in
tención de desalojar la zona, 

H de febrero de 1993 



Francisco Calles y Francisco Espino, miembros del comité. A la derecha, Arturo García de Pablos, director de la factoría de Alcalá. 

Reunión del comité de empresa con el alcalde y los tres grupos políticos de la corporación. 

H de febrero de t99J 

pero fueron los trabajadores 
los que desalojaron a los poli
cías a empujones y puñetazos. 
El secretario general de 
CCOO, Angel Díaz Cardiel, 
intentó explicar que los poli
cías sólo cumplían órdenes, 
pero ya no se atendía a razo
nes. Se habló de traer una ba
rra de hierro para forzar la 
puerta o botellas de gasolina 
con las que incendiarla, pero 
antes de que hubiera que la
mentar males mayores el al
calde se decidió por fin a re
cibir a una delegación de tra
bajadores. Al final, cuatro po
licías municipales tuvieron 
que ser atendidos de diversas 
contusiones. 

Mientras esto ocurría, 
Francisco Calles explicaba por 
el megáfono que los trabaja
dores de El Prat, la factoría 
catalana de La Seda, estaban 
realizando una manifestación 
parecida. La diferencia estri
baba en que el alcalde catalán 
abrió las puertas del ayunta
miento a los trabajadores fa
cilitándoles una habitación 
para encerrarse. 

El concejal de IU Magda
leno García Alcalá, que es tra
bajador de La Seda de Barce
lona, hizo valer su condición 
de edil para acceder al ayun
tamiento y llegar al acuerdo 
con el alcalde de que entraran 
los miembros del comité de 
empresa para celebrar una 
reunión. Esta era la preten
sión inicial, que quedó des
bordada al encontrarse los tra
bajadores las puertas del 
ayuntamiento cerradas para 
todos. 

Finalmente, los miembros 
del comité y representantes de 
las uniones comarcales de 
UGT y CC.00 pudieron su
bir al ayuntamiento y reunir
se con el alcalde, Florencio 
Campos, y con varios miem
bros de la corporación muni
cipal. Los momentos de ten
sión no cesaron y entre traba-
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Estos policías fueron los que más sufrieron la ira de los trabajadores de La sed, quienes los desalojaron de la puerta del ayuntamiento 
a empujones y puñetazos. El secretario general de CCOO, Angel Cardiel, intenta explicar que los policías sólo cumplen órdenes. 

jadores y alcalde hubo situa
ciones de dureza. Los prime
ros acusaron a Florencio Cam
pos de mentiroso y sinver
güenza. El alcalde respondió 
que hizo todo lo posible en las 
anteriores movilizaciones de 
La Seda y que de él no depen
dían las negociaciones. 

Los miembros del comité 
quedaron encerrados en el 
ayuntamiento a la espera de 
que el ayuntamiento inicie los 
contactos con las distintas ad
ministraciones, para despejar 
el futuro de la Seda de Barce
lona, especialmente para ha~ 
cer bueno el aval de la comu
nidad de Madrid y para que 
se resuelva el registro del con
sejo de administración presi
dido por Rafael Amezola, úni
co capacitado para proceder a 
la venta de terrenos, que trai
ga consigo la solución de los 

PUERTA de Madrid 

Los servicios de limpieza procuran quitar de la puerta del 
ayuntamiento los restos del incendio de papeles. 

problemas económicos de la 
empresa. 

Poco después de todo esto 

llegó al ayuntamiento el pre
sidente de Comisiones Obre
ras, Marcelino Camacho, 

quien estuvo conversando con 
los trabajadores dándoles 
aliento y poniéndose a su dis
posición para intentar encon
trar una solución a los proble
mas. 

Joaquín Arias 
y Luis Vargas consultaron 
el registro Mercantil 
en Madrid 

En la mañana del jueves 
día 11 de febrero, al día si
guiente de que se produjeran 
estos incidentes, una delega
ción alcalaína compuesta por 
dos miembros del comité de 
empresa de la SEDA y los con
cejales de IU y PP, Joaquín 
Arias y Evaristo Vargas res
pectivamente, se ha desplaza
do hasta el Registro Mercan
til de Madrid siendo recibidos 
por la subdirectora de este or
ganismo, que les comunicó 
que el trámite administrativo 
que quedaba por resolver se 
habia resuelto esa misma ma
ñana, aunque no confirmó 
que fuese en el sentido de re
conocer al consejo de adminis
tración de la empresa. 

Por su parte, el alcalde de 
la ciudad, Florencio Campos, 
también se ha ido, con los 
miembros de los sindicatos, al 
Ministerio de Industria. Joa
quín Arias nos lo comenta: 
«Anoche decidimos que iría
mos todos juntos, primero al 
Ministerio y luego al Regis
tro, pero el señor alcalde en 
una actitud poco de recibo, 
como la que demostró el día 
de los incidentes que podían 
haber sido evitados, ha deci
dido dejar al margen al PP y 
a IU. Pero no se trata en este 
caso de que este partido o 
aquél tengan más protagonis
mo, se trata de solucionar un 
problema por encima de todo» 
manifestó el concejal de IU. 
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El ayuntamiento tiene muchos planes 

de iluminación de vías y parques 

«Calculo que de aquí al mes de 
mayo estará todo terminado» 

El concejal de Servicios e Infraestructuras, el socialista José 
Macías Soto, ha anunciado que el ayuntamiento comenzará en 
breve a aumentar la iluminación en los parques Magallanes, 
O'Donnell y Manuel .Azaña. «Calculo que de aquí al mes de ma
yo estará todo terminado y tendremos todos los parques de la ciu
dad con bastante iluminación». La luz de los parques será blan
ca y en lugar de ponerse luminarias se pondrán báculos con pro
yectores orientados, especialmente en el parque O'Donnell. Tam
bién en el capítulo de la iluminación tiene José Macías otros in
teresantes proyectos en los que ya están trabajando los técnicos. 

La pretensión del ayuntamien
to es la de iluminar la carretera de 
de Pastrana, desde el puente de 
Zulema hasta la rotonda que hay 
junto al parque Manuel Azaña. 
También quiere Macías , y en ese 
sentido ya está trabajando, ilumi
nar la otra entrada de Alcalá, la del 
Chorrillo , englobando las carrete
ras de Daganzo y de Camarma: 
«Con ello tendríamos iluminadas 
perfectamente todas las entradas a 
Alcalá. 

La bienvenida de la ciudad por 
la noche va a ser muy luminosa. Se 
pretende conseguir que lo que abo-

ra son carreteras , sean pró
ximamente calles». 

El propio Macías calificó estos 
proyectos de bonitos y vistosos. Es
tos proyectos saldrán a concurso 
para determinar la empresa que 
sea adjudicataria de los mismos pa
ra llevarlos a efecto: «Hay un pre
supuesto del plan cuatrienal, que 
son 250 millones. De ellos, 125 son 
para este año y el resto para el año 
1994». 

Macías también anunció que 
próximamente saldrá a concur
so la segunda fase de la iluminación 
de la calle de Nuestra Señora de -

Belén para llevar los puntos de luz 
ámbar a la parte que confluye con 
la Vía Complutense: «Hay vecinos 
que llevan bastante tiempo espe
rando esto y puesto que ya tenemos 
partida presupuestaria, lo va
mos a afrontar inmediatamente». 
Para este proyecto hay destinado 
un presupuesto de 28'5 millones de 
pesetas. 

El concejal de Servicios e In
fraestructuras también manifestó 
su satisfacción con la empresa pri
vada adjudicataria del servicio de 
mantenimiento del alumbrado pú
blico: «La empresa Moseca lo está 

20 MODELOS DE CUELLO 

6 TIPOS DE PUÑO 

2 50 TIPOS DE TELA 
... ,,_. 

;;: f'. 

haciendo bastante bien. Es digno 
de ver cómo las averías que se pro
ducen por la noche en el alumbra
do público se solucionan con cele
ridad». La empresa recibe un pre
supuesto de 150 millones de pese
tas anuales, que corresponden a 75 
para el mantenimiento y el resto al 
pago de la energía que se consume. 

En otro orden de cosas, José Ma
cías junto a la asociación de veci
nos 'Campo del Angel-Chorrillo' 
ha conseguido la cesión de 150 fa
rolas fernandinas que pertenecían 
al ministerio de Obras Públicas y 
que daban luz a sus exteriores. 

TU MEJOR CAMISA ESTA POR HACER. 
No RENUNCIES A TENER 

TU MEJOR CAMISA. 

LA TUYA. DE NADIE MAS. 

EXACTAMENTE A TU GUSTO, CON 

LAS CARACTERISTICAS Y DETALLES QUE TU, 

y SOLO TU, MARQUES. HAHA CON TUS INICIALES. 

Y CON TODA TU PERSONALIDAD. 

CAMISA A MEDIDA M EZCLA J.975 ptas. 4.975 ptas. CAMISAAMEDlllA AlGODON 

Madre de Dios, 2 -Alcalá de Henares (Zona Comisaría de Policía) 
Sigue el spot publicitario en Antena 3 TV 
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Baja el lema: ·11 agua es un bien escasa· y organizadas par IU parte que nos compete a nivel 
local respecto al Plan 
Hidrológico». 

se celebraron las Jornadas sobre el Ciclo del Agua 
y su Problemática en la comarca del Henares 

Respecto al vídeo manifes
tó que tocaba los tres temas 
fundamentales en el tema del 
agua: «Campaña de sensibili
zación en centros docentes y 
entidades ciudadanas , la de
fensa de la mancomunidad de 
Aguas del Sorbe y se plantea 
también el tema de la presa, 
con algunos nubarrones. Los 
responsables de ella asegura
ron en las jornadas que aún 
no está definido el proy ecto , 
pero sí que se va a hacer y 
nuestro grupo está de acuer
do en que así sea. Nuestra dis
crepancia es dónde se va a ha
cer y con qué tamaño». 

Los pasados 5 y 6 de febrero se celebraron las Jornadas sobre el ciclo del agua y su problemática 
en la comarca del Henares, que organizó IU. El título de las jornadas fueron al mismo tiempo una lla
mada de atención en estos tiempos de sequía: «El agua es un bien escaso». 

En las jornadas, abiertas a 
la participación del público se 
presentó y proyectó un video 
elaborado a iniciativa del gru
po de concejales de l:U para el 
ayuntamiento de Alcalá, so
bre las instalaciones y la pro
blemática de la Mancomuni
dad de aguas del Sorbe. 

Los ponentes de estas jor
nadas fueron: Susana López, 
coordinadora general de IU 
en la CAM;Juanjosé Durán, 
ingeniero jefe de proyectos 
Aguas Subterráneas y Geolo
gía Ambiental del Instituto 
Tecnológico-Geominero de 
España; Tomás Sánchez, pre
sidente de la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe y tenien
te de alcade de Alcalá; Luis 
lbarrondo, ingeniero jefe de 
Explotación y Mantenimien
to de la Mancomunidad; Juan 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y ·seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • csr. oñoro) 
TI•.: 8'79 28 28 

Camargo, ingeniro jefe del 
parque municipal de servi
cios; Virgilio Llorente, inge
niero jefe de la divisióneste 
del canal de Isabel 11; Rosen
do Elvira, director del proyec
to del Jardín Botánico de Al
calá; y Antonio Romero, di
putado de IU en el congreso. 

El coordinador de estas jor
nadas, el concejal y conseje
ro de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe Joaquín 

~
~1:,; Centro de Desde 19 79 en Alcalá 

Psicología Clínica 
y Escolar 

• LOCOPEDIA • DEPRESION 
• RETRASO ESCOLAR • TERAPIA FAMILIAR Y PAREJAS 
• TRASTORNOS VOZ • PSICOTERAPIA INDIVIDUAL 

'.\lañ anas d e 12 a :2. l ard es de 4 a H j(J 

e . L opt· de \ "cl(a. 19 ·Teléfono: 880 12 2_4 lprn·ia pc ti ci<Ín) 
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Arias , manifestó a PUERTA 
DE MADRID que estaba 
satisfecho de las mismas por
que habían cumplido su obje
tivo fundamental: «Se ha 
abierto aún más el debate ini
ciado en Alcalá con respecto 
al problema del agua. Hemos 
dado la campanada de salida 
para discutir, lo mismo que se 
discutirá a nivel nacional , la 

Arias manifestó que no só
lo se ha tratado el tema de la 
mancomunidad en las jorna
das , también se habló del te
ma de infraestructuras, las 
por una parte proyectadas por 
la mancomunidad que son ne
cesarias acometer para no aca
bar en el Canal de Isabel 11 , 
y por otra parte las infraes
tructuras en Alcalá, «tema 
inacabado que hay que aco
meter con los recursos econó
micos que sean necesarios. Si 
con el dinero que pagan los 
ciudadanos no hay suficiente 
tendríamos que plantearnos 
una mayor aportación del 
ayuntamiento o mayores 
transferencias del Estado y la 
Comunidad». 

¡¡¡DINERO!!! 
Hipotecas (1 ª y 2ª) 
Hipotecas para liquidez 
Cancelamos deudas 
Leasing, personales 

FINANSOL 
Tno: 531 20 31 (5 líneas) 
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Nuevo Concesionario 
Oficial Citroin en Alcalá. 

La Red Citroen continúa su programa de controlado por ordenador. 

crecimiento permanente. Un proyecto de fu- Otro punto más de Ja expansión Citroen 
' turo que ya está presente en más de 1.000 que le garantiza las reparaeiones por seis 

puntos de servicio que cubren toda España y meses, .con facturas detalladas y presupues-

que ahora se amplía en otro punto a su ente- to previo y que, además, a través del Servicio 

ro servicio que le ofrece la más completa Citroen Eurocasión, está en condiciones 

exposición de vehículos Citroen, atendida inmejorables para ofrecerle coches usados 

por el servicio más competente. Que se com- como nuevos, revisados y garantizados por 

promete a proporcionarle un exaustivo escrito hasta dos años. De todas las marcas 

Servicio fust-Venta con talleres de tec- g y al mejor precio. . 

nología punta y servicio de recambios - Otro punto a su favor. Aquí lo tiene. 

CITROi:N 

Auto11oción Alcalá, SL. 
Vía Complutense, 113. 

Tels: 880 10 12 -880 10 90 y 88167 55. 
Alcalá de Henares. 



Para orientar a la población sobre los 
niveles de polen en la atmósfera: 

El centro Municipal de Salud 
instalará un 'medidor de polen' 

El Centro Municipal de Salud instalará en breve -posiblemente 
la próxima semana- un medidor de polen. El objetivo es orientar 
a la población alcalaína respecto a la evolución de los niveles de 
polen que circulan por el aire de .Alcalá. Esta iniciativa forma parte 
de un proyecto de la CAM y .Alcalá es uno de los primeros munici
pios de la comunidad en adherirse a él. 

El medidor de polen es una 
ingeniosa máquina con vele
ta que se orienta según por 
donde venga el aire, recogien
do cada 24 horas en una tira 
adhesiva todo el polen circu
lante. La tira se analiza al mi
croscopio y se Cl,lantifican par
tículas por unidad de medi
ción. El medidor se instalará 
en un lugar ventilado_ y cerca
no al Centro. Ya está solicita
do un teléfono con contesta
dor al cual los alcalaínos po
drán llamar para recibir in
formación de los niveles de 
polen diarios y las recomen
daciones. 

En el Centro de Salud, dos 
personas trabajarán en el pro
yecto: una farmacéutica y un 
ayudante técnico de laborato
rio, que durante esta semana 
están recibiendo un cursillo 
especial en Madrid sobre el 
manejo del medidor y las téc
nicas de análisis. Las determi
naciones son bastante lentas y 
se calcula que en época de po
linización intensa estos profe
sionales pueden tardar tres 
horas en cada determinación 
diaria, siendo una hora sufi
ciente en época baja. 

Esta iniciativa forma par
te de un proyecto de la comu
nidad y la máquina la cede la 
CAM. Si todo va bien se ins
talaría una segunda máquina 
una vez concluida la primera 
fase que durará todo el año. 

El objetivo de este progra
ma es orientar a la población 
en cuanto a tendencias de evo
lución de niveles de polen, y 
está dirigido no sólo a las per
sonas que ya conocen su aler
gia sino también a los que la 
desconocen, animándoles a 
que la controlen más. 

Alcalá, experiencia piloto 
De este programa ya se ha

bló en el primer convenio de 
Salud Pública que se firmó el 
pasado año con la consejería 
de la CAM. El concejal de sa
lud, José María lrastorza, 
manifestó que sí se puede de
cir que Alcalá sea una expe
riencia piloto, dado que el 
ayuntamiento alcalaíno es de 
los primeros de la comunidad 
en instalar el medidor. 

«Cuando me preguntaron si 
estaba dispuesto a montar un 
programa de este tipo contes
té que sí porque me gustó la 
idea. Es un programa piloto 
que puede prevenir y concien
ciar a todas las personas que 
tengan problemas de alergias, 
corrigiéndolo a través de los 
equipos de atención primaria 
del IN SAL UD» declaró 
Irastorza. 

En este programa colabora
rá el INSALUD -colabora
ción que se precisó en una 
reunión con el doctor Illana, 
director médico del Area 3-

ToooNo v1A 

~OVL\ - ~IADRI~A - FIESTA 

NOS AJUSTAMOS 
A TODOS LOS PRESUPUESTOS 

CIENTOS DE MODELOS 
NACIONALES E INTERNACIONALES 

C/. Plaza del Mercado s/n (a 50 metros del Ayuntamiento) 
Telf.: (911) 25 36 73 (GUADALAJARA) 
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José Maria lrastorza, concejal de Salud, y Paloma Bellod, directora 
del Centro Municipal de Salud, contemplan la máquina medidora. 

Esta es la máquina con la que se 
medirá la concentración de po
len en la atmósfera alcalaína. 

precisamente por la repercu
sión que puede tener en aten
ción primaria. Los datos que 
se obtengan del medidor, ade
más de facilitárselos a la po
blación alcalaína, obrarán en 
poder de las autoridades sani-

tarias. Ello puede servir para 
«tomar medidas correctoras 
desde el punto de vista médi
co que prevengan y palien el 
problema. Nosotros dispone
mos del elemento que contro
la la magnitud del problema 
y el médico cuenta con los ele
mentos correctores que pue
den apaciguar o detener las 
alergias» concluyó el concejal 
de salud. 

La directora del Centro de 
Salud, Paloma Bellod, desta
có también la importancia de 
esa colaboración con el INSA
LUD: «No existe ningún estu
dio previo sobre polinización 
en Alcalá. Nuestro primer ob
jetivo es hacer un estudio pa
ra saber cuáles son los pólenes 
más importantes y abundan
tes. Y queremos hacer, en co
laboración con atención pri
maria y el hospital un estudio 
de prevalencia de este tipo de 
enfermedades. Porque a los 
mejor hay pólenes que, aun
que sean poco frecuentes, cau
san patología y es importan
te incidir en ellos». 

Si deseas aprender una profesión 
bonita y con futuro puedes hacerlo 

Por fm en Alcalá de Henares 
Cursos de Estética, patrocinados por firmas de Cosmética 

Profesional, impartidos por profesores titulados 

CONTENIDOS: 
• Conocimientos de Anatomía • Tratamiento de manos y uñas 

• Técnicas de masaje facial y corporal • Técnicas de maquillaje 

• Tratamientos faciales y corporales • Química Cosmética 

• Ultimos sistemas de depilación • Marketing. 

• .Abierta matricula • Plazas limitadas 
Información en los Tlfs.: 435 74 23 - 576 25 81 
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Antonia Femández Andina, ganadora del concurso, y María González Román, finalista con «Solomillo con piñas y peras>> 

La VII semana Gastronómica se clausuró el 18 de febrera 

Las ·sopas Tontas Gratinadas' ganaron 
el concurso de recetas de este año 

El concurso de recetas es uno de los 'platos fuertes' de la Semana Gastronómica, que se clausuró 
oficialmente el pasado 18 de febrero. La edición del concurso de recetas de este año ha contado de 
nuevo con gran número de participantes, siendo el plato ganador 'Sopas Tontas Gratinadas', una obra 
gastronómica de Antonia Femández Andina. 

El pasado 4 de febrero se cele
bró en el restaurante O'Donnell 
el concurso de recetas de la VII 
Semana Gastronómica. Las par
ticipantes superal"on la treintena 
aunque, como en todos los con
cursos, no pudieron ganar todas. 
El jui;ado compuesto por Anto
nio Aladrén, Florencio Campos, 
Federico Oldenburg y Antonio 
Pinilla, además de Manuel Mel
garejo -director de FOMEN
TUR- que ofició como secreta
rio, escogió tres finalistas. 

Antonia Fernández Andina 
está casada, es madre de dos hi
jos y no trabaja «nada más que 
en casa, que ya es bastante», ma
nifiesta sonriendo. Es aficiona
da a la cocina: «Me gusta la co
cina, tengo muchos libros de re
cetas y siempre ando buscando 
otras nuevas». No se atreve, sin 
embargo, a asegurar que en casa 
tiene buena fama de cocinera. 

Las afortunadas fueron: Pilar 
Valverde Fernández, María 
González Román y Antonia'Fer
nández Andina, quienes con
quistaron a los miembros del ju
rado con sus recetas 'Truchas ce
badas', 'Solomillo con piñones y 
peras' y 'Sopas tontas gratina
das' respectivamente. Fue este 
último plato el que logró el triun
fo en el concurso, a pesar de los 
nervios que la autora del guiso 
soportó el día del concurso. Un aspecto de la cocina del O'Donnell mientras las tres finalistas preparaban sus recetas 

... 

¡ATENCION COMERCIANTE! Si tiene un buen proyecto NOSOTROS LE OFRECEMOS la mejor ubicación para su NEGOCIO 
* Desde 100 m/2. 
* Totalmente acondicionados. 

* A estrenar. 
* Zona alto standing . 

• 

Información y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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CONVOCATORIA PAULA SELECCION DE ASPIUNTES 
A LA «JOVEN OROUESTA DE ALCALA DE HENARES» 

PLAZAS: Provisión de las siguientes plazas de instrumentis
tas, mediante pruebas de selección libres: 

• Violines 

• Celos 

14 

2 

• Violas 

• Contrabajo 

4 

1 

Pilar Valverde, finalista, preparando sus ccTruchas cebadas». REQUISITOS: 

«Tengo de todo», dice modesta
mente. No tiene ningún truco es
pecial a la hora de cocinar. Co
cina «sencillamente» y no le gus
ta en absoluto present~r los pla
tos: «Adornando soy un desastre» 

Conocía el concurso, al igual 
que la Semana Gastronómica, 
por referencias de otros años, 
aunque asegura que no estaba al 
tanto de los detalles. Suele par
ticipar en el evento gastronómi
co cenando o comiendo en algu
no de los restaurantes que con
curren a la Semana y este año de
cidió además participar en el 
concurso de recetas. «Este año 
empezaron a animarme en casa 
para que presentara mis 'sopas 
tontas', hasta que decidí presen
tarme». 

El plato con el que ganó el 
concurso, las 'Sopas Tontas Gra
tinadas', proviene de una receta 
salmantina a la que añadió «al
go de su cosecha». «Es un plato 
que empecé a poner y a todo el 
mundo le gustó excepto a mis hi
jos, que no sé si han llegado a 
probarlo. En casa no lo hago mu
cho, lo hago más bien para las 
amistades». 

A Antonia le ha hecho mucha 
ilusión ganar el concurso, aun
que no le «parecía que iba a ga
nar. Fue una verdadera sorpresa 

después de los nervios que pasé 
el día del concurso». Para Anto
nia fue todo un susto cuando la 
avisaron de ql\.e no cocinaría pa
ra 15 personas, tal y como le ha
bían dicho, sino para 22. El se
gundo susto vino cuando descu
brió las enormes hogazas de pan 
que le esperaban para ser corta
das. «Veía que se me echaba en
cima el tiempo y todavía estaba 
cortando pan». Asegura que el 
plato no le salió como siempre, 
y a pesar de ello ganó el primer 
premio. 

La receta de las 'Sopas Tontas 
Gratinadas' es: 
Ingredientes; 
- Pan duro 
-Ajos 
- Chorizo y jamón 
- Huevos 
- Pimentón 
- Aceite 
- Agua o caldo 

Se frie el chorizo y el jamón 
con los ajos, el pan se trocea y to
do ello se echa en una fuente que 
pueda meterse en el horno. Se 
echa el agua o el caldo y se pone 
a cocer. Cuando ya esté cocido, 
unos 15 minutos después aproxi
madamente, se baten los huevos 
y se echan por encima. Entonces 
se mete la fuente en el horno a 
gratinar». 

- Haber superado el Grado Elemental de instrumento o de
mostrar un nivel técnico equivalente. 

- Edad máxima de 25 años. 

SOLICITUDES: 
- Los impresos serán facilitados, tanto en el propio Ayun

tamiento, ~orno en el Conservatorio. 
- La entrega de instancias se realizará en el Registro Ge

neral del Ayuntamiento, hasta el próximo 27 de febrero. 
- Las bases completas de esta convocatoria se encuentran 

expuestas en IOs tablones de anuncios del Ayuntamiento. 

concejalía de Cultura, Mujer y Festejas 
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
º ~ LOS SANTOS DE LA HUMOSA faAf_ <Hacia GuadalaJara, a 10 minutos> 

_Qp, . RESTAURANTE la era 
ABIERTO SOLAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISPERAS 

COMIDAS Y CENAS 
Los domingos por la tarde de 7 a 10 

conozca nuestras meriendas santeras 

CELEBRACIOllES ·COMIDAS GRUPOS· REUNIONES FAMILIARES 
c/. La Fuente, 1-Tlf.: 884 90 28 - LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

Su estómago complacido sin bolsillo resentido 

CELEBRE CON NOSOTROS 
EL DIA DE LOS ENAMORADOS 
COMIDAS O CENAS, Días 12, 13 y 14 
MENU: 

1 ºs. Crema de cangrejos o 
Consomé. 

REINOSA 
2ºs. Espárragos con salmón ahumado o 

Cocktail de Langostinos. 
3 ° s . Entrecot a la pimienta con setas o 

Emperador con salsa tártara y patatas al vapor 
Postres: Copa Venus (helada) o Leche frita. 
Bebidas: Vino de la casa o agua, café y cava. Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 

AL~ALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Precio: J. 750 ptas. 
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RESTAURANTES: 

La Asociación para el Fomento del Turismo de Alcalá de Henares 
desea expresar su agradecimiento 

a las entidades, instituciones y personas 
que han contribuido a la brillantez de los actos 

que con motivo de la celebración de la 

han tenido lugar en nuestra ciudad del 1 al 7 de febrero. 
El entusiasmo que los promotores de esta magna idea 

han invertido en su organización 
se ha visto sobradamente recompensado por el éxito alcanzado. 

La gran asistencia de comensales, foráneos y alcalaínos, 
a los restaurantes participantes 

nos reafirma en el objetivo común de seguir trabajando 
en la promoción de ALCALA desde los múltiples atractivos 

históricos, monumentales, gastronómicos ... 
que nuestra ciudad posee. 

A todos, desde la satisfacción del éxito, GRACIAS 

Nuestro especial agradecimiento: 
•EXCMO. AYUNTAMIENTO •COMUNIDAD DE MADRID 

DE ALCALA DE HENARES DIRECCION GENERAL DE TURISMO 
• FUNDACION 

COLEGIO DEL REY 

• UNIVERSIDAD DE ALCALA DE HENARES • CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

• BODEGAS FELIX SOLIS, S.A. , ALIMENTOS ALMESA 

•MENAJE HOSTELERO DOMFER, S.A. •CONCESIONARIO CERVEZA MAHOU 
• REPUESTOS RAMON • DISTRIBUCIONES JC CASAS • CASBEGA, S.A. 

•CONSEJO REGULADOR D.O. VINOS DE MADRID 



Los propietarios de los restaurantes valoran el resultado 

La semana gastronómica de Fomentur sufrió un 
notable descenso en el número de comensales 

La Semana Gastronómica organizada por FOMENTUR Alcalá cerró su séptima edición con un nota
ble descenso de participación de comensales. La reducción en el número de restaurantes, al no partici
par ninguno de la empresa Topeca, que ha organizado de forma paralela su propia semana gastronó
miea, y otros como el Eral, la Capilla del Jazz, y el Asador Santiago, el aumento en el precio de los 
menús y la propia crisis económica, han hecho que la mayor parte de los restaurantes se hayan encon
trado con una reducción en el número de comensales con respecto a años anteriores. 

PUERTA DE MADRID ha 
consultado con varios de los res
taurantes participantes en la se
mana gastronómica organizada 
por FOMENTUR y ha detecta
do esa menor participación, se
gún la opinión de la mayor par
te de los restauradores. 

PUERTA de Madrid 

Dalmacio Dueñas 
Restaurante El Gurugj 

El propietario del restaurante 
El Gurugú, Dalmacio Dueñas , 
declaró que se encontraba satis
fecho dentro del balance que po
día hacer de la séptima edición 

de la Semana Gastronómica: 
«Para nosotros ha mejorado la 
participación del público y su in
terés por la cita. El secreto es que 
ponemos todo lo posible de nues
tra parte; eso es lo que yo hago 
y creo que el resto de mis com
pañeros hace lo propio. He asis-

A la izquierda, Restaurante 
el Gurugú; arriba, su 

propietario, Dalmacio Dueñas 

tido a varias cenas y comidas en 
restaurantes de colegas y lo he 
visto todo muy bien. Además, el 
servicio ha sido muy bueno por 
lo que he podido. ver». 

Dalmacio Dueñas señaló como 
importante el hecho de que los 
platos que se ponen en la sema
na gastronómica quedan en la 
mayor parte de las cartas de los 
restaurantes: «Yo es lo que hago; 
si ves que la gente ha quedado 
conforme y que ha salido conten
ta, lo pones en la carta. Supon
go que mis compañeros hacen lo 
mismo». Dalmacio Dueñas nos 
dijo que prácticamente llenó el 
restaurante El Gurugú y no con
sideró importante la subida en el 
precio de los menús, «porque el 
año pasado era de 3.500. Es de
cir, ha subido 300 pesetas». 

Santos Bermejo 
Restaurante Nuevo Oliver's 

El restaurante Nuevo Oliver's 
es uno de los participantes fijos 
en la cita de la Semana Gastro
nómica de Alcalá. Su propieta
rio , Santos Bermejo, se encon
traba también muy satisfecho y 
nos decía: «Se nos ha dado muy 

A la izquierda, Restaurante 
Nuevo Oliver's; debajo, 

Santos Bermejo, propietario 

1J de febrero de 199J 



bien. Prácticamente llenamos en 
la comida que dimos el jueves día 
4 de febrero aunque es cierto que 
en la del domingo 7 estuvo más 
flojo». 

Santos Bermejo admitió que 
no ha habido expansión con res
pecto al año anterior: «Más o me
nos la participación del público 
ha estado igual que el año pasa
do. No nos podemos quejar». La 
importancia de esta cita está 
puesta fuera de toda duda para 
este prestigioso restaurador: «Es 
importante que realizemos este 
tipo de actividades porque lo que 
tenemos que conseguir es atraer 
el turismo de fuera de Alcalá, lo
grar que la gente venga de-Ma
drid y que compruebe que aquí 
tenemos una serie de productos 
gastronómicos de gran calidad». 

H de febrero de t99J 

«Los platos de la semana gastro
nómica forman parte de la carta 
del restaurante, porque hemos 
comprobado que la gente sabe lo 
que pide. La gente está acostum
brada a algunos platos y eso es lo 
que pide». 

Telmo Manuel Avalle Franco 
Restaurante San Diego 

El propietario del restaurante 
San Diego, Telmo Manuel Ava
lle Franco, participa desde la pri
mera edición de la semana gas
tronómica de FOMENTUR y 
destacó que este año la participa
ción ha sido menor: «Nosotros 
hemos trabajado bien, como lo 
hacemos todos los días, pero en 
mi opinión, este año no ha habi
do mucha afluencia como todos 

los años. No sé por qué habrá si
do pero este año ha habido poca 
participación». 

Profundizando en las causas 
de la recesión con respecto a la 
participación de comensales en la 
semana gastronómica, Telmo 
Manuel Avalle Franco señaló va
rias: «Es probable que haya po
dido ser el aumento del precio de 
los menús; también es posible 
que haya sido la poca informa
ción porque los carteles y los pro
gramas se han sacado un poco 
tarde este año; a la gente no le ha 
dado demasiado tiempo a orga
nizarse». 

El restaurante San Diego vie
ne participando desde la prime
ra edición con el mismo menú, 
los chorizos y morcillas a labra
sa, las judías con liebre y el chu-

A la izquierda, Restaurante 
San Diego; arriba, Telmo 

Manuel Avalle, su propietario 

rrasco San Diego, un menú en el 
que la casa se ha especializado en 
los veinte años que lleva el esta
blecimiento abierto: «Lo que no 
podemos hacer es poner un me
nú para un día en la Semana 
Gastronómica y después no vol
ver a tenerlo». 

Telmo Manuel Avalle Franco 
consideró imprescindible el que 
la organización prepare la Sema
na Gastronómica con mayor an
telación para que no surjan pro
blemas como los de este año. 

Andrés Martín Berráez 
Restaurante Martin's 

El propietario del restaurante 
Martin's, Andrés Martín He
rráez , consideró que el balance 
de la semana gastronómica este 
año había que calificarlo como 
más flojo que en ediciones ante
riores: «Puede ser debido a la 
economía, a la situación que 
atraviesa el país, pero éste es un 
problema que nos afecta a todos 
los sectores, no sólo a nosotros». 

No consideró Martín Herráez 
que el descenso de número de co
mensales hubiera que atribuirlo 
especialmente al precio de los 

A la izquierda, Restaurante 
Martin's; debajo, Andrés 

Martín Berráez, su propietario 
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A la derecha, Restaurante 
Oliver's; arriba, su encargado, 
Pedro Segado 

menús: «Nos estamos fijando en 
el precio de la comida cuando 
después estamos tirando dinero 
por otros lados. A lo que más lo 
achaco es a la situación económi
ca del país y eso afecta no sólo a 
la Semana Gastronómica sino al 
día a día, en los menús diarios. 
Eso se está viviendo también de 
una manera muy especial en Al
calá. Además, éste es un mes di
fícil». «Hay restaurantes que 
tampoco se comen el coco en la 
confección de los menús para 
ofrecer platos distintos que agra
den a los clientes. Ese es una 
cuestión que la gente comenta en 
la semana gastronómica. Lo que 
hay que hacer es crear para esta 
cita platos nuevos , pero eso es lo 
que no se hace en muchos casos». 

Pedro Segado Lara 
Restaurante Oliver's 

El encargado del restaurante 
Oliver's, Pedro Segado Lara, 
coincidió con otros profesionales 
de la hostelería al considerar que 
esta edición de la semana gastro
nómica había resultado más flo
ja que las anteriores: «Es indu
dable que ha estado más floja que 

A la derecha, Hostería del 
Estudiante; debajo, su director, 
José Rivera 
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el año pasado. Habrá sido debi
do a la crisis económica pero 
dentro de lo que cabe ha estado 
bien. Nosotros hemos trabajado 
bastante bien». 

El encargado de Oliver' s ma
nifesto que «posiblemente haya 
tenido algo que ver con el des
censo de participantes, el aumen
to en el precio de los menús. Se 
han oído comentarios respecto a 
esto y muchos han coincidido en 
que se podría haber mantenido 
el mismo precio del año pasado 
porque no es que sea excesiva
mente caro pero la gente , con la 
crisis económica, posiblemente 
se lo haya pensado». 

Pedro Segado Lara apuntó 
que los ·platos que forman parte 
del menú del restaurante en el 
que trabaja forman parte de la 

carta que tienen: «Nuestra carta 
se va renovando y elegimos para 
la semana gastronómica platos tí
picos de la casa». 

José Rivera 
Hostería del Estudiante 

La Hostería del Estudiante 
forma parte de la red de parado
res nacionales. Este restaurante 
ha participado en todas las edi
ciones de la semana gastronómi
ca y su director, José Rivera, se 
mostró satisfecho con el balance 
de esta séptima edición: «Esta se
mana gastronómica ha transcu
rrido como casi todos los años , es 
decir, bien, con bastante afluen
cia de público. Todos los años , 
nosotros tenemos la ocupación 
máxima, tanto la noche de lunes 

como el domingo. Hemos tenido 
el lleno completo. El menú que 
hemos puesto este año ha gusta
do mucho». 

José Rivera explicó que el me
nú que puso la hostería en la se
mana gastronómica no estaba es
pecialmente creado para esta ci
ta: «Son platos que se han traba
jado aquí en diversos momentos 
del año. Se trata de cocina típi
camente de esta zona. La nove
dad en esta semana gastronómi
ca ha sido la merced de Dios, que 
son los huevos con migas alcalaí
nas , con la única diferencia de 
que esta es una receta muy anti
gua en la que los huevos van es
calfados en miel. Es una receta 
que encontramos de la época del 
cardenal Cisneros. Empezamos a 
investigar el plato hasta que por 
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fin conseguimos darle el punto 
adecuado». 

«Nosotros hemos tenido mu
cha demanda, mucha más de la 
que hemos podido atender. De 
hecho el lunes tuvimos que re
chazar sobre unas 40 o 50 reser
vas>>, aseguró Rivera quien dijo 
que en el almuerzo del domingo, 
la demanda fue aun mayor que 
en otras ocasiones: «Lo que sí he
mos notado, no de este año, sino 
desde el anterior, es que las co
sas están como están. Hay crisis 
y la estamos notando a diario». 

Jesús Barbas. Restaurante 
Miguel de Cervantes 

La segunda edición de la se
mana gastronómica en la que 
participa el restaurante Miguel 
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de Cervantes, ha transcurrido 
' relativamente bien' , según el 
encargado, Jesús Barbas: «La se
mana gastronómica se puede me
jorar bastante, lo que pasa es que 
pasa igual que en todas partes, 
cuando hay más de dos personas 
de por medio, cada uno tiene su 
opinión y nunca se hace como se 
debiera hacer porque somos mu
chos restaurantes y todos opina
mos». 

Sin embargo, para el restau
rante Miguel de Cervantes, este 
año ha resultado mejor que el an
terior, el de su debut en la sema
na gastronómica: «Se nos ha da
do bastante mejor y no me refie
ro tanto a la cantidad de traba
jo. Para mí, en la semana gastro
nómica lo que se trata es de dar 
a conocer la línea de cocina que 

llevamos. No se trata de trabajar 
a tope y ganar a tope. Tampoco 
queremos perder dinero pero sí 
es importante promocionar nues
tra cocina, la que ofrecemos du
rante todo el año en nuestra 
carta. 

Jesús Barbas consideró que a 
la semana gastronómica le faltan 
muchos matices para alcanzar un 
buen nivel: «Debería funcionar 
de otra manera. Podría ser en lu
gar de una semana, dos. De lo 
que se trata es de atraer al turis
mo los fines de semana. La gen
te sale mucho a la provincia de 
Segovia, a Jadraque . . . ¿Qué les 
ofrecen allí? ¿El cordero asado? 
Aquí en Alcalá hay mucho pla
tos buenos que se pueden dar en 
los restaurantes de nuestra ciu
dad. No es fácil esta labor pero 

A la izquierda, Restaurante 
Miguel de Cervantes; aniba, 

Jesús Barbas 

tenemos que poner todos de 
nuestra parte. La oficina de tu
rismo, en cuanto a promoción, 
está también a cero y eso 
influye». 

El no tener apenas sitio obli
gó al restaurante a admitir a no 
más de 130 reservas , quedándo
se sin atender más de 150: «Por 
eso digo que la semana gastronó
mica debería ser más larga, o po
der participar más días a lo lar
go de la semana cada restauran
te». 

Domingo Martínez 
Restaurante Tupamaro 

El propietario del restaurante 
Tupamaro, Domingo Martínez, 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que «existe mucho mamo
neo en lo de la semana gastronó
mica». Aclaró que esta situación 
se produce a la hora de repartir 
los días: «Y o pediría a los que lo 
organizan, que por favor , se ol
viden de sus intereses propios y 
piensen en la semana gastronó
mica. Que no se basen en la an
tigüedad que tienen para conce
der los días , porque así ocurre 
que llega una noche del sábado 

A la izquierda, Restaurante 
Tupamaro; debajo, Domingo 

Martínez, propietario 
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A la derecha, Restaurante 
Reinosa; arriba, María Teresa 
Serrano, propietaria 

y te dejan a un Sotileza para to
do Alcalá. Los que tienen mayor 
antigüedad se cogen los mejores 
días». 

Domingo Martínez manifestó 
que lo normal sería que el sába
do fuera de todos los restauran
tes, que participaran todos y ca
da uno de ellos: «Y o lo consulté 
y me dijeron que se sacaba avo
tación, pero claro, como son ellos 
mismos, se lo eligen, se lo tienen 

asignados los más antiguos. Y o 
este año no podría haber entra
do porque tenía una boda, pero 
dentro de eso, creo que es lógico 
decir esto. No lo digo por inte
rés, porque a mí trabajar un sá-

hado me viene fatal, por las 
bodas». 

Domingo Martínez consideró 
positivamente la participación 
en su restaurante el jueves día 4 
de febrero: «Nosotros práctica-

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
La caldera mixta Termocompact de Vaillant proporcio
na agua caliente al instante y calefacción económica pa
ra toda la casa. Todo, en un solo aparato de reducidas 
dimensiones que se instala en un poco tiempo y funcio
na con cualquier tipo de gas. 
Por algo Vaillant es el líder del mercado europeo. 

CALEFACCION CENTRAL POR: 

• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 

• GAS BUTANO • GAS-OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 

-
-

para un calor sano y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 
Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 I 888 45 11 - e/ San José, sin - Tlf.: 881 75 97 

• • 
~ojtol 

fflejtma~ante 

fa:r-P ;J;z ~i:Te¿r¿ 
HABITACIONES: ·CLIMATIZADAS, 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO • 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 
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mente hemos llenado, aunque 
hemos cubierto a última hora. 
Tal vez otros años , teníamos re
servado con bastante antelación 
todas las plazas». 

Maria Teresa Serrano 
Restaurante Reinosa 

La propietaria del Restauran
te Reinosa, María Teresa Serra
no Serrano, también aludió a la 
crisis a la hora de realizar una 
valoración sobre los resultados 
de la séptima edición de la sema
na gastronómica: «Ha salido 
bien esta edición, y la participa
ción ha sido buena. Lo que ocu
rre es que, con la crisis económi
ca, hemos detectado que no ha 
habido aglomeración como otros 
años , no ha habido gente espe
rando. 

Así pues , esta edición ha con
tado con menor trascendencia 
que en años anteriores: «La ver
dad es que otros años teníamos 
lleno el restaurante quince días 
antes. Se ha ido completando 
progresivamente y no ha habido 
esperas a las tres y media o a las 
cuatro de la tarde». 

Curiosamente, la crisis econó
mica ha influido especialmente 
en que no ha habido invitaciones 
de empresas a la semana gastro
nómica: «No ha habido mesas 
grandes de empresas o grupos de 
amigos. Ha habido mesas peque
ñas , de grupos reducidos». 

María Teresa Serrano tam
bién consideró conveniente que 
el sábado de la semana gastronó
mica estuviera abierto a todos los 
restaurantes: «No he habl~o con 
otros compañeros del sector de la 
hostelería , pero creo que sería 
conveniente. Es un día en el que 
hay muchas peticiones porque la 
gente sale más a comer». 

H de febrero de 1995 



60 años 

endulzando la vida 

de los alcalaínos 

FELICIDADES A TODOS NUESTROS CLIENTES Y AMIGOS 

EN EL DIA DE SAN V ALENTIN 



Restaurante Topeca 75 

Antonio González, empresaria de la cadena Tapeca, cree que Famentur 

tiene que hacer cambias en la organización de su semana gastronómica 

La semana gastronómica de Topeca cont~, ~( ... 
asistencia de 1.&52 comensales li 

~.) 
«Ha sido un éxito, el público nos ha desbordado» 

Las discrepancias entre FOMENTUR Alcalá y la cadena de restaurantes Topeca, en cuanto a la or
ganización de la semana gastronómica, hizo a esta cadena promover su semana gastronómica paralela 
a la organizada por FOMENTUR. Con unos menús sensiblemente más baratos que los de la semana 
oficial y con la participación de sus cuatro restaurantes, el del centro comercial La Dehesa, el del Cho
rrillo, el del hotel Topeca y el de la calle Mayor, el éxito ha sido importante según el empresario Anto
nio González. Un total de 1.652 comensales participaron en la semana gastronómica de Topeca y otros 
que se quedaron sin sitio: 11Ha pasado con esto como con el roscón de Reyes, que todavía hay gente 
que nos lo pide. Gente que se quedó sin roscón en su fecha y todavía estamos fabricando roscones». 

El empresario Antonio dad de que el sábado pudie- hieran llenado». 
González aseguró que los cua- ran participar todos los resta- Otro motivo de discrepan
tro restaurantes han estado rantes: «Se trata de un día en cia es el del precio: «No es 
llenos durante esta semana el que el público sale a la ca- normal, y ya ocurrió un año, 
gastronómica: «No ha habido lle. Ese día nosotros tuvimos que haya un restaurante que 
espacio en los días señalados lleno en los tres establecimien- salga con un precio superior. 
para poder atender toda la de- tos en los que teníamos menú Pero a mí no me parece mal. 
manda de clientela. Ha sido de nuestra semana gastronó- Creo que en la semana gastro
impresionante durante toda la mico, y me imagino que en los nómica se debería dar una va
semana». dos de FOMENTUR también riedad de calidades y precios 

González manifestó quepa- ocurriría otro tanto. Pero es y que el cliente fuera adonde 
rece que las discrepancias con más, si hubiera cuatro o cin- quisiera». 
FOMENTUR no son sólo de co restaurantes además de es- «Nosotros hemos sido par
Topeca: «Hemos podido com- tos, seguro que también se hu- tidarios de poner unos precios 
probar que los mismos colabo
radores de FOMENTUR no 
están de acuerdo con el siste
ma y con las formas. Hay 
quien opina, y yo así lo creo, 
que el sábado debería ser 
abierto y libre para todos los 
restaurantes; no debería limi
tarse a una comida de un res
taurante y una cena de otro. 
También estoy de acuerdo 
con los que opinan que la se
mana gastronómica debe ser 
libre, que no sea cada día uno, 
sino que los restaurantes par
ticiparan durante todos los 
días de la semana que quisie
ran. Así, el cliente podría ele
gir e ir adonde creyera más 
conveniente». 

En todo caso, el empresario 
citó como mínimo la necesi-
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Restaurante Hotel Topeca 40 

Restaurante Topeca El Chorrillo 

Antonio González 
más asequibles para el consu
midor. Por eso, creo que 
nuestra relación calidad
precio ha sido la idónea», ase
guró Antonio González, para 
quien «el secreto que hemos 
tenido en esta semana gastro
nómica es que una vez más 
nuestros clientes han querido 
estar con nosotros, y ahora 
más que nunca. Lo han de
mostrado palpablemente por
que nos hemos visto de algu
na manera desbordados por 
todo el aluvión de clientes que 
han querido estar con noso
tros». 

«Hemos ~uerido demos
trar, como siempre, qué so
mos capaces de estar ahí y sa
ber hacer bien las cosas. Eso 
es lo que siempre hemos he
cho», dijo el empresario, 
quien como dato significativo 
señaló que «es el primer año 
que hemos puesto en la sema
na gastronómica los estableci
mientos de la Dehesa y del 
Chorrillo. Nosotros nos hemos 
llevado una satisfacción fabu
losa al ver como la gente ha 
acudido a estos establecimien
tos». 
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El centro castellano-Leonés organizó esta fiesta por vez primera 

Festividad de santa Agueda: «ese día manda la mujer» 
Las mujeres de la casa regional crearán la Cofradía de santa Agueda 

El centro Castellano-Leonés de Alcalá celebró el pasado 5 de febrero la festividad de Santa Agueda, 
patrona de las mujeres casadas. La fiesta de las Aguedas es típica en muchos pueblos de la comunidad 
y los castellanos y leoneses af'mcados en Alcalá quieren r elanzar la tradición para su disfrute . 

Una misa con ofrendas, una ce
na y un baile constituyeron el 
apretado programa del día. Una 
semana antes del 5 de febrero, las 
mujeres del Centro Castellano
Leonés se reunieron para ultimar 
los preparativos y nombrar a la al
caldesa y a la mayordoma de la 
fiesta, Pepi del Castillo y Avelina 
Martínez. La tarea de estas dos 
mujeres es organizar cualquier ce
lebración femenina que se prepa
re en el centro incluyendo la fies
ta de las 'Aguedas' del próximo 
año , en el que entregarán el bas
tón de mando a las siguientes al
caldesa y mayordoma. 

Para la celebración del pasado 
5 de febrero, festividad de Santa 
Agueda, las mujeres lucieron sus 
mejores galas: trajes típicos y man
tones, en muchos casos antiquísi
mos y heredados de madres a hi
jas. La alcaldesa iba tocada con 
una 'montera' con los 12 botones 
dorados simbolizando a los após· 
toles. La Santa Misa fue oficiada 
por el padre franciscano José Mar· 
tín Avila, socio del centro. Des
pues de ella se hizo la ofrenda del 
PIO, pastel típico de Zamora pa· 
ra la ocasión y se ofreció a la con
currenci3: vino y dulces típicos de 
la región. Para rematar el día, 
unas 80 personas se quedaron a ce· 
nar y a disfrutar del baile, todo 
ello en la sede del centro regional. 

La fiesta se prolongó hasta altas 
horas de la madrugada y, aunque 
lo típico es que los hombres no 
participen de ella, las castellano· 
leonesas de Alcalá fueron condes
cendientes con sus maridos y les 
permitieron estar presentes. Así, y 
sin que sirva de precedente, los 
hombres también pudieron disfru
tar de la festividad de Santa 
Agueda. 

PUERTA de Madrid 

La tradición de las 'Aguedas ' es
tá especialmente arraigada en Za
marramala, pueblo de Segovia, 
donde la historia-leyenda cuenta 
que las zamarriegas contribuyeron 
sobremanera a arrancar el Alcázar 
del poder sarraceno y entregárse
lo al rey Alfonso VI. Para conse
guirlo enviaron a las jóvenes más 
bellas después de anochecer, con el 
encargo especial de penetrar en el 
cuerpo de guardia y organizar un 
baile. Mientras , los más audaces 
zamarriegos, provistos de armas , 
se apostaron ocultos en las inme
diaciones del castillo. Los centine
las abandonaron sus puestos para 
participar en la diversión y caye
ron en la trampa. Así ocuparon el 
Alcázar. Los moros , en venganza 
por haber sido engañados, corta
ron los pechos a una mujer cabe
cilla de las zamarriegas, castigo 
igual al que sufrió la mártir Santa 
Agueda en la época de la cristiani
zación. Por ello fue escogida como 
patrona de las amas de casa, sien
do también invocada contra dolo
res de pecho y contra el fuego . 

- - --
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Dentro del programa de actividades extradeportivas 

Visita del Club AJA al Parque de Bomberos 
Dentro del programa de actividades extradeportivas para los atletas de nuestro Club de Atletismo 

(AJA), al igual que el año pasado, el sábado día 6 de febrero, y gracias a la amable invitación del Par
que de Bomberos de Torrejón de Ardoz, en la persona del Sargento Jefe Carmelo Vega, hemos llevado 
a nuestros atletas más pequeñines (benjamines y alevines) para que, de la mano de Carmelo, pudiesen 
vivir una aventura excitante e inolvidable. 

A _nuestra llegada al Parque 
fuimos recibidos , estruendosa
mente , por toda la plantilla de 
bomberos que ese día les tocaba 
guardia, que hicieron sonar y 
destellar todas su sirenas y rota
t ivos. A partir de ahí, la mano 
lúdica, y al mismo tiempo certe
ra , de Carmelo, fue mostrando a 
los niños , todos los peligros y ac
cidentes a los que estamos ex
puestos y las herramientas y mé
todos de luchar contra ellos. 

En todo momento nuestros pe
queñines fueron verdaderos pro
tagonistas , pudiendo ponerse los 
cascos, los trajes especiales, usar 
los equipos respiratorios , los 
equipos hidráulicos de corte y se
paración, atacar un fuego , ima
ginario por supuesto, con man
gueraje de pronto socorro, e in
cluso llevar a cabo una operación 
completa de salvamento con 
la ambulancia y realizar una sa
lida de emergencia montados en 
el camión de la 1 ª salida. 

Todo esto, además de formar 
a nuestros chavales en materia de 
prevención de incendios y de ac
cidentes, sirvió para, sin alhara
cas, poner en sus corazones y 

en su memoria sentimientos in
descriptibles. 

Se nos ocurrió que una forma 
simpática de agradecerles su 
amable invitación, era acudir al 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.J7G.ODO Pms. uva v TRANSPORTE ••w•nos> 
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Parque de Bomberos con nuestro 
atleta más pequeño (sólo tiene 14 
meses) vestido de bombero; y así 
lo hicimos. Nuestro «bomberín», 
que se llama Víctor, y que es un 
antequerano con una «pasta» es
pecial, inmediatamente cautivó 
a todos los bomberos y pasaba de 
unas manos a otras feliz y con
tento. Sabemos que a su abuela, 
gran modista, le costó bastante 
trabajo confeccionarle el traje , 
así que desde aquí le damos las 
gracias. 

Ya en el aula de proyecciones, 
y después de ver divertidas pelí
culas sobre temas de incendios, 
Carmelo les regaló a cada uno de 
los nuestros un libro sobre pre
vención de accidentes en el ho
gar, del cual él es autor, que se 
titula «Salvarnos». También nos 
regaló un casco de bombero de su 
propiedad, para rifarlo entre to
dos. Así lo hicimos y el afortuna- · 
do ganador pudo llevárselo a su 
casa como un maravilloso e ini
gualable recuerdo. 

Como ven ustedes, tenemos 
sobrados motivos para dar mil 
veces las gracias a Carmelo y a 
todos los bomberos de Torrejón 
que tanto hacen por los que aún 
se lo merecen todo: los niños. 

También les queremos dar las 
gracias a nuestras amigas de 
Fiestas Infantiles «El Dinosau
rio», las cuales han hecho posi
ble que el próximo día 20 de fe
brero, nuestros pequeñines pue
dan celebrar una fiesta de disfra
ces , con motivo del Carnaval, en 
su local. 

Rafael SANCHEZ 
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Las inscripciones se realizan en el CIDAJ 
y el plazo finaliza el 19 de febrero 

1.saa solicitudes recogidas para 
las cursas de formación de la CAM 
se espera que las solicitudes superen las 2.000 

El próximo 19 de febrero finaliza el plazo de inscripción para los 
cursos gratuitos del Programa de Formación de la Comunidad de 
Madrid . Unos 1.500 jóvenes de Alcalá y los pueblos de alrededor ya 
han solicitado en el CIDAJ alguno de los cursos entre las 175 posibi
lidades distintas que se le ofrecen. 

Los únicos requisitos para 
poder solicitar estos cursos 
son: tener 18 años cumplidos, 
vivir en la Comunidad de 
Madrid y ser preferiblemen
te desempleado. Además cada 
curso establece unos requisi
tos académicos concretos de
pendiendo del nivel del cur
so: Iniciación, Capacitación o 
Especialización. De todo ello, 
te informarán en el CIDAJ 
-Casa Tapón, c/ San Felipe 
Neri- que recoge y tramita 
las inscripciones de Alcalá y 
los pueblos de alrededor. Pa
ra cualquier información, el 
teléfono 900-12 24 12 está a tu 
disposición . 

Los cursos del 'Programa 
de Formación de la CAM' se 
ofrecen desde hace cuatro 
años y debido a la respuesta 
que han tenido entre los jóve
nes cada nueva edición ofre
ce más cursos y más plazas. 

Las áreas formativas que se 
tratan en estos cursos son di
versas: Industria - fabrica
ción de equipos, artesanía, 
agroalimentarias, artes gráfi
cas, construcciones metálicas, 
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mantenimiento-reparación, 
instalación y montaje, made
ra y corcho, automoción- , 
Servicios - empresa, admi
nistración y oficinas, comuni
dad y personales, comercio, 
información y manifestacio
nes artísticas, docencia e in
vestigación, turismo y hoste
lería, transportes y comunica
ciones- , Construcción y 
Agrario. 

Los cursos que se realizan 
en Alcalá son: 'técnico en mé
todos de conservación de ali
mentos', 'técnico en calidad 
de procesos alimentarios', 
'control numérico de máqui
nas herramientas', 'usuarios 
de paquetes informáticos' e 
'instalación y mantenimiento 
de microordenadores'. 

«Este año ha habido una 
verdadera avalancha» 

Sonia Fernández, directo
ra del CIDAJ, asegura que es
te año ha habido una verda
dera avalancha de personas 
interesadas en los cursos. Han 
tenido que solicitar incluso 

Sonia Femández, directora del CIDAJ 

personal de refuerzo a la 
CAM. Dos personas están 
constantemente informando y 
una más metiendo datos en el 
ordenador. «Se calcula que el 
número de inscripciones reco
gidas superará las 2.000, lo 
que significa que habrán pa
sado por el centro unas 4.000 
personas interesadas», asegu
ra Sonia Fernández. 

El curso más solicitado en 
el CIDAJ de Alcalá, de entre 
todos los posibles, es el de 
'usuario de paquetes informá
ticos'. «Mucha gente que no 
tiene ni idea de informática y 
le viene muy bien para su tra
bajo o sus estudios lo solicita, 
además no tienen que despla
zarse fuera de Alcalá». 

Los cursos son organizados 
este año por un organismo 
autónomo, el Instituto para la 
Formación, pero los objetivos 
son los mismos: formar para 

el empleo. Muchos cursos se 
repiten y otros muchos son es
pecialización de los anterio
res, para que pueda haber al
guna continuidad para los 
alumnos que hicieron algún 
curso el pasado año. 

La baremación ha cambia
do este año por completo. «El 
pasado año se exigían un 
montón de documentos para 
establecer los criterios de se
lección, este año se hace en 
función de los cursos elegidos 
y del aprovechamiento. Los 
cursos con requisito académi
co menor se fijan en la situa
ción socioeconómica; en los 
cursos de capacitación se mi
rará el aprovechamiento para 
la persona; y en los cursos de 
especialización, que suelen ser 
para licenciados, se tiene en 
cuenta la formación en el área 
solicitada. No existe ningún 
baremo excluyente, aunque sí 
hay preferencias por los me
nores de 25 años, desemplea
dos o mujeres». 

En las inscripciones se 
constatan directamente todos 
los datos. Se pueden solicitar 
dos cursos y todas las solicitu
des que no sean aceptadas en
trarán a formar parte de una 
base de datos por la que se les 
enviará información de otras 
actividades formativas. 

Desde el CIDAJ se intenta 
hacer principalmente una 
función de orientación para 
que cada persona elija algo 
que realmente le interese: «A 
los cursos del INEM se acudía 
por dinero, no porque intere
sasen especialmente, sin em
bargo los de la CAM son gra
tuitos pero no pagan para que 
los que lo hagan realmente lo 
aprovechen. La experiencia 
de otros años es en general 
buena, principalmente por la 
calidad de enseñanza», con
cluyó la directora del CIDAJ. 
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A los medios de comunicación En el «Colegio de Málaga» 

cachorros Asociación Juvenil Primera Tesis Doctoral 
santo Angel, pide apoyo de Filología Moderna de la 

Somos una asociación que desde hace 4 años trabajamos con chava
les de edades comprendidas entre los 7 y 17 años con problemas de in
tegración social y que generalmente se mueven en un ambiente de pre
delincuencia y predrogadicción. Intentamos ofrecerles una altemativa 
y enseñarles la otra cara de la vida que muchas veces no pueden ver. 

Nuestro grupo nació a partir de un 
grupo de personas procedentes de la 
parroquia de San Isidro y de Santo 
Angel. En un principio fue algo es
pontáneo, se trabajaba lo mejor que 
se podía hasta que fue tomando for
ma y se hizo necesario darle cuerpo. 
Nos registramos como Asociación Ju
venil independiente y se prepararon 
proyectos de trabajo anuales , con el 
control de las instituciones compe
tentes (Comunidad de Madrid y 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares principalmente). Al co
mienzo de este curso el grupo poseía 
ya 17 educadores y alrededor de 100 
chavales , entre los monitores tene
mos personal cualificado como direc
tores y monitores de tiempo libre, 
profesores de E.G.B. y trabajador 
social. 

En el período de tiempo transcu
rrido desde nuestros inicios, hemos 
conseguido algunas cosas y en otras 
hemos fracasado. Evidentemente 
realizar un balance puramente obje
tivo es muy difícil para nosotros, pe
ro podemos contar los chavales que 
hemos escolarizado, registrado y va
cunado, las familias a las que hemos 
ayudado a tener una casa y las que 
hemos realizado seguimiento fami
liar para mejorar las interminables 
consecuencias que su situacióp pro
ducía en los hijos. 

Prácticamente desde que nos lega
lizamos formalmente , la Junta de 
Distrito nos cedió para usar algunas 
horas a la semana, su propio local si
to en c/ Diego Ros y Medrano en el 
que hemos desarrollado nuestras ac
tividades de una forma continuada 
a pesar de muchos inconvenientes, 
es un aspecto que tenemos que agra
decer a nuestra Junta de Distrito 
(VIII). 

A principios de este curso dicho 
local tuvo que ser abandonado ya 
que los Servicios Sociales del Ayun
tamiento iban a utilizarlo de forma 
continuada, introduciendo mayor 
personal y ocupando todo el local. A 
partir de entonces estuvimos en con
tacto con la Junta de Distrito para 
que nos proporcionara un nuevo lo
cal , de forma que pudiésemos con
tinuar una labor que para nosotros 
era como poco única en el barrio. 
Primero se nos ofreció el nuevo lo
cal que la Junta de Distrito estaba 
acondicionando en la calle Torrela
guna, pero parece ser que los veci
nos se negaron_ a que diversas asocia
ciones se reunieran en un local de 
su bloque (sus razones tendrán, no 
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las discutimos) y a partir de enton
ces comenzamos una búsqueda de 
nuevo local en la que encontramos 
muchas promesas con mejores y peo
res intenciones. 

Fue entonces cuando a través de 
la Concejalía de Educación del Exc
mo. Ayuntamiento de Alcalá de He
nares nos concedieron un aula de 
una guardería adscrita al colegio pú
blico García Lorca pero sólo los sá
bados y los viernes por la tarde. 
Aunque esto era insuficiente comen
zamos nuestras actividades con va
rios meses de retraso, intentamos 
que nos dejaran algún aula adicio
nal, que nos dejaran poner en algún 
sitio un pequeño armario y que se 
nos permitiera utilizarlas por las tar
des cuando la guardería no se esta
ba utilizando (con el visto bueno del 
Excmo. Ayuntamiento), pero se nos 
negó cualquier petición. El día 8 de 
febrero , el director del García Lor
ca nos comunicó que debíamos aban
donar el local, el motivo evidente
mente no fue el que nos dieron (de
saparición de un bote de Nescafé, un 
bote de sacarina y 700 pesetas), si
no que en ningún momento desea
ban que el grupo usara sus locales. 

Sentimos que se nos falta al res
peto. Hay un montón de gente tra
bajando con mucho sacrificio perso
nal para realizar una labor necesa
ria en nuestro barrio y la compren
sión y ayuda que recibe de las insti
tuciones es prácticamente nula. Con 
este trasiego de local y el desdén con
tinuo por parte de aquellos que ad
ministran nuestros recursos públicos 
no podemos realizar una tarea efi
caz. Hemos perdido casi un 50 % de 
los chavales en este curso y hemos te
nido que suspender muchas de nues
tras actividades además de la mella 
dejada en los monitores. 

Pedimos a la opinión pública que 
valore y apoye a aquellas asociacio
nes que trabajan para tapar aquellos 
agujeros que posee el sistema, a 
aquellas personas que dedican su 
tiempo para que otros vivan mejor. 
Es necesario tomar conciencia de la 
necesidad de estas asociaciones en 
una sociedad que cada día dedica 
menos recursos a solucionar los pro
blemas sociales y presionar a aque
llos que tienen la responsabilidad de 
administrar los reclirsos públicos pa
ra que no hagan lo más fácil, igno
rar la población que no cuenta y so
bre todo los niños. 

Begoña RUIZ UGARTE 
Presidente 

Universidad de Alcalá de Henares 
El pasado lunes día 1, a las once de la mañana , y en el «Colegio 

de Málaga», de la Universidad de Alcalá de Henares, se celebró el 
acto de defensa de la primera Tesis Doctoral en Filología Moderna 
desde la creación de dicha especialidad . 

El tribunal estuvo presidi
do por el doctor Cándido Pé
rez Gállego, catedrático de la 
Universidad Complutense, y 
formaban parte del mismo la 
Dra. Catalina Montes Mozo, 
de la Universidad de Sala
manca; el Dr. Leopoldo Ma
teo Alvaro, de la Universidad 
Complutense; el Dr. Ricardo 
Sola Buil, de la Universidad 
de Alcalá; y el Dr. José Anto
nio Gurpegui Palacios de es
ta misma Universidad. 

Los distintos miembros del 
tribunal expusieron sus con
sideraciones al trabajo del 
doctorado que versa sobre los 
problemas de la edición de 
una obra póstuma de carácter 
social del escritor Thomas 
Wolfe, (1900-1938), («You 
Can't Go Home Again: Una 
No vela Social de Thomas 
Wolfe»). Tras las intervencio
nes de todos los miembros del 

tribunal, el doctorando D . Al
berto González Iglesias, de
fendió las razones que apoya
ban los criterios y métodos 
empleados en su trabajo de 
investigación. 

Tras la preceptiva delibera
ción, el tribunal acordó con
ceder el título de doctor a D. 
Alberto González Iglesias con 
la calificación de «cum laude», 
veredicto que fue coreado con 
aplausos por el público que en 
gran número asistía al acto. 
Desde aquí queremos felicitar 
tanto al doctor Alberto Gon
zález Iglesias, conocido por su 
labor docente en Alcalá co
mo catedrático del Instituto 
.de Bachillerato Complutense 
y profesor de la Universidad, 
y a su familia, como al Dr. Jo
sé Antonio Zabalbeascoa Bil
bao, de la Universidad de Al
calá, que fue quien estuvo a 
cargo de la dirección de la 
tesis. 

Desde el 1& de febrero al 29 de mano 

Manuel de Falla en 
el Instituto Cervantes de París 
Exposición, conciertos, recitales y diálogos 
ilustrarán la vida y la obra del compositor español 

En el Instituto Cervantes de París, el próximo lunes día 16, a las 
18'30 horas, se inaugurará una exposic ión dedicada a la figura del 
compositor español Manuel de Falla. 

La muestra cuenta con ma
terial original procedente del 
Archivo Manuel de Falla y de 
otros museos y fundaciones 
(retratos, bocetos, manuscri
tos, partituras, programas, 
críticas, ediciones, objetos 
personales) y con reproduc
ciones fotográficas de docu
mentos e ilustraciones. 

La exposición tiene un ca
rácter eminentemente divul
gativo y su contenido sigue el 
esquema del número mono
gráfico de la Revista «Poesía» 
que, coincidiendo con este 
acontecimiento, está dedicado 
al compositor. Gonzalo Arme
ro, director de la revista, es el 
comisario y coordinador de 
esta exposición. 

Paralelamente a la exposi
ción, y durante los meses de 
febrero y marzo, se celebra
rán una serie de encuentros, 
conciertos y recitales en tor
no a Manuel de Falla y su 
época. 

El comisario responsable de 
estos actos es el crítico musi
cal Alfredo Aracil. 

Estas actividades están pa
trocinadas por el Archivo Ma
nuel de Falla, Instituto Nacio
nal de las Artes Escénicas y de 
la Música (INAEM), Ministe
rio de Asuntos Exteriores, 
Junta de Andalucía, la Socie
dad General de Autores de 
España y la Asociación de Ar
tistas Intérpretes o Ejecutan
tes. 
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La plaza se ha construido sin haberse aprobado par la corporación 

El PP está dispuesta a denunciar al alcalde de 
santarcaz par la presunta ilegalidad 
en la construcción de una plaza de taras 
La comunidad de Madrid subvencionó con a millones para 
construir un auditorio en ese lugar 

La construcción de una plaza de toros está marcando la polémica en la localidad de Santorcaz. El 
portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento, Antonio Caraballo, declaró que esta obra puede in
currir en una presunta malversación de fondos por parte del ayuntamiento y concretamente de su má
ximo responsable, el alcalde, el socialista Juan Manuel Castro. El tema de la nueva plaza de toros está 
siendo estudiado por la dirección comarcal del PP y llegará incluso a la ejecutiva regional. La presi
denta comarcal del PP, Rosalía Rodríguez del Río, manüestó que «estamos estudiando una posible de
nuncia a este señor para que asuma las responsabilidades de esta inmoralidad en toda regla». 

Los concejales del PP en 
Santorcaz, Antonio Caraba
llo, Marcelino Ocaña y Anto
nio Caraballo, presentaron 
una moción en el ayunta
miento, el día 8 de julio de 
1992. En ella pedían la para
lización de las obras que están 
en realización recabando de 
los servicios técnicos de la Co
munidad de Madrid la orien
tación adecuada para reponer 
las cosas a su orden físico y 
volver sobre la construcción 
del auditorio que, en su día, 
fue aprobado. Según los con
cejales populares, la corpora
ción acordó el día 11 de mar
zo de 1991 el desarrollo de un 
proyecto para la construcción 
de un auditorio. «Las obras se 
están realizando sin dirección 
técnica que las apoye, se está 
trabajando en el vaciado de 
un tronco-cono de pronuncia
da pendiente, con una sola 
puerta de entrada y salida del 
personal, y eso constituye una 
situación permanente de alto 
riesgo para los trabajadores», 
decían los concejales popula
res de Santorcaz. Pero la si
tuación que más criticaron y 
critican los ediles del PP es 
que el proyecto inicial fue mo
dificado, ya que, concebido 
como auditorio, se ha ido 
aplicando a construcción de 
una plaza de toros , como lo 
evidencia el hecho de que se 
incluyen en las obras piezas 
como toriles y matadero: «De 
hecho, en las últimas fiestas 
patronales ya se utilizaron las 
dependencias de matadero». 

Antonio Caraballo señaló 
que la moción fue presentada 
pero no se discutió en el ple
no: «Dieron la callada por res
puesta. Desde aquella fecha en 
la que presentamos la moción, 
han pasado ya dos plenos y no 
han respondido». A ello , Ro
salía Rodríguez del Río con
firmó que ya ha llegado la ho
ra de actuar: «Vamos a estu
diar la posible denuncia o de
manda contra el alcalde. Es-
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to lo vamos a realizar a nivel 
regional. Yo, como presiden
ta comarcal del PP, ya he to
mado cartas en el asunto y lo 
voy a pasar a la ejecutiva re
gional para que se estudie 
convenientemente». 

El portavoz del PP en San
torcaz y la presidenta comar
cal del partido declararon que 
el lugar elegido no es el ade
cuado para construir una pla
za de toros: «Está pegado a la 
iglesia, que forma un conjun
to monumental de mucha im
portancia. Pero además está 
metida la plaza de toros en un 
callejón sin salida que puede 
traer consigo muchos proble
mas en caso de catástrofe. Es
to es muy grave por lo dicho 
y por la situación de modifi
car las obras a su antojo sin 
que haya un asesoramiento 
técnico». 

«Nosotros no hemos apro
bado proyecto alguno en el 
ayuntamiento. Esto no se ha 
discutido en pleno y no se ha 
podido conceder licencia de 
obras ni nada por estilo. Lo 
único que hay es un antepro
yecto en la Comunidad de 
Madrid, pero para construir 
un auditorio; para eso es pa-

ra lo que el gobierno regional 
destinó ocho millones de pe
setas en subvención, no para 
la plaza de toros», afirmó An
tonio Caraballo. La subven
ción de 8 millones , que no es
tá cerrada ya que las obras no 
han concluido , ni mucho me
nos , contrasta con los 32 mi
llones de presupuesto munici
pal que tiene Santorcaz. «Si 
descontamos el crédito de 10 
millones que tenemos conce
dido , el presupuesto es de 22 
millones de pesetas», dijo 
Caraballo. 

«El alcalde socialista de 
Santorcaz miente más que 
parpadea, no dice la verdad y 
todo lo oculta; ésa es la autén
tica política socialista. Está 
pasando en Corpa, en Villal
billa, en Daganzo, en Pezue
la ... El PSOE miente y y a e s 
hora de tomar cartas en el 
asunto», afirmó Rosalía Ro
dríguez del Río, de quien An- . 
tonio Caraballo dijo que «des
de que está como presidenta 
Rosalía , esto está empezando 
a funcionar porque nos encon
tramos totalmente arropados 
por el partido, sentimos que 
los pueblos pequeños también 
contamos». 
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Día 4 ................ 32.655 . 
Día 5 ................ 63.494 
Día 8 ................ 16.809 
Día 9 ................ 78.890 
Día 10 ................ 51.132 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, l · Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

e/. RIBERA Uunto a Simago) 

SE VENDE PISO 
• 114 m/2 • 4 dormitorios 

• 1 baño • 1 aseo 
• Calefacción y agua central 

• Cocina amueblada • Parquet 
-Excelente situación

BUEN PRECIO 
Información: 

Avd a. Guadalajara, 3 
Tlfs.: 880 25 12 / 96 
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RADIO TAXI 
ALCA LA 

Telfs.: 882 21 79 
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SE VENDE 

CASA GRANDE 
EN PUEBLO 

A 112 hora de Alcalá 
de Henares 

Precio económico a convenir 
Telf.: 911 / 85 62 81 
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cuatro personas fallecieron trágicamente en una semana 

un hambre de 54 años falleció al ser golpeado por el tren 
cuando trabajaba en la reparación de las vías 

Durante la pasada semana se han registrado cuatro trágicos fallecimientos en .Alcalá de Henares. 
El domingo, un trabajador de 54 años de edad resultó muerto al ser golpeado por un tren de cercanías; 
el martes, un soldado paracaidista de 22 años de edad falleció mientras se entrenaba para participar 
en una carrera deportivo-militar para la celebración del 23 de febrero, aniversario de la creación de 
las fuerzas paracaidistas del Ejército de Tierra. El jueves a primera hora de la mañana dos alcalaínos 
de 25 y 31 años de edad respectivamente fallecieron en accidente de circulación cuando se dirigían 
a Madrid, a sus puestos de trabajo; debido al amasijo de hierros en que quedó convertido el vehículo, 
fue requerida la presencia de los bomberos para rescatar los cuerpos y como consecuencia del acci
dente se formó un gran colapso circulatorio. 

El suceso ocurrió a prime
ra hora de la mañana del pa
sado domingo, día 7 de febre
ro , en la vía férrea, en el cru-

ce del cementerio a la altura 
de la factoría Roca. 

Manuel Laguna Díaz, de 
54 años de edad, vecino de 

Puente Genil (Córdoba), falle
ció en la mañana del domin
go 7 de febrero cuando se en
contraba trabajando en la re-

VEHICULOS NUEVOS. DESCUENTOS PROMOCIONALES MES DE FEBRERO 
.. 

CITROEN AX ......................................... . 
CITROEN zx ......................................... . 
Cl'l'ROEN BX ..... : ................................... . 
CITROEN C-15 ....................................... . 
CITROEN C-25 ....................................... . 

HASTA 200.000 PTS. 
HASTA 160.000 PTS. 
HASTA 300.000 PTS. 
HASTA 180.000 PTS. 
BASTA 300.000 PTS. 

PROMOCION POR INAUGURACION 
. , 

. ·Compre ahora su vehículo de ocas1on 
11 

y llévese GRATIS 
el Auto-Radio Y un TV color!! 

• COCHES USADOS COMO NUEVOS, DE TODAS LAS MARCAS, MODELOS Y PRECIOS. 
• GARAITIA EUROPEA HASTA 2 AIÑOS. 
• FINAICIACIOI MUY ESPECIAL 
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paración de las vías en Alcalá 
de Henares frente a la facto
ría Roca. Cuando sucedieron 
los hechos el fallecido vestía el 
mono amarillo perteneciente 
a la empresa donde trabajaba, 
Compañía de Construcciones 
de Alta Velocidad. Eran las 
siete de a mañana y sus com
pañeros se encontraban algo 
alejados, por lo que no se 
apercibieron del hecho. 

Fue un vigilante jurado de 
RENFE, de los que vigilan las 
vías, el que avisó a la comisa
ría del suceso. Al lugar acu
dieron agentes de la Policía 
Municipal. 

El fallecido presentaba un 
fuerte impacto en la cabeza. 
Al parecer, fue golpeado por 
un tren de cercanías que cir
culaba de Madrid a Guadala
jara. El cuerpo no presentaba 
cortes ni amputación de 
miembros, sólo el golpe de la 
cabeza, por lo que se deduce 
que fue este golpe el que le 
causó la muerte instantánea. 
El cadáver se encontraba en la 
margen derecha de la vía con 
varios objetos esparcidos a su 
alrededor. 

Al estar sus compañeros 
alejados, no sabemos cómo 
ocurrieron los hechos. En pre
sencia de la autoridad judicial 
se produjo el levantamiento 
del cadáver y luego su poste
rior traslado al depósito de ca
dáveres, donde le fue practi
cada la pertinente autopsia. 

El fallecido residía en 
Puente Genil y se encontraba 
en Alcalá realizando los men
cionados trabajos. 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~· 
e/. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES. 

Colabora: Concejalía de Servi~ios 
Sociales • Excmo. Ayuntamiento 
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Tenían 25 y 3, años e iban a trabajar a Madrid 

· Dos alcalaínos, muertos en accidente 
Debido al amasijo de hierros, los cuerpos tuvieron 
que ser rescatados por los bomberos 
como consecuencia del accidente se formó una gran 
retención de tráfico que cuatro horas más tarde de 
producirse el suceso era de diez kilómetros 

Benedicto González Santamaria, de 31 años de edad, residente en Alcalá 
en la calle Núñez de Balboa, y Rafael Abad Delgado, de 25 años de edad, 
también residente en Alcalá, en la avenida de Guadalajara, resultaron muer
tos en accidente de tráfico ocurrido el jueves 11 de febrero sobre las 6'45 
horas de la mañana, en la salida de Arturo Soria, justo en el kilómero 4'500 
de la N-11 en dirección madrid. Ambos fallecidos, al parecer, se dirigían a 
sus puntos de trabjo y viajaban juntos en un Opel Calibra de dos años, ma
tricula de Madrid de la serie MX. 

Sobre este desgraciado suceso 
se barajan dos hipótesis. Por un 
lado, que un camión hubiera 
obligado al conductor a salirse de 
la calzada y a consecuencia de la 
salida el vehículo colisionó con 
una farola de alumbrado. La otra 
hipótesis es que el vehículo cir
culara a gran velocidad y hubie
ra derrapado como consecuencia 
de encontrarse mojada la calza
da por la lluvia, y que al errapar 
se salio de la calzada, chocó vio
lentamente contra un panel in
formático y posteriormente con
tra una farola de alumbrado. 

Fue necesaria la asistencia de 
los bomberos para rescatar los 
cuerpos del amasijo de hierros en 
que quedó convertido el vehícu
lo. Como consecuencia de este 
accidente se formó un gran atas
co de tráfico que a las once de la 
mañana, cuatro horas largas des
pués de ocurrido el accidente, se 
podía estimar en 10 kilómetros 
de retención, ya que dos carriles 
quedaron cortados. 

El traslado de los cuerpos se 
retrasó debido al tiempo que tu
vo que transcurrir hasta el res
cate por los bomberos, recono
cimiento médico y presencia de 
la autoridad juidicial. 

Paracidista fallecido 
cuando se entrenaba 
para una carrera 

El caballero legionario para
caidista Rosendo Cao Restreba
da, de 22 años de edad, natural 
de San Sebastián y residente en 
Lugo, falleció el pasado martes 9 
de febrero. Según informan a 
PUERTA DE MADRID fuentes 
de la BRIPAC, falleció mientras 
participaba en una prueba de
portiva del campeonato deporti
vo Militar 23 de Febrero, previs
to en el plan de instrucción de es
ta unidad como pruebas comple
mentarias a la celebración del 
aniversario de la creación de las 
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fuerzas paracaidistas. La prueba 
consiste en la realización de una 
carrera de 40 kilómetros, por 
equipos de ocho hombres. 

El CLP Cao se desplomó sobre 
el kilómetro 38'5 de laa carrera 
y fue atendido por el resto del 
equipo, que al apreciar el estado 
'del afectado y viendo que la am
bulancia que circulaba en cola de 
la prueba estaba muy lejana, de
cidieron transportarlo hasta la 
ambulancia que se encontraba en 
la meta. Una vez allí, fue aten
dido por el oficial médico de ser
vicio en la prueba, quien me
diante reanimación cardiopul
monar intentó la recuperación 
del CLP y dispuso ·su traslado en 
ambulancia, manteniendo la rea
nimación cardiopulmonar hasta 
el hospital Príncipe de Asturias, 
situado a corta distancia, donde 
fue atendido por el equipo médi
co de guardia, dirigido por el es
pecialista de cuidados intensi
vos, pero los intentos de recupe
ración del internado resultaron 
inútiles. 

El citado CLP fue reconocido 
en el botiquín de la unidad en fe
chas previas a la prueba sin en
contrar ninguna alteración que 
le impidiera realizar la prueba ni 
constando en su expediente nin
gún antecedente de patología de 
ningún tipo. 

Participaba en la prueba vo
luntariamente, como resultado 
de una selección progresiva lle
vada a cabo por los resultados 
obtenidos a lo largo de la prepa
ración y por seguimiento médi
co y técnico. Era un gran aficio
nado a las carreras y en el tiem
po que llevaba en la unidad ha
bía participado en varias prue
bas de este tipo, finalizando to
das ellas entre los mejores. 

En la actualidad practicaba 
deporte más de diez horas a la se
mana, entre lo que estaba pro
gramado por la unidad y lo que 
hacía él por su cuenta. 

................... ........ ............................................. 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno en 

su sesión celebrada el 2 de febrero de 1993 el siguiente 
padrón correspondiente al IMPUESTO SOBRE VEHI
CULOS DE TRACCION MECANICA del ejercicio de 
1993: 

Números de recibos: del 1 al 63.909.
lmporte total: 464.167 .209 ptas. 

Se establece, como plazo voluntario de pago el com
prendido entre el 1 de febrero de 1993 y el 20 de abril 
de 1993 (o día inmediato hábil posterior). 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente 
los respectivos recibos mediante la publicación de anun
cio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así 
como a través de edictos que lo adviertan, todo ello a te
nor de lo dispuesto en el artículo 124.3 de la vigente Ley 
General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de 
quince días , a contar desde el siguiente al de su publica
ción en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, 
a los efectos de reclamaciones por las personas interesa
das. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de ingreso, 
las deudas serán exigidas por el procedimiento de apre
mio y devengarán el recargo de apremio, los intereses de 
demora y, en su caso, las costas que se produzcan. Insér
tese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares, 5 de febrero de 1993 
EL ALCALDE 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Iniciamos en febrero, la preparación 
de pruebas para ingresar en 

Cuerpos Administrativos, Auxiliares y Subalternos de: 
• correos. !.85& plazas 
• Agencia Tributarla. 2. H• plazas 
•Administración de Justicia. 1.800 plazas 
• Administración Local 
• Administración sanitaria 

Plazas aprobadas por Acuerdo del Consejo de Ministros del 13.1.93. 
Infórmese. sin compromiso, de las convocatorias que le interese. 

Q ftjj-~ C/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
~--~ Tls. : 889 60 64 - 880 39 10 · ALCALA DE HENARES 
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A la izquierda, Juan Manuel Domingo, sobrino de la víctima y portavoz de la familia; a la derecha, Juan Manuel, Davíd y Maria, los 
tres sobrinos más allegados, recibiendo las condolencias del gran número de personas que asistió al sepelio. 

Al fin apareció María Teresa Domingo sanz ... 

Pero apareció muerta, en el interior 
de su coche, en el río Henares 
a su paso por Guadalajara 
El miércoles fue enterrada en Valdeavero y a su sepelio 
asistió gran cantidad de sus amigos Junto a sus familiares 

La localidad de Valdeavero vívió una impresionante muestra de dolor en el entierro de la ATS del 
Centro de Enseñanzas Integradas, la antigua universidad laboral. Maria Teresa Domingo Sanz desa
pareció el día 15 de junio y ha aparecido casi ocho meses después, el día 9 de febrero en el interior 
de su coche, hundido en el río Henares a su paso por Guadalajara. Maria Teresa Domingo Sanz fue 
enterrada en Valdeavero, localidad situada a 16 kilómetros de Alcalá, en los límites con la provincia 
de Guadalajara. Allí, tanto ella como su familia, tienen diversas propiedades inmobiliarias. La propia 
María Teresa Domingo Sanz frecuentaba esta localidad, aunque su residencia estaba en Guadalajara. 

Además de los vecinos de 
Valdeavero, al funeral y en
tierro de la A TS acudió una 
nutrida representación de 
personal laboral, profesores e 
incluso alumnos del Centro de 
Enseñanzas Integradas de Al
calá. La antigua universidad 
laboral despidió emotivamen
te a María Teresa Domingo 
Sanz, una mujer que llevaba 
trabajando 26 años en este 
centro. 

La fallecida estaba soltera; 
encabezaron el cortejo fúne
bre su hermano y varios de 
sus sobrinos, especialmente 
los tres que residían con ella, 
Juan Manuel, David y María, 
quienes vivieron momentos 
de enorme emoción. Uno de 
sus sobrinos, Juan Manuel 
Domingo, manifestó que la 
peor parte la llevaba su padre, 
hermano de la víctima, a 
quien una grave enfermedad 
se le ha producido después de 
la desapación de María Tere-
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sa Domingo Sanz: «Se trata de 
un cáncer en la base de la len
gua y no nos cabe la menor 
duda de que la desaparición 
de nuestra tía le ha podido in
fluir. Ahora está francamen
te mal». 

De hecho, este hermano de 
María Teresa no se quedó a 
recibir el pésame de una mul
titud que tras el entierro for
mó una larga fila junto al ce
menterio. En ese lugar estu
vieron los tres sobrinos más 
allegados de la fallecida. 

Misterio 
El furgón fúnebre con el fé

retro de María Teresa Domin
go Sanz llegó a la iglesia de 
V aldea vero poco después de 
las cinco de la tarde del miér
coles 10 de febrero, dos días 
después del hallazgo del coche 
en el fondo del río Henares en 
Guadalajara. En la iglesia y 
en la plazoleta donde se asien-

ta esta, gran parte de los ve
cinos de Valdeavero, amigos 
y la nutrida representación de 
la universidad laboral, con su 
director a la cabeza, se con
gregaron a la espera del fére
tro. Mucha gente no pudo 
asistir al funeral porque en la 
iglesia no cabía ya ni una so
la persona. 

La ceremonia religiosa fue 
concelebrada por el párroco 
de Valdeavero, José Luis Si
món, que además es capellán 
del hospital 'Príncipe de As
turias' de Alcalá, y por el ca
nónigo de la Magistral
Catedral, profesor del ·cEI y 
por tanto, compañero de la fa
llecida, Luis García Gutié
rrez. 

Fue éste último quien pro
nunció la homilía y en ella hi
zo referencia a otro acto que 
hace cerca de dos años volvió 
a sumir en el pesar a los inte
grantes del CEI; se refirió al 
suicido de un alumno en Ajal-

vir. Dijo García Gutiérrez que 
«cada persona sigue siendo un 
misterio y cada muerte es dis
tinta». 

El canónigo recordó la úl
tima imagen de María T ere
s a Domingo Sanz, comulgan
do de manos del obispo de la 
diócesis, monseñor Ureña, en 
una eucaristía celebraba en el 
propio CEI. Para García Gu
tiérrez, lo doloroso de la 
muerte «es que mueren las 
personas y nos afecta a lo más 
hondo, es decir, que no atañe 
a la humanidad entera como 
tal». Tras la ceremonia reli
giosa, el cortejo fúnebre fue 
andando hasta el cementerio. 
Allí, el féretro fue cargado por 
sus familiares y recibió ins
tantes después sepultura. 

Accidente de tráfico 
La familia valora como más 

posible causa de la muerte la 
hipótesis del accidente de trá
fico, según los resultados de 
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El párroco José Luis Simón, junto al hermano de la fallecida; a la derecha, muchas personas que acudieron al entierro. 

la autopsia recibidos y las in
vestigaciones de la Policía. La 
angustia de la muerte de este 
familiar era más que eviden
te aunque también se recono
ció en círculos familiares que 
al menos, la pesadilla había 
acabado. Un amigo de la víc
tima y la última persona que 
la vio con vida, el profesor del 
CEI, Ricardo Perales, ya co
mentó en nuestro número ex
tra de Navidad, cuando se 
cumplían seis meses de la de
saparición de la ATS, que su 
deseo era que, si ella estaba 
viva, le llamase, y si estuvie
se muerta, apareciese. Al fi
nal, el cadáver de María Te
resa ha aparecido y las inves
tigaciones oficiales hablan de 
un accidente de circulación en 
la nacional 11, su trayecto ha
bitual desde Alcalá a Guada
lajara. El coche debió de sa
lirse de la carretera a la altu
ra del puente sobre el Hena
res en plena autovía. 

El propio Juan Manuel Do
mingo, sobrino de la falleci
da y visiblemente afectado, 
explicó a PUERTA DE MA
DRID el resultado de la 
autopsia que recibieron poco 
antes del entierro: «Nos han 
dicho que tenía un fuerte gol
pe en la cabeza sin fractura. 
Se supone que este golpe se lo 
produjo en el accidente y que 
murió ahogada en el interior 
del coche cuando éste cayó al 
río. Llevaba los zapatos pues
tos y no había síntomas de 
violencia, ni heridas de armas 
blancas o de fuego. 

Juan Manuel Domingo 
también dijo que la Policía les 
explicó que, una vez apareci
do el bolso en un lugar próxi
mo al punto exacto del río 
donde estaba el coche, ras
trearon una zona próxima: 
«El coche estaba a un par de 
metros de donde llegaron a 
rastrear los agentes policiales. 
Mi hermano David llegó a 
inspeccionar él personalmente 
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«Nosotros pedimos que ras
trearan esa zona en el momen
to en el que apareció el bolso. 
Cuando lo encontraron nos 
dijeron que ya habían rastrea
do por allÍ», dijo el sobrino de 
la fallecida. 

Los compañeros de María 
Teresa Domingo Sanz se en
contraban apesadumbrados: 
«No nos imaginábamos este 
desenlace. Quizá pensábamos 
que se había marchado lejos, 
que pudiera estar harta y que 
se había ido a otro sitio a dis
frutar de la vida», dijeron Se
ve y María Dolores. 

Los familiares llevaron el féretro de María Teresa 

Otros profesores y personal 
del CEI preguntaron a los pe
riodi~tas de PUERTA DE 
MADRID si éstos sabían qué 
era lo que finalmente había 
ocurrido. El misterio de esta 
muerte, principalmente por el 
tiempo pasado hasta la loca
lización del cadáver, contri
buyó a todas las dudas surgi
das junto al dolor por la pér
dida de un ser apreciado. 

la zona, pero era muy difícil 
ver el sitio. El coche estaba ta
pado por el agua y por mato-

rrales y palés. Se veía un 
poquito de una rueda y pasa
ba totalmente desapercibido». 

RECUERDO O U E ... 
... CUANDO BELLA DENTADURA TENIA, SONRISA DE ENSUEÑO LUCIA. 

.. .JAZMINES PERFUMADOS, ASOMABAN A SUS LABIOS NACARADOS. 
... FUE SU RISA SONORA, REGOCIJO DE A VE CANORA. 

. . .JUGUETONA Y LISONJERA, SU BOQUITA ERA. 
... Y DE AQUELLO, ¿QUÉ QUEDÓ ... ? 

AÑORANZA ... , PASADO DESVANECIDO ... , ANHELO DE LO PERDIDO. 
MORALEJA: LA BELLEZA NO TIENE EDAD, NI CARNET DE IDENTIDAD 

NUESTRO COMPROMISO ----
LUCIRA DE NUEVO, LA MAS ATRACTIVA Y REAL DE LAS SONRISAS. ¡¡GARANTIZADO!! 

ALCEDENT: e/. Río Manzanares, 4 - Tel.: 888 12 12 - 888 17 17 
LOS ANGELES: e/. Daoíz y Velarde, 4 - Tel.: 882 93 93 - 882 94 94 

ALCALA DE HENARES 
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La familia estaba al borde del desaliento y la desesperación 

Desapareció el 15 de junio, en octubre se 
encontró el bolso y otros cuatro meses 
más tarde se ha hallado el cadáver 

María Teresa Domingo Sanz, alcarreña de 54 años de edad, desapareció el pasado 15 de junio cuando salia 
de trabajar del alcalaíno CEI -antigua universidad laboral-. Desde entonces se desconocía su paradero; 
nadie supo lo que le había ocurrido a esta mujer y al coche en que viajaba, un R-5 azul, matrícula M-2167 T. 

María Teresa estaba soltera 
y vivía con un hermano y va
rios sobrinos. Trabajaba desde 
hace 26 años -desde que se 
creó la universidad laboral
como A TS en la enfermería del 
CEI y viajaba diariamente des
de su domicilio en Guadalaja
ra hasta Alcalá en un vehículo 
de su propiedad que ella con
ducía. No tenía problemas eco
nómicos y era propietaria de 
varios pisos y fincas en Guada
lajara y en Valdeavero. 

Tanto la policía de Alcalá co
mo la de Guadalajara trabaja
ron en la investigación para dar 
con su paradero. La foto que 
publicamos fue facilitada en su 
día por la jefatura de comisa
ría de policía de Guadalajara, 
por si al'guno de nuestros lecto
res pudiese facilitar algún da
to que ayudase a encontrar a 
María Teresa. 

Se investigó también una es
pecie de testamento (un docu
mento manuscrito) que se en
contró en su lugar de trabajo 
junto a otros papeles. En este 
documento dejaba un coche de 
su propiedad a uno de sus so
brinos. También hacía men
ción a varias fincas de su pro
piedad. Toda esta documenta
ción fue depositada en un juz
gado de Alcalá por la policía. 

Justo a los cuatro meses 
apareció su bolso junto al río 
Henares: extrañó que no 
estuviese muy deteriorado 

Según informaron a PUER
TA DE MADRID fuentes de la 
familia, ésta se encontraba de
solada desde su desaparición: 
«No nos podemos explicar dón
de está, sólo llevaba la ropa 
puesta, en su cuenta bancaria 
no ha habido movimiento algu
no de dinero ... »; el coche que 
conducía era de un sobrino, un 
viejo Renault 5 con el que no 
podría ir muy lejos y además 
tenía un bollo grande ·en la 
guerta: «Que me lo hicieron a 
mí -comenta su sobrino Juan 
Manuel- en la facultad, ya 
que el suyo, el que ella con-
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<lucía, tenía una avería. Da la 
casualidad de que el mismo día 
de la desaparición mi tía llamó 
a un mecánico de Valdeavero 
para que se lo arreglara». 

El bolso fue encontrado el 
día 15 de octubre, justo a los 
cuatro meses de su desaparición 
y -¡qué casualidad!- el día 
de su santo, el día de Santa Te
resa. Lo encontró un hombre 
joven que paseaba por las in
mediaciones del río Henares a 
su paso por Guadalajara, cer
ca del restaurante Los Faroles 
y la gasolinera. El señor que lo 
encontró lo llevó personalmen
te. Llamó al telefonillo del do
micilio y, según indicó un so
brino, preguntó: «¿Vive aquí 
María Teresa?» Le dijeron que 
sí y él mismo lo entregó. Lue
go le comunicaron que l.a men-

cionada mujer había desapare
cido. 

Llamó la atención que, a pe
sar de haber transcurrido va
rios meses, el bolso no estuvie
ra muy deteriorado. En su in
terior se encontraban los docu
mentos y sólo faltaban las lla
ves del coche que ella conducía. 

Cuatro meses más desde 
la aparición del bolso hasta 
que se encontró el cadáver 

Cuando apareció el bolso la 
familia se temió lo peor, que 
María Teresa hubiera falleci
do ahogada en el río, pero ex
traña un tanto que hayan teni
do que pasar cuatro meses más 
de angustia e incertidumbre 
hasta que el cadáver ha sido 

Compañeras de la desaparecida no esperaban este desenlace. 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 -Primer piso -Telf.: 889 36 66 -ALCALA DE HENARES 

hallado precisamente cerca de 
donde apareció el bolso. Aun
que al parecer rastrearon el río, 
es extraño que en aquella oca
sión no lo encontraran. El ca
dáver de María Teresa fue saca
do de las aguas por los bombe
ros de Guadalajara en la tarde 
del pasado martes. Fue hallado 
en el interior del vehículo con 
el cinturón de seguridad pues
to y en no muy avanzado e·sta
do de descomposición, a pesar 
del tiempo transcurrido; eso sí, 
estaba muy hinchado tras ha
ber permanecido todo ese tiem
po dentro del agua. 

Un compañero de trabajo, 
la última persona que lo vio 

Ricardo Perales es profesor 
de electrónica del CEI desde 
hace 25 años. Aunque desde esa 
fecha ya conocía a Teresa, co
menzaron a intimar unos seis 
años después. La inexplicada 
desaparición ' de Teresa había 
entristecido enormemente a Ri
cardo, que se emocionaba y 
cuando hablábamos con él nos 
decía: «Si está muerta, que apa
rezca; y si está viva, que lla
me». Bueno, pues ya ha 
aparecido. 

Todos sus compañeros coin
ciden en que era una persona 
muy querida en la universidad 
laboral. Y tambien coinciden 
en que el comportamiento de 
Teresa el día de su desaparición 
fue totalmente normal: «Acaba
ron las clases, hicimos unas 
compras y visitamos a unos 
amigos, tomamos una cerveza 
y nos despedimos normalmen
te. Nos dijimos 'hasta maña
na', y ella montó en su vehícu
lo en el paseo de los Curas y 
nunca la he vuelto a ver viva», 
dijo Ricardo Perales. 
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Nota del Gobierno Civil de Guadalajara 

Hallada el cadáver de la mujer 
desaparecida en junio 

Funcionarios de la Comisaría de Policía de Guadalajara des
cubrieron el pasado día 9 de febrero el lugar donde se hallaba 
el vehículo, un Renault 5, color azul, que el pasado día 15 de 
junio conducía Maria Teresa Domingo Sanz, de 54 años, cuan
do fue vista por última vez. 

En las operaciones de res
cate, que se desarrollaron a lo 
largo de la tarde del martes, 
además del Cuerpo Nacional 
de Policía y Policía Local, tu
vieron una actuación especial, 
por la espectacularidad de las 
operaciones el Cuerpo de 
Bomberos de Guadalajara. 

El hecho que permitió loca
lizar el punto exacto del vehí
culo fue una pequeña man
cha, de color azul, sobre el pe
tril que se halla situado en las 
inmediaciones del paso de la 
Autovía de Aragón sobre el 
río Henares, a su paso por es
ta capital. Hasta el martes 9 
de febrero, y a pesar de ha
berse realizado diversas ins
pecciones oculares en la zona, 
no se detectó la presencia del 
vehículo en el fondo del río, 
dada la profundidad, el esta
do del agua y al no existir sig
nos violentos que pudieran 
determinar que allí se hubie
ra producido un accidente, 
otro factor que hacía presumir 
que en el citado punto no hu
biese ocurrido, lo que ahora 
parece un accidente de circu
lación, es lo inverosímil del 
lugar para que se cuele un 
vehículo. 

Otro de los factores que hi
zo que funcionarios del Cuer
po Nacional de Policía ras
treasen con mayor intensidad 
la zona, y concretasen su in
vestigación en dicho punto, 
fue como consecuencia, una 
vez más, de la colaboración 
ciudadana. El pasado día 15 

Actuaciones de jazz 
en el pub lingston 

El Jueves 18 de febrero, 
podremos disfrutar de la ac,
tuación de Canal Streetjazz 
Band, y el viernes 19, la ac
tuación correrá a cargo de 
Aodryn Kelley (voz y pia
no). La hora será de 11 a 2 
de la madrugada. 

Además, en el pub Kings
ton, todos los días contare
mos con la presencia de Car
los Echegaray y los miérco
les tarot a cargo de Marigel. 

PUERTA de Madrid 

de octubre, un joven halló en 
las inmediaciones del río el 
bolso de María Teresa lo que 
hizo suponer a la Policía que 
ésta se hallara todavía con vi.e 
da dirigiendo todos sus es
fuerzos en su posible localiza -
ción, de nuevo se investigó en 
los círculos familiares y de 
amistad, lugares que frecuen
taba así como realización de 
nuevas pesquisas para hallar 
el vehículo. Transcurrido to
do este tiempo sin resultados 
esclarecedores sobre el para
dero, provocó que se volvie
ra a retomar como punto de 
investigación las inmediacio
nes del río Henares. 

Las indagaciones policiales 
a lo largo de estos casi ocho 
meses se han centrado, prin
cipalmente, en investigar en 
los círculos de amistad de la 
víctima, la cual trabajaba 
como A TS en el Centro de 
Enseñanzas Integradas de 
Alcalá de Henares, así como 
en el pueblo de V aldea vero 
(Madrid) donde la familia 
tenía algunas propiedades y 
lo frecuentaba en alguna oca
sión. Sin embargo, lo que 
en estos momentos parece co
mo causa del fallecimiento, 
un accidente de tráfico, en 
el transcurso de la investiga
ción fue una hipótesis que 
perdía valor al no haber sig
nos de accidente de circula
ción en la N-11 y trayecto ha
bitual, así como en caminos 
vecinales e inmediaciones del 
curso del río. 

LOs santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de cor~
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

lnfOrme de la Asociación de Radioayuda 
Ciudadana de Alcalá de Henares 

Con fecha 2 de febrero del presente año, se nos notifica, median
te la Unidad número 14 de nuestra asociación, la desaparición de 
una muchacha llamada Mirlan García, domiciliada en Alcalá de 
Henares, con la siguiente descripción: 15 años, l '65 de estatura, 
pelo castaño claro, vestía abrigo de pana color azul, pantalón va
quero azul y blusa de cuadros azules, rojos y blancos. 

Se empieza la oportuna bús
queda por la localidad de Alca
lá de Henares y Meco, distribu
yendo carteles con foto y des
cripción de esta muchacha. Se 
contacta con la Guardia Civil 
de Meco y quedan en hacer to
do lo posible por localizarla. 

Con fecha 3 de febrero del 
presente año prosigue la bús
queda por esta localidad y fi
nalmente se nos notifica vía ra
dio (banda ciudadana) que es
ta muchacha ha sido localizada 
en la terraza del Centro Comer
cial El Val. Se dirigen a este lu-

gar un móvil de esta asociación 
para hablar con Mirian García. 
Se avisa a su familia, la cual 
queda en ir a buscarla. Mien
tras esperamos a sus padres lle
ga la Policía Nacional, que más 
tarde nos enteramos que había 
sido avisada por mediación de 
su madre. Mirian García es lle
vada a comisaría de Policía y se 
espera la llegada de sus padres, 
los cuales llegan media hora 
más tarde (madre y hermano). 

Hecho esto , nos retiramos de 
la comisaría quedando Mirian 
con _su madre y hermano. 

°""' n.,, ., 16 " 21 • Wrero 
Anis CASTEUANA 11. 
Brandy SOBERANO L. 
Brandy CENTENARIO L 
Ginebra !ARIOS L 
Vino TIO PEPE 0,70 d. 
Vino ribeiro PAZO tinto 
Vino ribeiro PAZO blanco 

Champñón CIBON 3 kg. 
Mayonesa YBARRA 1.850 grs 

625 
749 
715 
735 
515 
239 
239 

630 
550 

Puré patotas NOMEN 2 kg. 6 9 9 
NESCAF~ normol l Kg. 2. 2 5 O 
Agoo FONTECELTA l /3 1 8 
Aceiteg.IOROSOL2SL 2.135 
Piño almilxir BAFLO 3 kg. 4 5 9 
NATREN 400 3 8 5 

Vajilki CONEJO 4 L 315 
Limpkub FIN DE MES 5 L 299 
Lovovoplla FIN DE MES 5 L. 89 5 

' Abrillantador F. DE MES. 5 L 1.250 
Serv. CARICIAS 30x30 l 00 ud. 5 9 

Whisky PASSPORT O ,70 el. 
Whisky DOBLE W 0,70 d. 
Pacharftn ZOCO l. 
Orujo de hierbas PAZO L 
Vino MATEU rosé 
Fantn Naranja y Limón Bote 
Coca-Cola Bote todas 

869 
685 
690 
875 
490 

41 
41 

Desm. CIBON l 00 sobres 545 
Anchoas GINIA. 1.400 grs. 1. 970 
Sardinas/o PESASUR 1.400 g. 585 
Guisantes 3 kg. CIBON 316 
Queso G. Capitón curado, kg. 998 
Fiambre,s. llxll C y M, kg. 425 
Margarina SUAVINA 200 P 899 
FIAMBY-h. Chamoorcy pad: 4 153 

Manteles 30x40 250 ud. 325 
37 
67 
60 

Vaso tubo ARCOROC tens. 30 el. 
Copo agoo ARCOROC 23 el. Vesub. 
Copo vino 14 el. ARCOROC Vesub. 
Copo zumo 20 el. ARCO. Vesub. 67 

MOJA: (ASH.JA 5H511'111 el dnhodt,... .. dt <11111111 D eslo5 ¡nciis. 
l'rm por c*5 conplie, y vfmmt.vlllilñt onr~. 

Esas ¡nciJs NO~ el IVA. 

El 1ás amplio surtido al. servicio de la Hostelería. 
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«Estamos desamparados por parte de las autoridades de Alcalá; 
aquí nada más que vienen a pedirnos el voto y los impuestos» 

Los comerciantes de la galería santa Teresa, 
indignados con la inseguridad ciudadana 

La droga se deja sentir muy ~erca de ellos; apenas a unos metros está el vivero, al fondo de la aveni
da de Reyes Católicos. Y eso trae consigo la inseguridad ciudadana, un problema que se añade a una 
situación ya de por sí complicada. Impuestos y competencia desleal con las grandes superficies, for
man todo ello un cóctel que les hace preguntarse si no les compensaría cerrar sus negocios. 

Ellos dicen que no tienen 
más que mirar al exterior pa
ra ver todo un contingente de 
vendedores ambulantes que 
venden sus mismos productos 
a un precio más bajo: «En 
muchos casos venden produc
tos procedentes de robos», 

aseguran con malestar por un 
problema, el de la venta am
bulante, «que nos está hacien
do mucho daño». Son los co
merciantes de la galería San
ta Teresa. 

El problema de la inseguri
dad ciudadana es el motor que 

El tabaco, el alcohol , el stress, la polución, 

mueve todas sus quejas. Un 
comerciante, miembro de la 
junta directiva de la asocia
ción de comerciantes de la ga
lería, explicó que el problema 
está en toda Alcalá: «Sin em
bargo, aquí, en este barrio, 
hay más de lo normal. Tene-

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

mos muy próximo el vivero y 
eso es una concentración de 
gente traficando con droga y 
consumiéndola. Esto trae con
sigo que en los alrededores se 
produzca más delincuencia 
que en otras zonas de la ciu
dad. Baste señalar como re
ciente, el atraco a la tienda de 
regalos del número 43 de Re
yes Católicos, en el que la pro
pietaria sufrió un corte con un 
cuchillo», señaló recordando 
el atraco del que ya informó 
PUERTA DE MADRID la 
pasada semana. 

«Nosotros vivimos esa inse
guridad con el temor a ser 
atracados, pero quizá, al estar 
en una galería comercial y es
tar todos las tiendas juntas, es 
más difícil que nos atraquen 
como a otros establecimien
tos», aseguró uno de los co
merciantes consultados, que sí 
afirmó que la inseguridad ciu
dadana es más perceptible en 
las clientas que acuden a la ga
lería: «Se las ve y ellas lo co
mentan que sobre todo en in
vierno, que se hace de noche 
muy pronto, vienen con mie
do porque les pueden dar un 
tirón del bolso. Están expues
tas a un tirón, a un pinchazo 
o a cualquier cosa. No sabes 
por dónde te pueden salir por
que te pueden salir por todas 
partes». 

Otro comerciante de la jun
ta directiva de la asociación 
confirmó que dentro de la ga
lería tienen más inseguridad 
que ellos mismos: «Se han da
do muchos casos de que a las 
mujeres, esperando a ser aten
didas, les llegara un individuo 
o individua por detrás, les 
metiera la mano en el bolso y 
se le llevara la cartera con el 
dinero. Son los clásicos carte
ristas y aquí abundan». Den
tro y fuera de la galería las si
tuaciones de robos en los que 

las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTllUTO CAPILAR 
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Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 
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Los comerciantes consideran que el gran número de traficantes y drogadictos que se citan en el vivero aumenta la inseguridad en la zona 
son víctimas los clientes, se 
suceden y eso influye a la ho
ra de que los consumidores 
prefieran otros establecimien
tos en los que encuentren ma
yor seguridad: «La misma 
clientela nos lo comenta. Hay 
mujeres que a determinadas 
horas no se atreven a venir so
las. Es habitual ver el trasie
go de drogadictos hacia el vi
vero. De hecho, la Policía ha 
intervenido varias veces, pe
ro o no pueden hacerles nada 
o no es normal, porque los es
tán viendo y no los detienen. 
O están con las manos atadas 
o la justicia no es la normal». 

Los comerciantes se fueron 
agrupando para dar su opi
nión. Hubo uno que explicó 
que conocía el caso de un co
mercio de la zona que fue víc
tima de un robo: «Le quitaron 
el género y la propietaria vio 
cómo lo vendían unos ambu
lantes en la puerta de nuestra 
galería. Saberlo y sentirse im
potente es todo uno. Estamos 
desamparados por parte de las 

t, 
* Pisos llave en mano 

y en construcción. 

autoridades de Alcalá. Se es
tá dando el caso de que nos ro
ban en nuestros comercios y 
por la mañana nos venden los 
productos en nuestras narices. 
Ante eso nadie hace nada. El 
concejal del distrito sabe lo 
que aquí ocurre, por eso me 
pregunto por qué no hace na
da para solucionarlo». 

«La solución no creo que 
sea tan difícil», comentó otro 
de los comerciantes: «Yo pien
so que la cuestión es tener vo
luntad para solucionarlo. No 
hay voluntad de dar solucio
nes y no sé cuál es el motivo; 
no sé si es por evitar otras co
sas más perjudiciales. Lo que 
sí es cierto es que cuando se 
lo han propuesto, lo han co
rregido durante algún tiempo, 
y hemos estado todos más a 
gusto. Lo que sí sé también es 
que ias consecuencias de todo 
esto las pagamos los comer
ciantes y también las paga el 
público. Las autoridades nos 
deberían tener un poco más 
en cuenta porque a la hora de 

2, 

* Excelentes calidades. 

* Zona alto standing. 

las elecciones sí que vienen a 
pedirnos el voto, y después, 
también vienen a cobrarnos 
los impuestos». 

venta ambulante 
Y es que el problema de la 

venta ambulante es una de las 
quejas más importantes de es
tos comerciantes, que pueden 
ver cómo más de veinte ven
dedores se pueden situar en la 
entrada de la galería a vender 
productos que ellos mismos 
tienen en venta: «Muchos son 
productos de robos y eso ya es 
una ilegalidad. Además, para 
qué decir que no tienen ni 
permisos, ni licencias, nipa
gan impuestos, ni nada. Lo 
que sí nos da la sensación es 
que muchas veces los policías 
hacen la vista gorda, y si vie
nen sólo consiguen que se va
yan los ambulantes un rato. 
Cuando se han marchado los 
policías, ellos vuelven tran
quilamente». Un comercian
te explicó que durante un 

tiempo tuvieron contratada 
seguridad privada en la gale
ría , «pero tuvimos que desis
tir de tenerla porque nos cos
taba mucho dinero y no arre
glábamos nada. Sólo evitába
mos que vendieran en el inte
rior de la galería, pero fuera 
no podían hacer nada. Es que 
nadie se puede imaginar lo 
que te supone que te llegue un 
ambulante delante de tus na
rices y le ofrezca a una clien
ta más barato el mismo pro
ducto que tú vendes». 

«A este paso, lo que vamos 
a hacer es salirnos nosotros a 
la calle a vender y no pagar 
impuestos», dijo una mujer en 
su tienda. Otro de los consul
tados se quejaba de que a ellos 
les obligan a tener todo en or
den: «Tienes que tener un gri
fo de una determinada mane
ra, tienes que tener todo en 
orden porque, si no, te la car
gas. Pero a los ambulantes na
die les dice nada. A nosotros 
los inspectores nos comen a 
impuestos y a vigilancia». 

lnf ormación y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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En Alcalá puede haber casos extremos que no son atendidos 
porque se desconoce que existen 

«Ayuda a domicilio» es un servicio municipal 
establecido para ancianos, enfermos y niños 
Recientemente ha cambiado de oficinas y de teléfonos 

El servicio de ayuda a domicilio ha cambiado de oficinas y de teléfono. Ahora se encuentra en la 
calle Gallegos, en el número 3, y sus números de telefónos son el 882 73 85 y el 882 88 20. La directora 
de la cooperativa Victoria, encargada de este servicio municipal, Sofía Bejarano, explicó a PUERTA 
DE MADRID que la ayuda a domicilio se realiza a a ancianos, enfermos y menores: nAhora el ayunta
miento quiere hacer más hincapié en la cuestión de menores, que haya una mayor ayuda>>. Destaca 
en la ayuda a domicilio el que el beneficiario del servicio municipal casi siempre tiene que pagar algu
na cantidad, por pequeña que sea, al objeto de que para él sea un estímulo y una obligación sin pensar 
que el ayuntamiento le regala todo: «En ningún caso son cantidades grandes las que tienen que pagar». 

La forma de solicitar la 
ayuda a domicilio es a través 
de las delegaciones de distri
to. En ellas hay asistentes so
ciales que, previa solicitud de 
los interesados o de terceras 
personas , piden una serie de 
requisitos antes de tomarse la 
decisión de concederse el ser
vicio al solicitante, depen
diendo de sus ingresos. La 
asistente social de cada distri
to entrega la documentación 
recogida a la asistente social 
del ayuntamiento, que es la 
que hace el seguimiento de ca
da domicilio y encarga los ser
vicios a la cooperativa Victo
ria como adjudicataria del 
servicio. 

Los servicios son por el 
tiempo que los asistentes so
ciales consideren oportuno y 
renovables a favor del usua
rio. Pero el servicio que ofre-
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Sofía Bejarano, directora de la cooperativa Victoria. 
ce la cooperativa Victoria es 
también privado, realizando 
labores de 'canguro' que el 

ayuntamiento no subvencio
na. 

Según Sofía Bejarano, la 

cooperativa lleva funcionan
do desde 1988, aunque traba
jando por libre el núcleo que 
luego se constituyó en coope
rativa comenzó en 1984. Des
de entonces se viene desarro
llando una labor para la que 
hay que tener una especial vo
cación porque no siempre es 
un trabajo reconfortante. A 
menudo el esfuerzo es consi
derable y requiere una dedi
cación plena de la que es con
veniente desconectar una vez 
concluido el trabajo. 

El servicio lo componen 17 
mujeres: «Son mujeres porque 
los usuarios así lo prefieren. 
El hombre quiere trabajar pe
ro es el beneficiario el que se 
muestra reacio a que le atien
da un hombre». La coopera
tiva atiende en la actualidad 
38 casos del ayuntamiento, 
además de los casos particula
res. 

Servicio de menores 
No es una novedad este ser

vicio, pero este año desde los 
servicios sociales del ayunta
miento se pretende potenciar
lo. La directora de Ayuda a 
Domicilio explicó que está 
destinado a madres que están 
haciendo cursillos del INEM 
o del Centro Asesor de la Mu
jer, o madres que tienen que 
hacer algún otro tipo de cur
so o actividad fuera de su do
micilio. Muy ligado a la inte
gración social, el servicio con
siste en llevar y recoger a los 
niños de los colegios, darles de 
comer. «Las tareas de de la ca
sa las hace la madre cuando 
regresa al domicilio, para que 
no crea que el ayuntamiento 
les ha puesto una asistenta, si
no una auxiliar para tener 
atendido a su niño o niña, que 
es quien interesa», aseguró 
Sofía Bejarano. 

Ayuda humanitaria 
El servicio atiende casos en 

los que se precisa una autén
tica ayuda humanitaria. Hay 
casos de ancianos que verda
deramente se encuentran so
los y que necesitan de esa ayu
da, pues no pueden valerse 
por sí mismos. «Al tratarse de 
personas mayores, tienen 
nuestra dedicación hasta el úl
timo momento porque puede 
darse el caso de que fallezcan 
cuando les estamos dando 
nuestra atención. No es nues
tra obligación, pero nosotros 
acudimos al entierro y todos 
los beneficiarios tienen un úl
timo presente de nuestra parte 
en forma de un ramo de flo-
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res. Ultimamente hemos teni
do un caso que nos ha afecta
do bastante. Se trataba de un 
señor que se llamaba Enrique 
Ayala y que había llevado una 
vida un tanto bohemia. Se le 
metió en la residencia de an
cianos de lá Comunidad de 
Madrid y para ello el ayunta
miento trabajó mucho. Su ca
so apremiaba y al final se con
siguió. Posteriormente nos 
enteramos de que falleció el 22 
de diciembre. En su entierro 
no hubo ningún familiar, ni 
ninguna persona que le acom
pañara por lo que hemos sa
bido. El caso es que cuando 
nosotros nos hemos enterado 
ya había pasado un mes de su 
fallecimiento y nos ha afecta
do bastante». 

<<Hay que tener mucha 
paciencia en este trabajo» 

«Realizamos una vida muy 
humana. Muchas veces no sir
ve tener un cursillo. Hay per
sonas que por el INEM, por 
el Centro Asesor de la Mujer 
o por empresas privadas, tie
nen cursos de geriatría o de 
ayuda a domicilio y luego no 
se sienten a gusto, no les ha 
gustado el servicio. No sirve 
tener un título, sino que te tie
ne- que gustar el trabajo que 
estás haciendo; hay que tener 
mucha paciencia en este tra
bajo», dijo Sofía Bejarano, 
que añadió que lo menos im
portante es tener un curso 
especializado. 

Esto hace que la integra
ción de las profesionales en es
te trabajo sea total: «Esto es 
necesario aunque yo siempre 
le digo al personal que desem-
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peña este trabajo, que no se 
encariñen con los atendidos 
como si fueran familiares. No 
es bueno porque a partir de 
salir del servicio te tienes que 
desconectar un poco o termi
nas mal de los nervios y pue
de deteriorarse la ayuda a do
micilio. Pero es inevitable que 
esta integración tenga un ni
vel muy alto». 

«Hay personas mayores 
que desconfían hasta 
de sus propios hijos» 

En el caso de la ayuda a an
cianos o enfermos, el servicio 
consiste en realizarles las ta
reas de la casa, hacerles las 
gestiones administrativas y 
médicas que precisen y , en ca
sos necesarios, también se les 
realiza la higiene personal y 
se les da la comida. «Incluso, 
en la medida que sea preciso, 
el ayuntamiento pone dos per
sonas a disposición del bene
ficiario». 

«Puede haber muchos casos 
de extrema necesidad que no 
estén atendidos al no tener 
noticias de ellos. También 
hay personas que no lo de
sean, que no quieren que na
die entre en su casa. Cuando 
las asistentas sociales saben de 
alguno de esos casos lo prime
ro que se les dice es que es el 
ayuntamiento quien imparte 
ese servicio, para que vean 
que es una institución la que 
nos ampara» , señaló la direc
tora de Ayuda a Domicilio. 
«Se dan casos de personas ma
yores tan desconfiadas, que 
desconfían hasta de sus pro
pios hijos». 

UNA JOYA 
LO DICE TODO 

SE FIEL 
A UNA TRADICION: . 

14 FEBRERO 
DIA DE LOS 

ENAMORADOS 

JOYERIA - RELOJERIA 

SU JOYERO DE CONFIANZA ~ 
.. ,,,~;;:,::;.,:;<:;;:;¡:i,,;";,;,'!::,::'"'-''~-::::,::::::~;'fi;:;:~;:;:;:;.:,;,:;{;~::::,;'f,~':-.Z.~,r.JJ 

Manuel Azaña, 16 Av. Reyes Católicos, 3 

Telf.: 888 10 43 Telf.: 881 82 23 
ALCALA DE HENARES 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

·UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS C.AS.AS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camannilla, nave 18 

Antigua N-11, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

fí:\EXFICO 
~SESORES 

* ASESORAMIENTO LABORAL, 
FISCAL, CONTABLE, ETC. 

* PENSIONES DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL. 

el. Gil de Hontañón, s/n. (Zona Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 883 57 08 - ALCALA DE HENARES 

ALUMINIO Y PVC 
ílf.~'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 90 JJ Andrés Saborit, 10 
11 - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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Pedro Luis Femández 

Actuación de 
Pedro Luis Femández 

Pedro Luis Fernández es pro
fesor superior de Solfeo, Armo
nía y Piano. Y es director de 
Musical Cervantes, en Alcalá. 
Fundador de varios coros infan
tiles, ha dado numerosos concier
tos dirigiendo éstos, así como al 
piano. Se dedica a la docencia 
musical y tiene publicados nue
ve libros, sobre aprendizaje de la 
música e iniciación al piano. 

El programa de la tarde del 
martes, día 2, estuvo dividido en 
dos partc:s. En la primera, el pia
nista Pedro Luis Fernández, en 
un homenaje a los grandes clási
cos Mozart y Beethoven, inter
pretó seis fragmentos de Sona.tas 
bien conocidas por todos los pú
blicos: En este orden, ejecutó 
Septimino y el Adagio de La So
nata Patética, ambas de Beetho
ven, el Allegro de la Sonata en 
Do Mayor de Mozart, el primer 
tiempo del Claro de Luna y el 
Rondeau de la Sonata n ° 9 en Mi 
Mayor, de Beethoven, dedicada 
ésta al pianista Rafael Sebastiá, 
su maestro, y como colofón La 
Marcha Turca de Mozart. 

Después del entreacto, la Co
ral «Musical Cervantes», con una 
treintena de voces jóvenes, inter
pretó la· Misa en Fa Mayor «Ale
jandrina» compuesta para coro 
de voces mixtas y orquesta por 
Pedro Luis Fernández y dirigi
da por él. Una misa que -dijo
quería ser alegre, para los niños. 
La letra en castellano y la músi
ca, con reminiscencias puede que 
a Haendel y Mozart. 

La Coral, bien dirigida y con
juntada, fue interpretando, con 
la música previamente grabada, 
las distintas partes de la misa: 
Kirie, Gloria, etc., para termi
nar brillantemente con el Credo 
y un bis, Agnus Dei. Extraordi
naria la actuación de la joven so
lista Rebeca Misiego. Todas las 
intervenciones fueron largamen
te aplaudidas. 

IJ ele febrero de 199! 

En el aula de cultura de la Caja de Madrid 

cuarta semana del Maratón Cultural 
La semana transcurrida ha presentado una variada oferta de espec

táculos: Concierto de piano más agrupación coral, cante flamenco, bai
le español, recital lírico, representación teatral y rondalla y coro. Unos 
actos que han gozado del favor del público alcalaíno que, a diario, ha 
llenado el auditorio. En cuanto a las salas de exposiciones, en la Sala 
A, hasta el 20 de febrero, obras de pintura de Arsenio Muñoz, Herminia 
Rodríguez, Pegueroles, E. Hergar, Manuel Prieto, Inocente Duarte y Car
los Femández. En la Sala B, hasta el 16 de febrero, exponen Paloma Alon
so, Gregorio Matamoros y el Grupo FOVIA. 

Recital flamenco 
de Pepe Ortiz 

Pepe Ortiz, sevillano, lleva 
quince años residiendo en Alca
lá y es suficientemente conocido 
por los aficionados al cante. 

De temprana aparición en los 
escenarios sevillanos, acapara 
premios y trofeos en sus inter
venciones en teatro y emisoras. 
En 1947 y 1948 es primer can
taor con la inolvidable compañía 
«Chavalillos de España». Ha ac
tuado junto a míticas figuras del 
flamenco y, actualmente, conti
núa realizando actuaciones por 
toda España. 

En la tarde del miércoles, Pe
pe Ortiz estuvo bien acompaña
do por el rapsoda Antonio Soria 

y el guitarrista Pedro Bernardo. 
Abrió el espectáculo Antonio 

Soria, con la presentación del 
amigo cantaor a quien dedicó un 
emotivo poema. Más tarde, con 
apasionado tono, recitó el «Ro
mance de la luna luna» de F. 
García Lorca. 

Pepe Ortiz, homenajeó al gran 
Pepe Pinto, de quien se declaró 
admirador, desgranando un re
pertorio de inolvidables cancio
nes: R.iña de novios, Trigo lim
pio, Mi niña Lola, María Ma
nuela, El huerfanito, La niña de 
fuego... Viejos temas que aún 
perduran en la memoria de los 
aficionados más veteranos. Dos 
homenajes taurinos también: A 
la memoria de «Paquirri» -que 
dedicó a su esposa e hijos- y a 

Baile español por Cristina y Joaquín 

Recital flamenco de Pepe Ortiz 

la muerte de «El Yiyo». Cantó 
Pepe Ortiz, además, fandangos, 
sevillanas rocieras, granaínas, 
etc. y lo hizo con buen estilo, de
mostrando encontrarse en bue
nas facultades y conocer bien los 
registros del flamenco y de la 
canción andaluza y española. Se 
acompañó, a veces, con su pro
pia guitarra, pero destacó el to
que de Pedro Bernardo con un 
instrumento vibrante, con un 
buen sentido del acompañamien
to y de floridos acentos creativos. 
Los tres, rapsoda, guitarrista y 
cantaor, escucharon nutridas 
ovaciones. 

Baile Español 
por Cristina y Joaquín 

La pareja de baile español 
compuesta por los hermanos 
Cristina y Joaquín Rebollo Mo
reno, hicieron su presentación el 
jueves con un variado recital. 
Estos bailarines, de 15 y 14 años 
de edad, respectivamente, com
paginan desde pequeños sus es
tudios -actualmente de Prima
ria y BUP- con la preparación 
artística en la escuela de Rafael 
Sevilla. Participantes, por pri
mera vez, en el Maratón, poseen 
ya un destacado historial de ac
tuaciones en escenarios naciona
les y extranjeros: Madrid, Cór
doba, Sevilla, Badajoz, Toledo y 
Guadalajara, entre otras, han co
nocido la finura de su baile. 

Les acompañaron en el espec
táculo, Mora de la Mancha, al 
cante, y Marcos Marín, al toque, 
en excelentes trabajos individua
les y en una Soleá que la joven 
pareja interpretó finalmente. 

Lucieron, los dos hermanos, 
gran ritmo y expresividad en sus 
intervenciones como solistas: 
Cristina, en La boda de Luis 
Alonso y Taranto y,Joaquin, en 
Las salinas, de F. Campuzano y 
Bulerías. Y también, demostra
ron su talento artístico conjunta
mente, en El Bolero de R.avel y 
Orgía, de Turina. Fue un nota
ble espectáctáculo . 

PUERTA de Madrid 



El Dúo Salzburg y «La música en el tiempo» 

Dúo Salzburg 
«La música en el tiempo» 

El «Dúo Salzburg» lo compo
nen el conocido alcalaíno Eduar
do Holgado -bajo cantante-y 
el pianista Manuel Angel Bur
gueras. Y se hace difícil en la 
brl've reseña significar la perso
nalidad artística de ambos intér
pretes, densa de conocimientos, 
actuaciones y méritos. 

Eduardo Holgado estudió la 
carrera de Canto en el Conserva
torio de Madrid, con la ilustre 
maestra Mª Luisa Castellano. 
Ampliación de estudios en Vie
na y Salzburgo, después. Con
ciertos junto a importantes figu
ras, como el tenor Pedro Lavir
gen o la soprano Marisol Laca
lle. Giras por Israel, Marruecos, 
Túnez y Portugal. Actuaciones 
en TVE. Estreno de su propio es
pectáculo, en 1992, «Nuestro 
amigo Federico», con textos poé
ticos de F. García Lorca. 

El pianista Manuel A. Bur
gueras nació en Buenos Aires y 
allí realizó sus estudios musica
les. Desde hace 15 años que de
butó como solista ha realizado 
cursos de perfeccionamiento y 
ejercido como pianista acompa
ñante en importantes Certáme
nes. Desde 1990, recorre el mun
do acompañando en sus recitales 
a la soprano Monserrat Caballé. 

«La música en el tiempo», en 
la tarde del viernes, por el «Dúo 
Salzburg», estuvo dedicada, pri
mero, a la interpretación de frag
mentos de obras y Heder de R. 
Leoncavallo, E. Grieg, R. Schu
mann, entre otros. En la segun
da parte, los autores fueron G. 
Puccini, -La Boheme-, F. 
Halevy, G. Verdi y Mozart, con 
fragmentos de D. Juan, La cle
men.cia de Tito, Las Bodas de Fí
garo... Asimismo, el maestro 
Burgueras ejecutó dos solos de 
piano. 
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Un exigente recital que se de
sarrolló con los elevados índices 
de calidad artística que esta pa
reja de profesionales imprime a 
sus intervenciones, ya desde la 
personalísima voz de nuestro 
querido convecino Eduardo Hol
gado, como desde el virtuosismo 
de Manuel A. Burgueras. Final
mente, ante las aclamaciones del 
público, hicieron dos bises: un 
aria de las Bodas de Fígaro y Al
fonsina y el mar. 

Grupo de Teatro 
«Pandora»: 
«La farsa de Maese Patelút» 

De reciente creación, el Gru
po de Teatro «Pandora» actúa 
bajo los auspicios de la Asocia
ción Cultural Teatro Indepen
diente Alcalaíno. 

El grupo recién creado está 
compuesto por aficionados alca
laínos que poseen experiencias 
escénicas y los proyectos más in
mediatos del Grupo se centran en 
la representación de obras clási
cas y de época. 

En la tarde del sábado, «Pan
dora» presentó La farsa de Mae
se Patelin, obra anónima france
sa del siglo XV. 

El pícaro Maese Patelin 
-Luis Alonso- engaña al ava
ro Pañero - Juan A. Borrell
en la compra de 20 varas de pa
ño. El comerciante reclama sus 
escudos a Maese patelin que 
cuenta con la complicidad de su 
mujer, Guillermina -Marisol 
Treviño-. De otra parte, Cor
derillo -Felipe Andrés- le ro
ba las ovejas y carneros a su amo, 
el Pañero. 

Al final, un chusco juicio de 
equívocos y arbitrariedades, en 
que el Juez -José Luis Valle
resuelve la complicada situación. 
Todo termina con una alegre 
danza en la que intervienen to
dos los personajes. 

En papeles secundarios actua
ron, también: Maribel Rollón , 
Eduardo Torre, Raúl Ramos , 
Ana Sánchez, Angélica Villanue
va, Eva Calvo, Marisol Ortiz, 
Eva Dueñas y Carlos Serrano. 
Muy cuidados, sonido, lumino
tecnia , vestuario y escenografía. 

Rondalla de Paracuellos de J arama 

Grupo de teatro Pandora 

Una buena actuación, en ge
neral, la de los jóvenes compo
nentes del Grupo «Pandora» en 
esta su primera salida, con una 
obra divertida que contó con una 
masiva afluencia de público que 
disfrutó del espectáculo teatral. 

Rondalla de 
Paracuellos de Jarama 

Esta Rondalla fue creada en 
1983 en el seno de la Escuela 
Municipal de Música del cerca
no pueblo de Paracuellos de Ja
rama. Actualmente, la Escuela 
cuenta con 70 alumnos , de los 
cuales 30 forman parte de la 
Rondalla y el resto intervienen 
en la Coral. La formación musi
cal está a cargo de Pablo Luis Pé
rez y José Mª Sánchez. En estos 
diez años transcurridos , sus ac
tuaciones han sido frecuentes en 
poblaciones de Madrid y Sego
via: Alcobendas , Pinto , Las Ro
zas , El Espinar, San Rafael, Mo
rata de Tajuña, etc. además de 
su presencia en emisoras de ra
dio y cubriendo los actos festivos 
de su propia localidad. 

Su actuación del pasado do
mingo tuvo una parte exclusiva
mente dedicada a la Rondalla 
con obras , entre otras, como Vi
va la jota, Cuando llora una es
trella, Aragonesa, Flor del Tu
ria , El sitio de Zaragoza , Barce
lona . .. En compañía de la Coral, 
interpretaron Torrevieja, Nabu
co, Palmero, Popurrí de Zarzue
las para terminar con el pasodo
ble Alcalá de Henares, entre pro
longados aplausos. 

Admirable la labor de esta Es
cuela de Música de Paracuellos 
de Jarama, con su Rondalla que 
puso de manifiesto la excelente 
formación musical e instrumen
tal y su nutrido grupo Coral , 
componiendo un armonioso 
elenco de unas 60 pers·onas , jó
venes la mayoría pero, también , 
con la presencia de niños y adul
tos. 
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Exposiciones en el aula de cultura 

Artesanía y pintura y en la Sala <<B>> 
EL CENTRO JUVENIL CISNEROS, entre las muchas actividades que realiza bajo la orientación 

y tutela de la Comunidad Salesiana, cuenta con un Taller de Arte, desde 1986, creado <<con la sana 
intención de entrenar, enseñar y desarrollar la capacidad creativa de los jóvenes que a él acu
den». El Taller está a cargo de los Monitores Gregorio Matamoros y Charo Méndez. 

De la diversidad de técnicas 
artesanales y manualidades que 
los jóvenes practican, presen
tan aquí una bella muestra: Fi
nos esmaltados de jarrones y 
cajas, cuadros en relieve, tridi
mensionales, composiciones de 
flores, artísticas lámparas, mi
niescul turas de escayola 
policromada ... 

Una abundante e interesan
te aportación artesanal , en su
ma, la del Taller de Arte inscri
to en el ámbito del Centro Ju
venil Cisneros, una Asociación 
que es preciso destacar por la 
fecunda labor que viene ejer
ciendo entre la juventud alca
laína, desde hace más de doce 
años. 

MARIA REMESAL , afinca
da desde 1975, es una pintora 
aficionada a la técnica del pas
tel que , por tercera vez, acude 
a esta convocatoria entusiasma
da por mostrar los frutos de su 
trabajo. 

En dos de sus obras, aflora la 
sensibilidad femenina inspi
rándose en motivos florales 
-Las Rosas- o en el candor 
d e unas manos entre flores 
-Ternura adolescente- , tra
tadas las composiciones con 
agradable espontaneidad en el 
tratamiento del dibujo y delco
lor. En la obra Don Miguel in
tenta expresar en el retrato 
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los rasgos de un personaje, en 
ese afán suyo por superarse. 

Una temática, la del retrato, 
que nos hace pensar en la siem
pre dificultosa tarea de captar 
ese «espejo del alma» que es el 
rostro humano y que casi des
de los orígenes de la historia del 
arte ha despertado la atención 
de los artistas y que, muchos de 
ellos , han dejado a través del 
tiempo grandes obras maestras. 

ANTONIO LUENGO es de 
Feria (Badajoz). Su inclinación 
a la pintura le viene de niño. 
En 1980 llega a Alcalá y , muy 
pronto, comienza a asistir a la 
Academia de Dibujo y Pintura 
de la Mutual Complutense, 
participando en las exposicio
nes de Fin de Curso y obtenien
do Diploma, en 1985. Expone 
-colectiva- en 1986 en su vi
lla natal y, el pasado año, ob
tiene un Primer Premio en el I 
Concurso de Pintura del Minis
terio de Economía y Hacienda. 

Antonio Luengo se compla
ce en recrear la Naturaleza, co
piando sus prados, árboles, fru
tos y flores en una lírica exal
tación figurativa de los atracti
vós modelos naturales. Dos pai
sajes -un óleo y una 
acuarela-, un bodegón de 
manzanas y naranjas y un flo
rido balcón, constituyen la 
aportación temática, de ajus-

tado cromatismo, de este pin
tor formado en la Academia 
mutualista de la Calle Nueva. 

MARIA ASUNCION SAN
GUINO LLEDO, es aficionada 
a la práctica de múltiples téc
nicas artísticas y artesanales: 
pintura al óleo y acuarela, o en 
tela, repujado de estaño, res
tauración de antigüedades, etc. 
En los dos últimos años ha asis
tido al Taller de Artes Plásticas 
de Mª del Carmen García 
Arahuetes. 

Presenta seis originales cua
dros realizados con plantas y 
flores secas, como queriendo 
demostrar las innumerables po
sibilidades que el creador en
cuentra para expresarse y 
transmitirnos su mensaje esté
tico. Son composiciones elabo
radas con ramas, hojas o flores 
en que - después de un proce
so de prensado y secado- Ma
ría Asunción Sanguino, en ca
prichosa disposición y conju
gando colores y texturas, logra 
alcanzar sorprendentes efectos 
plásticos. 

GRUPO DIEZ. Este es un 
colectivo de pintores creado, en 
1991 , en Torrejón. Allí han 
expuesto en un par de ocasio
nes, así como en Colmenar Vie
jo y Valdemoro. Siete pintoras 
y un pintor han representado 

al Grupo en esta Muestra, con 
una obra por participante. Re
señamos, brevemente, a cada 
uno de ellos. 

MERCEDES MARTIN D E 
FRUTOS. Su obra se titula 
Tierra de Fuego. P aisaje y ex
plosión de color, bien combina
do, que invade el espacio plás
tico. Pinta desde hace cinco 
años y se confiesa influenciada 
por el impresionismo/realismo. 

LO RENZO MARTIN VER
DUGO. En sus cuatro años de
dicado a la pintura dice sentir
se movido por el cubismo e im
presionismo. D esde estas ten
dencias surge su óleo Amor de 
madre, composición de firme 
trazo y ricas texturas. 

MATILDE VILLAR LO
RENZO. Veterana pintora fi
gurativa, por sus doce años de 
actividad plástica. Sueño, es su 
obra, al óleo, expuesta y se 
ajusta a los cánones clásicos en 
una bien trabajada figura 
- bailarina- sobre un espacio 
irreal de azules y violetas. 

GOYI ALONSO CACERES. 
Un paisaje alcalaíno titulado El 
Estanque nos da la talla de es
ta experimentada pintora. Ex
celente composición donde se 
percibe la huella impresionista 
y una paleta bien armonizada 
que recoge, con soltura, los en
cantos, que la Naturaleza nos 
brinda y que Goyi, con fina 
percepción, sabe descubrir. 

ROSA MORENO M ORE
NO. Comenzó a pintar en 1987 
y presenta su pintura como in
fluenciada por un realismo 
imaginario. Su óleo Puerta de 
Alcalá reproduce, con origina
lidad, el monumento madrile
ño en una onírica visión, dis
torsionada, en gruesas pincela
das y abundante de materia. 

ISABEL CRUZ. Pinta des
de hace seis años y le gusta lo 
figurativo. Retrata fielmente el 
paisaje, de frondosa arboleda, 
de paz y de silencio, con una 
pintura plena de serenidad, re
posada y comunicativa. 

Mª CARMEN ATANCE 
CORPAS. Su contribución a 
esta colectiva es un óleo Pueblo 
de sol. Cúbica versión de un 
paisaje urbano en apretada 
conjunción, donde la espátula 
levanta sus efectos de luz y co
lor. Se dedica a la pintura des
de hace doce años. 

AURORA FRAILE GAR
CIA. En sus cinco años que 
pinta se siente motivada por la 
escuela impresionista y nos 
ofrece el óleo Manantial, com
posición abstracta en verdes y 
azules como un agua brotando 
poéticamente, como un símbo
lo de esperanza, ahora. 

PUERTA de Madrid 



El pintor Joaquín Arnau -récord CUINESS de 

pintura- ofreció una exhibición en Alcalá 

«El arte lo utilizo para solucionar 
problemas sociales» 

El pintor Joaquín Amau, inscrito en el libro GUINESS tras pintar 
durante 24 horas ininterrumpidas un total de 205 lienzos, realizó una 
exhibición en un pub alcalaíno -La Facultad 'D'-. El artista pintó 
en directo 13 cuadros que actualmente se exponen en el citado local. 

El pasado mes de diciem
bre, el pintor Joaquín Arnau 
protagonizó una exhibición 
en Alcalá. Aprovechando la 
inauguración del pub 'La Fa
cultad D', Arnau pintó en di
recto 13 óleos que desde en
tonces se exponen en el cita
do local. El peculiar estilo de 
este original pintor gustó al 
público que, como en todas las 
exhibiciones del artista, pudo 
participar. Este es precisa
mente el objetivo: que la gen
te pierda el miedo y pinte, Ar
nau asegura que no hay nadie 
negado para la pintura. 

Menchu, gerente de 'La 
Facultad D' asegura que la ex
hibición fue todo un éxito: 
«Reunimos a amigos y cono
cidos para presentar el local al 
público. Ese día nos acompa
ñó Joaquín Arnau haciendo 
una exposición en directo. 

Cogió los lienzos en blanco, 
los colocó en el suelo y allí los 
fue haciendo con el público al
rededor. En tres cuartos de 
hora hizo once cuadros, que 
quedarán expuestos en el lo
cal para que la gente pueda 
verlos. A la gente le gustó mu
cho la exhibición porque Joa
quín pinta de una manera 
muy original, yo personal
mente me quedé asombrada. 
Es posible que dentro de po
co tiempo vuelva a venir». 

Un 'Record Guiness' 
comprometido 

Joaquín Arnau tiene 35 
años y se dedica a la pintura 
desde los 9, cuando empezó a 
ayudar a su padre, también 
pintor, preparando telas, bas
tidores y manchas. Ha reali
zado muchísimas copias de 

Menchu, gerente del pub donde Amau realizó su exhibición. 
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Joaquín Amau, que se inscribió en el libro Guinness de los records 
tras pintar 205 cuadros en 24 horas. 

grandes pintores, «para 
aprender» asegura. Desde ha
ce 5 años se ha dedicado a una 
práctica en la que nadie con
fiaba: trabaja únicamente con 
los tres colores primarios -
rojo, azul y amarillo- y con 
una espátula de fondeo y otra 
de dibujo. Vierte el óleo sobre 
el lienzo y con movimientos 
certeros y rápidos de la espá
tula consigue desarrollar «Un 
sentimiento particular». 

Precisamente con esta téc
nica el pasado 31 de mayo de 
1992, Joaquín Arnau consi
guó inscribirse en el prestigio
so libro Guinness de los re
cords pintando 200 obras ori
ginales -un total de 62 me
tros cuadrados-. 

El artista se autodefine co
mo «filántropo» y su trayecto
ria así lo demuestra. Y a en 
1991 participó en un maratón 
benéfico de ·25 horas para lu
char contra el hambre infan
til. Las obras que se realiza
ron el día que obtuvo el re
cord GUINESS se vendieron 
en subasta pública y los bene
ficios pasaron a Aldeas Infan
tiles. «El arte lo utilizo para 
solucionar problemas sociales 
y yo me he volcado en los ni
ños porque me preocupa que 
no lleguen a mayores. Si se 
nos muere un niño se nos 
muere el futuro, rebela la 
mezquindad que todos lleva
mos dentro y yo me rebelo. 
Este es el estímulo que tengo 
para continuar». 

El objetivo principal de Ar
nau es iniciar a la gente en la 
pintura, quitarles el miedo . 
Es por eso que no realiza ex
posiciones convencionales , 

sino que realiza exhibiciones 
públicas · pintando en directo 
y animando al público a que 
pinte con él. «Si alguien quie
re pintar en un momento de 
la exposición yo lo pongo con
migo, son como clases parti
culares improvisadas. Me he 
enfrentado con personas que 
se consideraban negadas para 
la pintura y conseguí que pin
taran. Eso para mí es un 
logro». 

El artista separa tajante
mente el mundo de los nego
cios del mundo del arte. «Yo 
únicamente expongo tras una 
exhibición. Para llenar una 
sala me basta una hora, con 
eso no quiero decir que mis 
cuadros valgan mucho ni po
co porque no hay que confu
dir valor y precio. Si vendie
ra todo lo que pinto, los cua
dros perderían algo que yo 
llevo en el corazón. Podría 
ganar mucho dinero pero no 
sería un artista, sería un ne
gociante». 

Joaquín Arnau pertenece a 
la Asociación Cultural de Ini
ciación a la Cultura y su ex
hibición es el primer paso de 
ACIC en Alcalá. A este le se
guirán otros muchos: «No 
puedo llegar y hacer una apa
rición tránsfuga, tiene que ser 
una cosa real y continuada. 
La próxima vez haré exhibi
ciones en institutos o colegios 
y la siguiente me gustaría en 
la cárcel de Alcalá-Meco, por
que creo qu~ las personas que 
están allí encerradas e·s por su 
falta de comunicación con los 
demás. Y o voy a intentar dar
les una salida con el arte». 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmedtata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El l§J ce~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. :.:==~ 

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 1a 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 
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Recorrerán J.aaa kilómetros por las carreteras de nuestro entorno 

Los cicloturistas de lplacea ya han iniciado la temporada 1993 
Los pasados días 6 y 7 de febrero a las 10 de la mañana aproximadamente, se dieron cita en la puerta 

del Bar Félix más de 60 cicloturistas bien abrigados y con las bicicletas a punto para iniciar una nueva 
temporada que va a constar de 35 marchas repartidas en todos los meses del año que se podrán realizar 
bien en sábado o domingo según las preferencias y gustos de cada uno. Estas 35 marchas supondrán 
un total de 3.000 kilómetros recorridos por las carreteras y pueblos de nuestro entorno más próximo. 

El cicloturismo de lplacea se puso en marcha los pasados dias 6 y 7 para cubrir un calendario de 35 
marchas con cerca de 3.000 km. 

La marcha transcurrió por 
Daganzo, Ajalvir, Cobeña, 
Daganzo y Alcalá totalizando 
40 kilómetros y en el avitua
llamiento pequeño reagrupa
miento por esperar a un ino
portuno pinchazo que en el 
mismo Chorrillo sufrió un 
cicloturista. 

Los entrenamientos 
domingueros, punto de 
referencia para 
los dirigentes del 
Club Ciclista !placea 

A partir de que el C.C. 
!placea realiza su presenta
ción todos los domingos, los 
ciclistas del club ciclista alca
laíno se ponen en marcha pa
ra realizar los entrenamientos 
en grupo. Más de cien ciclis
tas adornan nuestras carrete
ras en torno a la Ciudad de la 
Cultura, que hoy más que 
nunca está en primera línea, 
ya que este año se celebra el 
VII Centenario de los Estu
dios Generales. 

Los equipos que se entre
nan por separado van adqui
riendo la puesta a punto y 
compenetración entre los 
componentes ya que cada vez 
son más los de fuera. De for
ma que para el próximo día 
21 deburarán aficionados y 
juveniles en Don Benito. 

Blanca GOMEZ GUTIERREZ 

Antes de iniciar la marcha, 
el responsable de la Sección de 
Cicloturismo, D. Manuel Gó
mez Sánchez, les dio a los 
nuevos veteranos la bien ve
nida en nombre propio y el 
del Club que representan y se 
les hace una serie de adverten
cias y recomendaciones para 
el buen desarrollo de la mis
ma y sobre. todo velando por 
la seguridad e integridad físi
ca de cada uno de los partici
pantes en la misma. 

cuentan con un total de &9 corredores para sus cuatro secciones 

Esta primera marcha ha 
transcurrido casi sin novedad, 
el coche de apoyo en esta oca
sión iba conducido por otro 
gran colaborador y currante 
del Club Ciclista !placea, Jo
sé Bello Valladolid, gran per
sona aunque a veces alguien 
piense que es un poco gruñón, 
pero los que le conocemos 
bien sabemos que se puede 
contar con él para lo que sea 
dentro de un límite y que to
do lo que tiene de «ogro» lo 
tiene de buena persona y de 
claro hablando. 

PUERTA de Madrid 

La peña Rodríguez Magra presentó a sus equipas 
El domingo por la mañana se presentó en la puerta del establecimiento 'Martínez Beredia Sport', su 

patrocinador oficial, la peña ciclista Rodríguez Magro. El club ciclista hizo la presentación de su plan
tilla de corredores para la actual temporada celebrándose el hecho con un vino español en la cafetería 
Juni, situada en la plaza de la Juventud. Un total de 69 corredores forman la plantilla del club para sus 
cuatro secciones, la de cicloturismo, mountain bike, triatlón y ciclodeportistas. 

En el acto estuvieron presen
tes el seleccionador nacional de 
fondo en carretera, Enrique 
Martínez Heredia, y el ciclista 
profesionaljesús Rodríguez Ma
gro, del que a modo de homena
je el club ha tomado su nombre 
y se ha constituido como peña. 
También estuvo presente la di
rectiva del club presidida por 
Rafael Fernández. 

La edad de los corredores de 
la peña ciclista Rodríguez Magro 
oscila entre los 17 y los 50 años. 
Los objetivos inminentes para 
esta temporada son, según Rafael 
Fernández, participar en las 
pruebas del campeonato de Espa
ña que se celebren de mountain 
bike, una especialidad que haga-

nado muchos adeptos. También 
está el de participar en el cam
peonato de duatlón; a tal efecto, 
este fin de semana cuatro inte
grantes del club realizarán el pri
mer duatlón valedero para el 
campeonato de España, que se 
celebra en Fuengirola. Allí se 
desplazarán Bias Alacio, un dua
tleta que cuenta con muchas po
sibilidades, Antonio Rocha, Ro
berto de Torre y Emilio Sánchez. 
En cuanto al capítulo de ciclode
portistas, el nivel de la peña ci
clista Rodríguez Magro es alto. 
No en vano Roberto de Torre 
quedó subcampeón de Madrid y 
decimonoveno del campeonato 
del mundo celebrado la tempora
da pasada. cuenta con un exce-

lente nivel en ciclocross de ciclo
deportistas, Pablo Pasamar. 

La especialidad más popular 
de la peñá ciclista Rodríguez Ma
gro es la del cicloturismo. En ella 
realizarán destacadas rutas el 
club. Además, organizará tres 
carreras. La primera será el 24 
de abril en Anchuelo para ciclo
deportistas. La segunda será el 
campeonato de Madrid para ci
clodeportistas, el 13 de junio. La 
tercera prueba será el tercer do
mingo de septiembre coincidien
do con las fiestas de la Virgen del 
V al. Se trata del 111 trofeo Peña 
Ciclista Rodríguez Ma·gro. Por 
último, en julio el club organiza
rá una prueba de Mountain Bi
ke en el parque de los Cerros. 
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No fueron pocos los aficiona
dos de Madrid que se despla
zaron a Alcalá. Nadie dejó de 
animar al equipo madridista 
frente a un Valvi que trajo 
muy claro su esquema de tra
bajo con la intención de dar 
la sorpresa. 

No se dejó amedrentar el 
equipo catalán dirigido por 
AlfredJulbe desde el banqui
llo. No salió como víctima y 
para intentar vencer al Real 
Madrid utilizó la presión por 
toda la cancha durante todo el 
encuentro. Eso descompensó 
a los madridistas, que tuvie
ron a Sabonis como mejor 
hombre. El gigante lituano 
aprovechó con extremada fa
cilidad todo lo que le llegó a 
sus inmediaciones debajo de 
los tableros. 

El Ruiz de velasca casi se llenó para ver al Real Madrid 

Pero las dificultades del 
Real Madrid para superar la 
presión y evitar las pérdidas 
de balón no fueron pocas. Lo 
hizo bien el Valvi pero le fal
tó acompañar a esa presión un 
ataque de calidad. El equipo 
catalán falló muchos balones 
fáciles, no anduvo fino en el 
tiro y ahí perdió sus opciones, 
porque Sabonis era inexpug
nable. SóloJordi Pardo y Ale
xander mantuvieron el tipo. 
Después, cuando era ya dema
siado tarde, Ivanovic mostró 
su calidad en el tiro. 

El líder de la ACB jugó en Alcalá 
79·69, el equipo madridista tuvo que luchar de lo lindo 

RESULTADO: Real Madrid, 79; CB. Valvi Girona, 69 (40-32 en el descanso). 
REAL MADRID: .Antúnez (4), Pep Cargol (6), Simpson (16), Antonio Martín (9) y Sabonis (22), en el 

quinteto inicial. También jugaron Lasa (2), Santos (8), Biriukov (4), y Rickey Brown (8). No fue un partido brillan
te, pero el público de Alcalá 
disfrutó. Venció el Real Ma
drid y los espectadores salie
ron satisfechos; pero lo impor
tante es que se logró crear un 
ambiente excepcional. 

VALVI GIRONA: Ribas (2), Jordi Pardo (20), Heras (6), Alexander (18) y Shamsid Deen (7), en el quin
teto inicial. También jugaron Caries Ruf (2), Puig (2), Bread, Rosa e Ivanovic (12). 

ARBITROS: Herrera y Guillén. 
No se llenó el pabellón Ruiz 

de Velasco, pero estuvo a 
punto de hacerlo. Casi cabe 
hacer una doble reflexión: el 
público acude c~ando el es
pectáculo está prácticamente 
asegurado. Y es que aunque el 
Real Madrid no brille, que no 
lo hizo en el Ruiz de Velasco, 
el espectáculo de ver esa plan
tilla ya merece la pena. 

Eso ya merece la pena de 
por sí. Pero es que el público 
pide además triunfos , no se 
identifica con un equipo per
dedor. Y el Real Madrid , ga-

ne o no gane la liga, es un 
equipo ganador. 

Total, que la tan soñada li
ga ACB vino a Alcalá; una 
máxima categoría que le era 
ajena a esta ciudad desde que 
el extinto Cajamadrid se iden
tificó completamente con la 
afición complutense y la hizo 
soñar como casi nunca lo ha
bía hecho. Pero una segunda 
reflexión es más triste; se tra
ta de la cruel distancia que 
hay entre un Real Madrid y 
un Juventud Alcalá en cuan
to al interés del público alca-

MARMOLES MOLINA 
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CHIMENEAS - MESAS 
ESCALERAS - ENCIMERAS 

BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
TH.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABADOS llÜAllA Y TARDE · 

laíno. Si al Real Madrid fue-
ron a verle unos 5. 000 espec
tadores, al Juventud Alcalá 
han llegado a verl~ menos de 
300. Si hay quien se gasta 
1.500 pesetas con toda la sa
tisfacción del mundo para ver 
al líder de la ACB, hay quien 
ni se gasta veinte duros por 
ver al equipo de su ciudad. 

Presión 
Con una expectación inusi

tada por estas tierras complu
tenses se inició el encuentro. 

Entradas para niños a 
t.500 pesetas 

La organización del Real 
Madrid no fue todo lo perfec
ta que cabría desear. El redac
tor de PUERTA DE MA
DRID encontró algunas difi
cultades de acceso a la zona de 
vestuarios que normalmente 
no se encuentran en partidos 
del Juventud Alcalá, y es que 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EJI ALCALA 
~ Telf.: 455 54 52 - Abonada M 11141 

SalaIDanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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su hija una entrada de 1.500 
pesetas cuando estaba anun
ciado un precio de 400 pese
tas. El portero que atendió a 
varias de estas personas que 
protestaron señaló que desde 
las siete de la mañana del sá-

hado había cola en el pabellón 
Ruiz de Velasco para adqui
rir entradas. En esa cola ha
bía muchos niños y que las en
tradas que se pusieron a dis
posición de ellos se agotaron 
rápidamente. Este hombre no 

------ - . -
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supo precisar cuántas entra
das se pusieron a disposición 
de niños, pero manifestó que 
no se podía poner un número 
ilimitado de entradas para ni
ños». En todo caso, esto fue 
una fuente de malestar. 

el personal de la casa blanca 
madridista puso a veces exce
sivo celo en dejarse notar. Pe
ro no fue esto lo más grave. 
V arios aficionados alcalaínos 
se dirigieron a los reporteros 
de este semanario para protes
tar por la poca cintura que de
mostró este personal en la ex
pedición de las entradas. La 
'general' tuvo un precio de 
1.500 pesetas y se anunciaba 
una entrada infantil a 400. 
Pues bien, hubo aficionados 
que se vieron obligados asa
car entrada de 1.500 pesetas 
para los niños. Así les ocurrió 
a Pilar Abajo y a José María 
Moneada con sus respectivos 
hijos: «La contestación que 
nos dieron fue que las entra-· 
das de niños se habían termi
nado. Es decir, que nos han 
obligado a sacar entradas a 
1.500 pesetas por nuestros hi
jos pequeños. Ha habido 
quien ha estado discutiendo 
con los taquilleros y unos de
cían que era por culpa del 
Real Madrid, otros que por 
culpa del personal de aquí de 
Alcalá. ·Nos ha ocurrido a no
sotros pero sabemos que ha 
habido más casos asÍ». Al se
cretario del coronel de la Bri
gada Paracaidista también le 
ocurrió lo mismo y dijo que 
era una vergüenza, puesto que 
se vió obligado a comprarle a 

He aquí el aspecto que presentaba el pabellón Ruiz de Velasco para presenciar el encuentro del Real 
Madrid. Muy·lejos de la desolada estampa qtle suele presentar en los partidos del equípo alcalaíno. 

~· 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) -Tlf.: 888 52 72 

PUERTA de Madrid 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALC.ALA DE HENARES 
3 plantas • 800 . m/2 de superficie total (aproximadamente) 

* Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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Clifford Luyk 

Clifford Luyk: «El público 
ha apoyado 
fantásticamente bien» 

Los madridistas agradecieron el apoyo: Femando Romay 
otros. Pero otra cosa distinta 
es hacerla en un partido. Me 
alegro mucho de que nos la 
hayan hecho porque hemos 
visto nuestras debilidades y 
cómo tenemos que mejorar si 
el otro equipo nos hace esa 
presión». 

«El público ha estada muy bien» 
El entrenador del Real Ma

drid no se sorprendió de la 
táctica de presión del Valvi: 
«Conociendo a Alfred Julbe, 
esperábamos que pudiera ha
cer algún tipo de presión. 
Normalmente lo estaba ha
ciendo después de tiros libres 

y hoy lo ha hecho en todo el 
partido. Esto nos ha venido 
muy bien porque es la prime
ra vez que un equipo nos ha 
hecho presión en todo el cam
po. Hemos visto que tenemos 
que mejorar bastante. El 
planteamiento de Julbe fue 
muy bueno». 

Sueña con sus platos 
Despierta con su parrilla 

• SOLOMILLOS 
• COSTILLAS CRUJIENTES CON MIEL 
• CHURRASCOS 

¡Es otra historia. 
e/ Cerrajeros, 18 (junto Ayuntamiento) 

ALCALA DE HENARES 

1J de febrero de 1993 

Luyk reconoció las dificul
tades que tuvo su equipo pa
ra superar la presión: «Hemos 
entrenado pocas veces la pre
sión porque nosotros también 
la practicamos. La verdad es 
que entrenándola, estamos 
practicando también como su
perarla si nos la hacen a nos-

«Con la presión se suelen 
perder bastantes balones pe
ro he hablado con los jugado
res y algunos se_ tieaen que 
concienciar de que no pode-

Francisco Núñez, S.A. 

Herramientas 

1 

~ ALOUILER y VENTA DE 

MAOUlllARIA 
y lllRRAMllllTAS 

PARA LA COllSTRUCCIOll 1 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 
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Tirso Lorente 

mos ser tan generosos, tan es
pléndidos con posesiones de 
balón», dijo Luyk. 

El entrenador madridista 
reconoció que su equipo no 
extr·añó el cambio de pabe
llón: «Hemos estado muy a 
gusto, como si fuera un par
tido de un torneo en el que 
tienes el público a tu favor, 
igual que en el Palacio. Al pú
blico hay que darle la enhora
buena porque ha apoyado 
fantásticamente bien y da gus
to ver el campo lleno~ Estos 
4.500 espectadores los metes 
en el palacio y es un-tercio de 
su aforo. Sin embargo aquí 
dan mucho más calor». 

Fernando Romay:· «Muy 
bien acogidos en Alcalá» 

En el declive de su carrera, 
Fernando Romay ve cómo pa
san los minutos y su presen
cia en el banquillo es cada vez 
mayor. No hubo ocasión de 
ver jugar a Romay en el pa
bellón Ruiz de V elasco porque 
Luyk no le sacó ni un solo 

Josechu Biriukov 

PUERTA de Madrid 

min~to: «Ha sido un partido 
muy disputado en el que se 
han visto grandes cosas técni
cas de defensa. El V alvi ha de
mostrado tener una gran de
fensa presionante en toda la 
cancha con muchísimas varia
ciones. El partido, la verdad , 
ha sido muy bonito». 

Romay también reconoció 
que el Real Madrid se sintió 
muy bien en el pabellón Ruiz 
de V elasco: «La verdad es que 
hemos estado muy bien aco
gidos por todo el público de 
Alcalá. Hemos estado franca
mente a gusto». 

Tirso Lorente: 
«No tuvimos el respaldo 
de la Caja de Madrid» 

'Y volver , volver, volver', 
dice el tango ~rgentino. Eso es 
lo que le pasó a Tirso Loren
te, que i'egresó al pabellón 
Ruiz de Velasco. Entrenó du
rante dos campañas al Caja
madrid y ahora ha vuelto co
mo segundo entrenador de 
Clifford Luyk en el Real Ma-

drid, su club de toda la vida: 
«Estoy muy a gusto en el Real 
Madrid. Este es el segundo 
año que estoy en el club ma
dridista; el año pasado estu
ve en el equipo júnior compa
ginándolo con el primer equi
po y ahora estoy exclusiva
mente con Clifford Luyk. La 
verdad es que estoy muy a 
gusto». 

A pesar de no lograr el ob
jetivo del ascenso del Cajama
drid a la liga ACB , Tirso Lo
rente no guarda ingratos re
cuerdos de su paso por Alca
lá: «Guardo un recuerdo .in
mejorable de mi paso por el 
Cajamadrid. No se consiguió 
el ascenso, pero el trabajo fue 
muy digno. En ese aspecto a 
mí me gusta estar siempre con 
la conciencia tranquila. Des
de la plantilla hicimos todo lo 
posible. Quizá quienes no hi
cierón todo lo posible fueron 
de nosotros para arriba. Y no 
me refiero al señor Utande co
mo presidente del club , sino 
a la dirección de la Caja de 
Madrid, que tenía un aban-

Arvidas Sabonis 

dono cada día mayor a pesar 
de que d señor Utande traba
jaba mucho. Luego , como ha 
podido verse, la cosa ha de
sembocado en lo que ya cono
cemos todos» . 

Añadió Tirso Lorente que 
«por mucho esfuerzo y traba
jo que realizamos todos , si no 
tienes el respaldo al cien por 
cien de los altos cargos , es 
muy difícil». Sobre su herma
no, Javi Lorente, a las órde
nes de Eduardo Ruiz en elJu
ventud Alcalá, el segundo en
trenador madridista dijo que 
tiene poco contacto: «Hablo 
poco con él. Me sorprendió 
mucho, y a él también, que le 
llamaran. El es un deportista 
y está muy a gusto. Una vez 
que terminamos aquí no he 
mantenido mucho contacto 
con los que estuvimos juntos». 

Arvidas Sabonis: 
«Las canastas estaban 
más bajas» 

El gigante lituano brilló co
mo en él es habitual. Su gran 

Pep Cargol 
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Antúnez, un base satisfecho 

poderío debajo de los tableros 
es prácticamente incuestiona
ble. Sin embargo, Sabonis no 
demostró demasiada alegría, 
quizá por su carácter tímido: 
«Este ha sido un partido co
mo todos. No estamos dema
siado preparados para atacar 
la presión». 

Arvidas Sabonis señaló que 
notó el cambio de pabellón: 
«Es que éste es más pequeño 
que el Palacio y además las ca
nastas estaban más bajas. Sí 
que lo he notado». Para el li
tuano el comportamiento del 
público fue muy bueno: «Es
perábamos que nos apoyaran 
como lo han hecho. Ha esta
do muy bien». 

Josechu Biriukov: 
«El ambiente 
ha estado caliente» 

Para Josechu Biriukov, la 
única nota negativa del en
cuentro fue las muchas pérdi
das de balón que tuvo el Real 
Madrid: «Hemos perdido 20 
balones, el resto ha estado 
bien. Hemos hecho buena de
fensa y hemos atacado a ra
chas pero muy bien». 

Para Biriukov, la defensa 
en presión del Valvi se le atra-

gantó a su equipo: «Además 
hemos estado un poco preci
pitados en ataque». 

«El apoyo del público de 
Alcalá ha sido perfecto. Hacía 
tiempo que no jugábamos así, 
en este ambiente, que ha es
tado caliente desde el princi
pio hasta el fin», concluyó 
Biriukov. 

cargol: «Hemos estado 
muy bien arropados 
por el público» 

El alero madridista Pep 
Cargo! explicó a PUERTA 
DE MADRID al término del 
encuentro ante el Valvi que 
había sido un partido extra
ño: «Nos ha costado mucho 
trabajo acoplarnos a su defen
sa presionante. Una vez que 
le hemos cogido el truquillo, 
hemos estado más fluidos». 

Cargol reconoció que una 
pequeña dificultad añadida 
fue el cambio de cancha: 
«Siempre se extraña porque 
jugar en nuestro palacio es 
mejor, ya que conocemos per
fectamente los aros, las canas
tas y el ambiente, aunque la 
verdad es que aquí en Alcalá 
hemos estado muy bien arro
pados por el público». 

f mpPeSO de Servicios 

- PINTURA 
-PARQUET 
-PLADUH. 
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- REFC>RM.AS EN· 
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-PERSIANAS 
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Alfred Julbe, entrenador del Valvi 

Antúnez: «La respuesta 
de la afición ha sido 
muy buena y hay que 
brindarles el triunfo» 

El base Antúnez se encon
traba satisfecho con la victo
ria del Real Madrid, aunque 
reconoció las dificultades que 
planteó el Valvi Girona: «Ha 
sido un partido en el que ellos 
han provocado que fuera rá
pido. Por eso ha habido pér
didas de balón motivadas por 
la presión que han hecho du
rante todo el partido. A noso
tros nos ha venido bien este 
partido, aunque ellos se han 
beneficiado de que no cono
ciéramos el campo lo suficien
te». 

Antúnez admitió que el 
cambio de cancha se llega a 
extrañar: «La verdad es que el 
V alvi ha hecho un buen par
tido. La única posibilidad que 
tenían de dar la sorpresa era 
sacarnos de nuestro juego ha
bitual. Esa presión ha sido 
muy planteada por AlfredJul
be, pero al final hemos sabi
do atacarla bastante bien; nos 
ha costado, pero la hemos su
perado. Sin embargo, hemos 
extrañado la cancha y eso nos 
ha podido influir». 

Eso bajo ningún concepto 
significaba que hubiera que
jas hacia el comportamiento 
del público de Alcalá: «La res
puesta de la afición ha sido 
muy buena; la verdad es que 
no esperábamos un apoyo tan 
grande. Hay que felicitarla y 
brindarle a ella el triunfo». 

Alfred Julbe: «Hemos 
tirado 33 tiros más, pero 
hemos fallado» 

El técnico del Valvi se que
jó del rendimiento de su equi
po en ataque: «Hemos conse
guido lo que queríamos con la 
presión. Sabíamos que esa 
táctica podría tener o mucho 
éxito o mucho fracaso. No ha
bía término medio. La idea de 
forzar muchas pérdidas deba
lón del Real Madrid era bue
na porque tiene esa laguna. 
De hecho, hemos conseguido 
tirar 33 veces más que el Real 
Madrid, pero nuestro acierto 
ha sido desastroso. Si presio
nas y recuperas balones, pe
ro no la metes en el otro lado, 
no haces nada. Hemos tenido 
opción pero no aquella que 
podríamos tener para un 
equipo que tira 33 veces más 
que el rival. Eso es casi una 
vez más por minuto». 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

E· l 1 fil!~¡. l i1 t· IM ~ • l ti· 1'' M 1 ii t:I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Las esperanzas de jugar las plav·affs de ascenso, perdidas prepararse decididamente pa
ra evitar el descenso al grupo 
B; esa es su batalla y no otra. 
Tiempo hay para lograr la ne
cesaria mentalización y la ca
pacidad no es menor a la de 
otros equipos porque ahí es
tán las victorias ante el Gua
dalajara y Viña Costeira, co
mo conjuntos que no sólo no 
estarán abajo , sino que pelea
rán hasta el último momento 
por ascender a la liga ACB. 

72·&9, tercera derrota consecutiva 
del Juventud Alcalá 
El Gandía venció apretadamente en un emocionante encuentro 
El Juventud Alcalá descansará esta semana, puesto que tenía 
que enfrentarse con el Patronato Mallorca, que se ha retirado 
de la competición en primera división La derrota en Gandía no es 

escandalosa, no debe hacer 
que se rasguen vestiduras. 
Entra en los lances del juego 
y máxime ante un Gandía que 
ha experimentado una pro
gresión importante en los úl
timos encuentros. No hay que 
olvidar que este encuentro es
tuvo marcado por el equili
brio entre los dos conjuntos. 

RESULTADO: CB. Ferromar Gandía, 72; Club Juventud Alcalá, 69 (43-38 en el descanso). 
GANDIA: Gustavo Díaz, López (17), Ferrer (11), Johnston (31) y Guerrero (2), en el quinteto inicial. 

También jugaron Talán (4), Gonzalo (2) y Simón (5). 
JUVENTUD ALCALA: Javi Lorente, Oquillas (9), Cuesta (8), Wayne Robinson (24) y Santi Abad (10), 

en el quinteto inicial. También jugaron Joaquín Herencia, Víctor Femández (4), Juan Del Barrio (4) y 
Evaristo Blázquez (2). 

ARBITROS: González y Perea. 

No es descabellado titular 
nuestra crónica diciendo que 
el Juventud Alcalá ha perdi
do prácticamente las esperan
zas de jugar los play-offs de 
ascenso. Con la racha de vic
torias, el equipo complutense 
puso de manifiesto que las di
ferencias con el resto de los 
conjuntos de la primera divi
sión no eran tan grandes. La 
empresa era difícil pero, lan-

zado como estaba el equipo al
calaíno, podría darse el caso 
de que matemáticamente que
dara entre los diez primeros al 
final de la primera fase. Para 
ello sólo podría permitirse dos 
derrotas en los encuentros que 
quedaban. Ese balance de 
partidos perdidos se cumplió 
la pasada jornada ante el Gra
nada. Pero había esperanzas, 
siempre que se produjeran re-

Entre en el Mundo Panasonic 
TENEMOS CALEFACCIONES 
CON AIRE ACONDICIONADO 

Entre con Panasonic en el mundo del confort, 
y disfrute de calefacción en invierno y aire 
acondicionado en verano. Todo en un solo 
aparato. Todo en una sola, y más fácil 
instalación, gracias a la Bomba de Calor 
que incorporan. 

• MM confortlblls:. disponen de regulación 
de humedad. 

•..__ventilan ambientes cargados y 
filtran el aire. 

• MM-IÓmiCIS: su especial manera de 
producir calor, hace que el recibo de 
1~ calefacción salga a mitad de precio. 

·MM mocWos .. elegir: Splits ultracompactos 
que ocupan muy poco espacio y silenciosos 
Ventana. Se integran en todas las decoraciones. 

-.c-... eon_....robliYoy llombodec:oior. 

Panasonic º 
Distribuidor en Alcalá: 

- 1 -;' . 1 
·= enaire, s .. 
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Aire Acondicionado 

• Proyectos e instalaciones de climatización. 
• Aire comprimido • Contra-Ince?dios. 
• Extracciones de garajes • Instaladores autorizados 
e/. Joeé Caballero, 7 - l 0 B • Tlf.: 880 23 09. Fax: 880 23 13 

sultados carambolescos. La 
cuestión era no perder ni un 
solo encuentro más. Pues 
bien , eso ya no es posible con 
la derrota en Gandía. Y eso 
que las cosas no se habían di
ficultado en exceso con la re
nuncia del Patronato Mallor
ca, que ha retirado su equipo 
de la primera división. 

El Juventud Alcalá tendrá 
ahora que seguir su marcha, 

El Juventud descansa este 
fin de semana debido a la re
nuncia del Patronato Mallor
ca. Con este equipo tenían 
que jugar a los alcalaínos, así 
que tendrán ocasión de velar 
sus armas este fin de semana 
y dedicarse a ver cómo afron
tar el próximo partido ante el 
Askatuak en San Sebastián. 

CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: 18'30 a 21 horas. (de lunes a viernes) 

CLINICA PRYCONSA 
Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 horas (de lunes a viernes) 

PRECISAMOS D.N.I. y l FOTOGRAFIA 

En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 

* 500 m/2. 
*Junto a Facultad de Económicas 

* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 

Resto hipoteca de 70.000.000.
TeléfOnO: 889 45 45 

t3 de febrero de t99J 



La Ponferradina pudo golear en un partido en el que falló dos penaltis 

1·2, el Alcalá pierde un nueva tren para su salvación 
RESULTADO: RSD. Alcalá, l Oaime); SD. Ponferraclina, 2 (Vázquez y Manolo). 
ALCALA: Amador, Barrero, Félix, Luis García, Fidel (Torcuato, m. 51), Amorós, Jorge, Montero, Osear 

Gómez (Pérez, m. 78), Jaime y Ortega. 
PONFERRADINA; Javi Delgado, Luis (Alfonso, m. 56), Bolaños, Gausachs, Flórez, Miguel, Roberto, Ri

cardo, Manolo (Villamandos, m. 78), Vázquez y Tino. 
ARBITRO: Martín García, del colegio extremeño, que estuvo ayudado en las bandas por Sánchez Carballo 

y por Pintado Parada. Mala actuación del colegiado, que si bien acertó en el primer penalti que le señaló 
al Alcalá, señaló el segundo de forma rigurosa. No tuvo lógica en la señalización de las faltas, favoreciendo 
más al delantero que al defensor, y menos con las tarjetas. 

INCIDENCIAS: Más presencia de público que la habitual en el estadio municipal del Val. Hubo represen
tación nudosa de espectadores de Ponferrada, que DO dejaron de animar a su equipo. Vieron la tarjeta ama
rilla Barrero y Amorós, por el Alcalá y Vázquez por la Ponferradina. Roja directa para Barrero en el minuto 89. 

El Alcalá realizó uno de sus 
peores partidos de la temporada. 
Los complutenses estuvieron de
sastrosos ante una Ponferradina 
ambiciosa y experta en todas sus 
líneas a pesar de que pudier.9n 
alcanzar una goleada que no se 
produjo merced a los fallos de sus 
delanteros y a las buenas inter
venciones del guardameta del 
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Alcalá, Amador. El Alcalá no 
existió, especialmente en la pri
mera mitad. Los jugadores com
plutenses estuvieron francamen
te caóticos, perdidos en el cam
po y permitiendo que el rival se 
llevara todos los rechaces. No dio 
una derecha el Alcalá en esa pri
mera mitad y los goles no se hi
cieron esperar mucho. Ya a los 

diez minutos de juego, la débil 
defensa complutense dejó esca
par a Vázquez y Amador le tra
bó dentro del área. El penalti, 
claro a nuestro entender, fue de
tenido por el propio Amador en 
el lanzamiento de Manolo. 

Ocho minutos después llegó el 
primer gol del equipo del Bierzo 
propiciado por un clamoroso fa-

llo de la zaga alcalaína y del 
guardameta Amador que fue 
aprovechado por Vázquez para 
marcar el 0-1 en un disparo cru
zado; recibió un pase en profun
didad que le dejó sólo ante el des
piste local. 

En el minuto 28 llegó el 0-2 en 
una nueva indecisión de la de
fensa alcalaína: Manolo, en in
mejorables condiciones, tuvo 
oportunidad de paliar su fallo en 
el penalti con un gol conseguido 
prácticamente sólo. 

No mejoró el Alcalá, ni mucho 
menos. Muy al contrario, la 
Ponferradina siguió creando pe
ligro mientras que los complu
tenses seguían aletargados, sin 
dar una sola a derechas. Así se 
llegó al descanso. 

En la segunda mitad la deco
ración cambió pero no porque el 
Alcalá llevara más peligro a la 
portería defendida por Javi Del
gado sino porque la Ponferradi
na replegó sus líneas. Esto se de
bió al tempranero gol de Jaime, 
que lanzó una falta desde cuaren
ta metros; el balón rebotó en un 
defensa que descolocó al meta 
berciano y entró en la portería. 

Pero sólo hubo más dominio 
territorial complutense; la pron
fundidad del Alcalá fue escasa y 
la Ponferradina siguió creando 
más peligro ya decididamente al 
contraataque. Además, los alca
laínos cayeron en la provocación 
de los veteranos jugadores visi
tantes y fruto de ello fue la expul
sión de Barrero en el minuto 89 
por zancadillear absurdamente a 
Vázquez, el cual estuvo todo el 
partido dándole cera. Al final del 
encuentro el árbitro decretó un 
rigurosísimo penalti por manos 
de Félix. Estas , bien pudieron 
ser involuntarias pero el colegia
do pitó la pena máxima. El pe
nalti lo lanzó Miguel a las nubes 
concluyendo así el partido. 

El próximo domingo el Alcalá 
recibe al A vila y habrá de mejo
rar mucho su rendimiento. 
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Félix: «No hemos 
estado centrados» 

El joven futbolista del Al
calá, más retrasado en el cam
po de lo que en él es habitual , 
se quedó con las ganas de una 
victoria de su equipo: «Hemos 
llegado mucho, pero no lo he
mos hecho con claras ocasio
n es de gol. Hemos salido muy 
mal , no hemos estado centra
dos en el partido , sobre todo 
al principio». 

También reconoció Félix la 
provocación de la Ponferradi
na; una vez más la veteranía 
de un equipo es fatal para el 
Alcalá: «Nos han provocado y 
nosotros hemos caído infantil
mente en su juego. El mayor 
problema es que nosotros no 
hemos podido llegar clara
mente». 

Para Félix la situación es 
mala: «Ahí estamos , los últi
mos; las cosas no están bien. 
V amos a ver si poniendo un 
poquito todos de nuestra par
te , podemos sacar algo positi
v o en el futuro». 

Amador: «Un tiempo 
para cada equipo» 

El portero del Alcalá fue el 
héroe de Leganés; gracias a 
intervenciones de auténtico 
mérito , Amador evitó la vic
toria del equipo pepinero. 
Frente a la Ponferradina, el 
meta falló claramente en el 
primer gol pero a continua
ción comenzó su particular ro
sario de paradas que evitaron 
la goleada y el ridículo del Al
calá: «Y o creo que ha habido 
un tiempo para cada equipo y 
por eso hemos merecido como 
mínimo un punto. ¿Ganar? 
Quiza no. Ellos han llegado 
tres veces en el primer tiem
po con el penalti. Han marca
do dos goles y han fallado ese 
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penalti. Nosotros hemos teni
do cuatro ocasiones y no he
mos hecho ninguna. La se
gunda parte ha sido totalmen
te nuestra» . 

«Estamos volviendo siem
pre al mismo problema. En 
los primeros minutos nunca 
entramos calientes, no salimos 
mentalizados de que no hay 
nadie que nos haya demostra
do que tiene una diferencia 
abismal con nosotros» , dijo 
Amador que sobre su buen 
momento de forma aseguró 
que «esto va por rachas. Es 
cierto que atravieso ahora un 
buen momento , pero ésta es 
una labor de los once que es
tamos en el campo. Se ven 
mucho los fallos y los aciertos 
del portero , pero yo creo que 
tampoco hay que sacar las co
sas de su sitio». 

Francisco Rodríguez Ama
dor tiene 24 años. Se inició en 
la cantera del Real Madrid; 
con diecisiete años subió a ter
cera división, donde se man
tuvo tres temporadas. Con 
veinte años se marchó al E x 
tremadura de Almendralejo 
proclamándose campeón de li
ga y ascendiendo a segunda B. 
Tras ello fichó por el Cacere
ño , con el que también logró 
el ascenso a segunda B. De allí 
se vino al Alcalá. 

Roberto Alvarez 
<entrenador de la 
Ponferradina>: «He 
sufrido, no se puede 
fallar tanto como 
hemos fallado» 

El técnico de la Ponferradi
na no estaba contento a pesar 
de la victoria: «Hay que reco
nocer que la victoria es para 
nosotros muy importante pe
ro me he enfadado muchísimo 
y he sufrido lo que no he he
cho en otros partidos. Hoy he
mos tenido muchas oportuni
dades y no se puede fallar tan
to como lo hemos hecho». 

«No me atrevo a decir la 
cantidad de goles que hemos 
fallado. A lo mejor podemos 
hablar de ocho o de nueve y 
puedo quedarme corto», dijo 
el entrenador berciano, quien 
se asustó con el gol del Alca
lá: «Sin acercarse a nuestra 
portería nos han hecho un gol 
de rechace. Con los goles que 
hemos fallado , era para asus
tarse. ¡Dos penaltis fallados 
por nosotros! Es para quitar
le la tranquilidad a cualquie
ra. Por lo demás, el equipo 
trabajó bien y estuvo muy 
disciplinado en ataque, pero 
nos faltó puntería». 

AUTO ESCUELA «4 CAÑOS)) 
ALTA ACADEMIA DE CONDUCCION 

AMPLIO HORARIO DE CLASES: 
*TEORICO: 

mañana: 11 '00 - 12'00 
mediodía: 3'30 - 4'30 
tarde: 8'30 - 9'30 

*PRACTICO: 
Todo el día a conveniencia 
del alumno. 

FACILIDADES DE PAGO, SI• •ECESIDAD DE Fl•A•CIACIO• 
el. San Diego, 15 1° F · TU.: 881 87 61 

00TE ESPERAMOS!! (Edificio San Diego, junto plaza 4 Caños) 

INMOBILIARIA 

~z_\Vl@~ 
A. P.I. N" 789 

el. FERRAZ, 15 
Tlf.: 882 28 60 
ALCALA DE HENARES 

VENTA DE PISOS 
* PLAZA DE TOROS. 

83 m/2 útiles, 4 habitaciones, cocina 
amueblada, suelo de tarima y gres, ven
tanas de aluminio, calefacción tar ifa 
nocturna. 14.600.000 Pts. 

*CHALET EN COBEÑA. 
130 m/2. Dos alturas más buhardilla. 
Despensa, cocina amueblada, 2 baños, 
4 habitaciones, salón con chimenea, ca
kfacción individual. Adosado. Parcela 
con barbacoa y cocina. 18.600.000 Pts. 

* TORREJON 
üunto a Casa Grande). 

DUPLEX. Salón de 40 m/2. 2 baños 
amueblados, 4 terrazas (3 cerradas), 2 
cocinas (1 completamente amueblada), 
despensa, 5 habitaciones, patio de 6'5 
m/2 cerrado. Gres y parquet . Aluminio. 

16.200.000 Pts. 

*REYES 11. 
95 m/2. 3 habitaciones , salón indepen
diente. Trastero de 10 m/2; 

8.600.000 Pts. 

* Parcela en Urb. Sotolargo 
1.000 m/2. Agua, luz, alcantarillado. 
Club social con piscinas. 

3.800.000.- Pts. 

¿OUIERE VENDER SU PISO? 
PAGAMOS CONTADO 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

• Una cuota MINIMA mensual. 
Usted recibe: 

' Un número ILIMITADO de informes 
comerciales. 

• Entregas en plazo máximo de 72 horas. 
• Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada. 
• Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de Henar es (Mad rid). 

C/. M adre de D ios , 5. 2-D 
T elf.: 881 24 92 

Telf.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

TAPICERIAS 
UOUIDACIOfll RESTOS DE SERIES 

450 Ph. /metro 
Telfs.: 888 06 00 · 882 86 28 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m /2 

-Buenas condiciones económicas
T elf.: 882 62 03 
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«La situación de crisis del Alcalá es un problema general en segunda B» 

El delegada, Rafael Luque, dice que su colaboración 
está par encima del presidente que haya 

El delegado de la RSD. Alcalá, Rafael Luque, es UD colaborador habitual que procura desarrollar UD trabajo per
manente en favor de los colores alcalaínos. El es una persona que conoce muy bien los intríngulis del fútbol alcalaí
no y tiene conocimiento de causa sobre la crisis que atraviesa la RSD. Alcalá. Por esta razón PUERTA DE MADRID 
se dirigió a él para preguntarle su opinión sobre la actual situación: «La situación a nivel deportiva es bastante 
mala pero no hay que desesperar. Ahí están los resultados pero cabe esperar que la situación mejore. Más preocu
pante es la situación económica que ya está puesta sobre la mesa del señor alcalde y de los concejales. Ellos dirán 
la última palabra sobre lo que pueden aportar al Alcalá». 

Rafael Luque no cree que el 
Alcalá pueda llegar a desapare
cer: «Esto tiene que llegar a una 
situación generalizada porque no 
es normal las condiciones que 
tiene la segunda división B. Va 
a explotar de una forma clara, o 
sea, que no es un problema ex
clusivo del Alcalá, el 80 por cien
to de los equipos están en preca
rias condiciones y prueba de· ello 
son las noticias que llegan del 
Tomelloso, cuyos jugadores se 
han puesto en huelga y no han 
viajado a Vigo para jugar contra 
el Celta. Esto, dicho sea de pa
so, es devaluar la competición 
porque el Celta es un equipo que 
lucha con nosotros para evitar el 

descenso. Eso es un fraude». Lu
que aseguró que la directiva que 
preside Luis Fernández Ríos es
tá haciendo esfuerzos para sacar 
al Alcalá de la penosa situación 
en que se encuentra: «Yo veo que 
los directivos están intentando 
captar publicidad para el campo 
y como los anunciantes se mar
chaban. Yo, que he colaborado 
también con la directiva de José 
García Rojas, no sé como se las 
ingeniaban para sacar dinero; lo 
cierto es que Fernández Ríos ha 
heredado una situación penosa». 

El delegado ha comprobado 
cómo por el hecho de colaborar 
con la directiva de Fernández 
Ríos, está en el ojo del huracán 

de la anterior directiva: «Los se
ñores García Rojas y Pinilla no 
han visto bien que yo esté ayu
dándole a Luis Fernández Ríos. 
Y o he sido y soy delegado del 
equipo y no he entrado en nin
guna directiva. Para mi, lo im
portante no es el presidente, lo 
importante es la RSD. Alcalá y 
esté quien esté voy a tratar de co
laborar como estoy haciendo des
de hace años. Y o quiero los co
lores de la RSD. Alcalá y si no, 
no haría cada quince días mil ki
lómetros en muchas ocasiones, 
dejando a mi familia, como ha
go». Luque citó unas palabras de 
García Rojas en la asamblea de 
la peña Venecia en la que el ex-

presidente aseguraba que Luque 
es directivo ahora y que en la co
mida de celebración del ascenso 
a 2ª B la temporada pasada, es
tuvo su esposa: «Eso es rotunda
mente falso, lo mismo que es in
cierto que a mí me diera la fac
tura el dueño del restaurante». 

Luque concluyó diciendo que 
antes de las elecciones presiden
ciales del pasado año, «fuese 
quien fuese el presidente, yo sa
bía que iba a seguir trabajando 
para la RSD Alcalá». 
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Nada reseñable en esta jornada dado que los favoritos cumplie
ron con sus propósitos y sacaron adelante sus compromisos. 

Pub Kingston, 6 
Camarmovil, 1 

El Camarmovil no pudo con el 
líder, que empezó controlando 
bien al conjunto del Kingston, el 
presing ofrecido por Camarmo
vil para romper la defensa no le 
sirvió y un contragolpe de éste 
hizo aguas y rompió todos los es
quemas planteados desde el prin
cipio y el Kingston no desapro
vechó, el hueco ofrecido por sus 
rivales, para perforar una y otra 
vez. 

AT. Independiente Bodeco, 4 
Torre de Tores, O 

El Bodeco sacó los dos puntos 
sin despeinarse, en un fácil en
cuentro para ellos. No tuvo ex
cesivas complicaciones el Inde
pendiente en un encuentro don
de los locales fueron superiores a 
un mermado Torre de Tores. 

Tecnifiber, 5 -Dp. Gonzalo, 6 
Para el cuadro del Tecnifíber 

iba a ser un auténtico revulsivo 
conseguir la victoria ante un De
portes Gonzalo para confirmar 
de este modo la recuperación de 
éste que viene acreditando. El 
partido más interesante y más 
emocionante de esta jornada, 
que disfrutamos, faltando un mi
nuto perdía el Deportes Gonzalo 
por un contundente 5-3 y en un 
minuto, se rompió la baraja de 
defensa del T ecnifíber y orgullo
sos del triunfo dejaron suelta a 
toda la delantera del Gonzalo pa
ra que éste, uno tras otro y en un 
sólo minuto, levantara el parti
do. ¿Cómo puede ser que se pier
da un partido faltando un solo 
minuto? Arbitro, jugadores, téc
nico ... ¿solución? 

Madigol, 6 
A.D. San Isidro, O 

Madigol-gol-gol-gol..., y siem
pre el mismo jugador tiene un ol
fato de este llamado balón que no 
hay quién lo pare, en esta oca
sión con sesenta y cinco goles a 
su haber. Le destrozó al San Isi
dro, que nada pudo hacer ante 
un equipo muy superior a ellos. 

Tenisport, 5 
Chopera Parada, 2 

El Tenisport tuvo la camiseta 

PUERTA de Madrid 

para conseguir el triunfo que le 
puso muy complicado y difícil los 
de la Chopera, consiguiendo dos 
bonitos goles que le hicieron pu
pa a un Tenisport que tenía que 
jugar otro partido más tarde; Se 
tuvieron que emplear a fondo pa
ra conseguir el triunfo final. 

At. Ferraval, 11 
Nothung, 2 

Que no decaiga la fiesta. A los 
del Nothung no les importa que 
sean cinco o diez o más, lo que 
quieren es jugar y jugar, cele
bran los goles suyos como si es
tuvieran ganando y esto a estas 
alturas de juego y deportividad 
es una maravilla. Va por ellos. 
Enhorabuena y a _9isfrutar del 
fútbol sala. 

Mycal, 1 -Bar Santi, 8 
Clara victoria visitante tras un 

comienzo renqueante, pues a los 
cinco minutos del partido el téc
nico local tuvo que reajustar las 
líneas por la aparatosa defensa de 
este Mycal, no entonándose y sí 
destrozando juego. Estos puntos 
dan tranquilidad y mucha moral 
a un Santi que sigue luchando 
para conseguir a la ULA. 

U .N .A.B. Salasport, 5 
Construcciones Peyse, O 

Hay un dicho que si un equi
po no aprovecha todas las ocasio
nes que le brinda el contrario se 
acaba perdiendo el encuentro. 
Esto es lo que le sucedió al Pey
se en su enfrentamiento contra la 
ULA. Durante la primera parte 
el Peyse tuvo varias ocasiones de 
gol que no materializó y en la se
gunda parte la ULA aprovechó el 
juego defensivo y colocó dos tan
tos que rompieron a un Peyse 
con entusiasmo y con ganas pe
ro sin suerte. 

Provicur, 1 
Cafetería Marsa, 7 

La aplastante superioridad de 
los del Marsa fue rápidamente 
plasmada en el marcador ante la 
impotencia del Provicur, a pesar 
de conseguir el único tanto, el 
Provicur hizo un juego impreci
so y poco nerviosos por no ser 
más goleados, Provicur coraje 
pero exentos de coordinación no 
obstante resultó entretenido. 

La jornada pasada, jugada los días 6 y 7 de febrero, deparó la ale
gría por la clasificación del equipo infantil alcalaíno para jugar el 
play-off por el título, tras golear en propia cancha a su rival de tur
no. Por lo demás la jornada no fue propicia para los equipos alca
laínos ya que el domingo caían derrotados los juveniles y los júniors. 

El sábado por la tarde recibían 
los infantiles al Apóstol Santia
go en un partido vital para los as
piraciones de clasificación para 
el play-off del equipo alcalaíno. 
Dicha clasificación no dependía 
sólo de ellos ya que un tercero, 
el Santa María del Pilar, podía 
quitarle esa clasificación al equi
po complutense. 

Los complutenses comenzaron 
el partido con la única idea de 
ganar y golear para superar en 
goles a Santa María del Pilar: el 
objetivo complutense quedó más 
que cumplido, no sólo por la vic
toria sobre Apóstol Santiago por 
13-2, sino por la derrota de San
ta María en Alcobendas. 

El sábado, día 13 de febrero, 
comenzará el play-off por el tí
tulo, un play off que se juega por 
liguilla, todos contra todos. 

El domingo por la mañana re
cibían juveniles y júniors al Par
que Lisboa, encajando ambos 
equipos sendas derrotas. Los ju
veniles, que en los últimos par
tidos habían evidenciado una 
mejoría en su juego, encajaron 
una nueva derrota frente a un ri
val que no demostró ser mejor 
que el equipo alcalaíno, sólo su
po aprovechar los numerosos fa-

llos defensivos que tuvieron los 
complutenses a lo largo de todo 
el partido. Aún así, el marcador 
no fue tan abultado como en la 
primera vuelta, debido esto a 
que los alcalaínos arreglaron un 
poco el marcador para terminar 
perdiendo por 6-8. 

Alineación: Felipe, Cimas (2), 
Jorge (3), Benito , Mario (1),Ja
vier, Tobi. 

El equipo júnior también re
cibía al Parque Lisboa sénior, 
encajando la segunda derrota 
consecutiva. El equipo complu
tense realizó, tal vez, el peor par
tido de la temporada con un jue
go, en la mayoría de las ocasio
nes, individualista y que en nin
gún momento le benefició de ca
ra al marcador. La derrota por 
lo tanto puede considerarse más 
bien merecida. 

Esta derrota no aleja al equi
po alcalaíno de su objetivo de 
conseguir la segunda plaza en la 
clasificación ya que los puntos 
que estaban en juego no conta
ban para los alcalaínos de cara a 
la clasificación final. El resulta
do final del partido fue de 2-4. 

Alineación: Mariano, Paco 
(2), Alejandro, Rodrigo, César, 
Raúl, Roberto, David, Eduardo. 
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La defensa alcalaína pudo sentenciar 

Gran partido frente a la selección española 
El sábado en Palencia, los universitarios pusieron a dura prueba a la selección española que se en

contró con un rival algo corto en ataque, pero con un tremendo potencial en defensa, no dejando hue
cos y obligando a realizar ataques forzados. Los del Distrito III controlaron el marcador en todos los 
sets excepto en el segundo, aunque vieron siempre cómo se estrechaban los guarismos conforme se 
llegaba al ímal de éstos. 

En el campeonato escolar la escue
la del C.V. Iplahenares conseguían 
igualdad tanto en victorias como en 
derrotas. De los dos equipos de ben
jamines femeninas, uno jugaba y el 
otro descansa; el que jugó se enfrentó 
al S. Gabriel, haciéndose este último 
con la victoria por 2-0. 

Alevín femenino: C.V. Iplahena
res Distrito 111 «B», 2 -Juan de Aus
tria, 1. Iplahenares Distrito 111: Pa
tricia, Jessica, Sandra, Mirian, 
Agueda, Davinia, Raquel, Sandra, 
Gema. Entrenador: José Manuel. 

Infantil Femenino «A»: C.V. Ipla
henares Distrito 111, 2 - Meco, 1. 
Iplahenares Distrito 111: Laura, Vic
ki, Ana, Auxi, Sandra, Sonia, Cha
ro, Mónica, Laura, Sandra, Juana, 
Raquel, M. del Mar. 

nando el encuentro y el marcador 
que al final del partido era: 3-0. 

C.V. Iplahenares Distrito 111: 
Quique, Julio, Joaquín, Raúl, Juan 
Francisco, Israel, Eduardo, Pablo, 
Salvador, César. Entrenador: 
Felipe. 

Tras este encuentro dio comienzo 
el partido entre el Juvenil Masculi
no C.V. Iplahenares Distrito 111 y 
L¡¡ Salle, equipos que por primera 
vez se enfrentaban, pues los dos pro
ceden de la liga escolar de la tempo
rada anterior. Partido que resultó 
interesante aunque el equipo alcalaí
no controló desde el principio gra
cias a la potencia de su línea delan
tera a la hora de defender que per
mitía a zagueros poder montar el 
ataque. 

C.V. Iplahenares Distrito 111: 

José, Pedro, Jorge, Rubén, Luis, Da
vid, Alberto, Antonio, Víctor, Ger· 
mán. Entrenador: Víctor. 

Promesa 94, 3 - Iplahenares Dis· 
trito 111, 1. Fue un partido en el que 
los alcalaínos jugaron un gran pri· 
mer set en el que no dejaron mover
se a los locales y fue un paseo mili
tar, pero ello quizás no fuera lo su· 
ficiente para vender la piel del oso 
antes de cazarlo. En el segundo set, 
tras una gran bronca por parte del 
seleccionador nacional, los chicos 
reaccionaron y aunque los alcalaínos 
no perdían la cara, le infringieron 
un gran castigo pero la reacción al
calaína no se hizo esperar y quizás 
el cansancio fue lo que hizo que no 
tuvieran punch para terminar el set 
con una gran victoria que se masti
caba en el ambiente que los parro-

quianos tuvieron que apoyar muy 
duramente. Esto hizo que entrara 
una pequeña demencia del centro 
donde se alojan estos seleccionados 
y se revolucionara el partido, termi
nando este tercer set con el resulta
do de 15-13. En el cuarto y definiti
vo set los alcalaínos consiguieron po
ner el resultado en 13-12 para en dos 
jugadas tontas terminara en el resul
tado de 15-12. Estos fueron los dí
gitos: 3-1 (4-15, 6-15, 15-13, 15-12). 
C.V. Iplahenares Distrito 111: Bayo, 
Pajares, Pablos, Morales, Martínez, 
Expósito, Vicente, Allue, De Lucas. 
Entrenador: Ramiro. 

El presidente del club me pide que 
exponga aquí la situación económi
ca en que se encuentra dicho club y 
que están buscando un expónsor o 
alguien que le pudiera sacar de este 
«by pass» con el fin de poder termi
nar la temporada ya que quedan al
gunos desplazamientos bantante lar
gos como son Lugo y un largo etcé
tera, ya que están poniendo todos los 
medios a su alcance, y me consta, y 
poniendo de su bolsillo algo. Hacen 
falta unas 200.000 pts. 

JUMOLIN Infantil femenino «B»: C.V. Ipla
henares Distrito 111, 2 - Cervantes, 
1. Iplahenares Distrito 111: Angéli
ca, Raquel, Sara, Marta, Mari Cruz, 
Mary LÚz, Vanessa, Raquel, Noemi, 
Vanessa, M. Victoria, Eva, Vesse
la, Carolina, . Sonia. Entrenadora: 

Jornadas del & y 7 de febrero del c.v. Alcalá 
Ana Isabel. 

Cadete femenino Escolar: C.V. 
Iplahenares Distrito 111, O - C.V. Al
calá, 2. lplahenares Distrito 111: 
Marina, María, Esther, Almudena, 
Arancha, Lorena, Almudena, Sara, 
Isabel, Belén, María, Beatriz, 
María. 

Las pupilas de Cherna no sufrie
ron nunca para imponerse al Tus 
Madrid, aunque el resultado parez
ca lo contrario. Sin embargo, las chi
cas del Distrito 111 se mostraron mu
cho más conjuntadas que su rival pa
ra ganar. En el primer set las alca
laínas llevaron siempre la iniciativa 
lo que se convirtió en un paseo mi
litar para terminar 15-4. En el se
gundo set, viendo la facilidad del an
terior, se relajaron y cuando se die
ron cuenta se les había ido el set pe
ro rápidamente vino la reacción al
calaína y ya hasta el último set no se 
dejaron sorprender llevando siempre 
a las madrileñas a remolque, al final 
éste era el resultado: 3-1 (15-4, 
11-15, 15-6, 15-9). 

C.V. lplahenares Distrito 111: 
Ama ya, Sonia, Y ohana, Loreto, Sa
ra, Isabel, Olga, Ainara, Sara, Alma. 
Entrenador Cherna. 

Los cadetes masculino se enfren
taron al Móstoles. Fue un encuentro 
vistoso entre los dos equipos cadetes 
aunque siempre llevó la iniciativa el 
equipo alcalaíno, al mismo tiempo 
que se mostró muy superior, domi-

El equipo sénior femenino se enfrentó a la Universidad Autónoma, siempre temible, pero en esta oca
sión los alcalaínos supieron jugarles y afrontó el partido con serenidad, y cuando eso se hace así las 
posibilidades de ganar son muchas. Al final se ganó no sin muchos problemas, como lo demuestra el 
tanteo poque ellos también lucharon para ganar pero la victoria cayó de parte de los alcalaínos. Los 
parciales fueron los siguientes: 15-13, Z-15, 15-10, 11-15, 10-15. 

Los juveniles que entrena Mano
lo Ureta parece que se están ponien
do más serios, eso quiere decir que 
piensan jugar de manera más con
centrada y con ello conseguir una 
clasificación qu eles dé opción a ju
gar el sector de su categoría. 

El cambio de los juveniles puede 
venir dado porque empezando por 
su entrenador y terminando por los 
jugadores se han dado cuenta de que 
son un equipo con entidad y que no 
se van a conformar con la derrota an
tes de jugar los partidos. Animo y a 
por el sector. 

El partido jugado este fin de se
mana contra C.V. Móstoles, termi
nó con la victoria del C.V. Alcalá 
por el situitente tanteo: 15-6, 17-15, 
15-12. 

Los juveniles que entrena Olga se 
enfrentaron al Sanse 11, equipo éste 
que quiso pero que no pudo porque 
sin hacer un buen partido los calaí
nos se impusieron por el tanteo de 
15-10, 15-4, 8-15, 15-11. Sinjugar 
un buen partido los juveniles man
tienen una buena línea. 

El cadete masculino que entrena 
Pedro Embiz resultó derrotado an
te un contrario que antes de jugar el 
partido se pensaba en victoria pero 
al final se impuso la seriedad de los 
jugadores contrarios, que siendo 

unos chicos más modestos dieron to
da una lección a aquellos que se 
creen unos super jugadores. Tam
bién algunos jugadores alcalaínos 
creen que ya lo saben todo y nada 
más lejos de la realidad. 

Puede que esta derrota les haya 
venido bien para que algunos reca
paciten y no se lo tengan tan creído 
poque no es bueno que a esas eda
des uno crea que se es el mejor. Se 
es el mejor cuando uno es modesto 
con todo y se esfuerza en los entre
namientos y luego en los partidos. 
Quiero terminar diciendo que de las 
derrotas se aprende, yo espero que 
aprendáis. Tus Madrid, 3- C.V. Al
calá O (15-9, 15-4, 15-9). 

Cadete femenina: Carlos Martín 
sigue con su equipo al que semana 
a semana le siguen sonriendo las vic
torias y no por casualidad sino por 
todo lo contrario. El pasado fin de 
semana se enfrentó contra Trebol
VHOSAS, venciendo por el tanteo 
15-3, 15-1, 15-7 a favor de los alca
laínos. Estos cadetes pueden ir pen
sando en una buena clasificación al 
término de la competición, pero cui
dado porque falta mucho. 

Infantil masculino: El equipo que 
entrena Germán jugó contra C.V. 
San Miguel imponiéndose a éste por 
3-0, con parciales de 15-4, 15-3 y 

15-8. Una buena victoria de los al
calaínos que antes contábamos sus 
derrotas por semana. Hoy tenemos 
que decir que ya contamos sus vic
torias y eso es algo que todos prede
cíamos. 

El equipo infantil femenino, en
trenado por Loeches, jugó un amis
toso contra Pinto, imponiéndose los 
alcalaínos por 4-15, 15-13, 15-7, 
15-8. De estos infantiles podemos de
cir que contamos para una muy bue
na clasificación al fmal del campeo
nato, por no decir que son unos fir
mes candidatos para el título de 
campeones. 

Los infantiles que entrena Laura 
descansaron pero siguen entrenando 
fuerte para estar en forma y conti
nuar sumando victorias. 

En el trofeo L.A.E. que se está 
disputando en el colegio Recuerdo , 
los alevines del C.V. Alcalá están 
participando y podríamos decir que 
están arrollando porque así lo dicen 
los resultados. 

GRUPO B: Alcalá A, 2 - S. Miguel 
A, O; Alcalá A, 2 - Recuerdo B, O; 
Alcalá A - Recuerdo (aplazado). 

GRUPO C: Alcalá B, 2 - S. Mi
guel B, O; Alcalá B, 2 ·Recuerdo C, 
O; Alcalá B, 2 - Estrecho A, O. 

Miguel Angel PIQUET 
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El Juventud se complica su participación directa en el plaJ·off por el título hubiera completado una acep-
table primera vuelta de la 
fase definitiva antes de enca-

29•24, el Gáldar puso tierra por medio ~::;~~:~~:J~º:!:n!'dª~::f::: 
RESULTADO: Cadagua Gáldar, 29; Club Juventud Alcalá, 24 (14-12 en el descanso). vea situado en la octava posi
GALDAR: Zúñiga, Mainer (3), Parashenko (6), Ronnberg (2), Ben Modo (4), Salcedo (6) y Ambros (5), ción, ª tres puntos del Maris-

en el equipo inicial. También jugaron Agustín, Vidal (2), Karpuk (1) V David. tas de Málaga, sexto clasifica-
JUVENTUD ALCAL.A: Juan López, Chema Pradas, Javier Lamarca (3), Coté, Momic (3), Iñaki Ordó- do. Ahí se produce el corte: los 

seis primeros entrarán direcñez (2) y Samuel Trives (2), en el equipo inicial. También jugaron Mayo, Szucs (7), Javier Campos (3), 
Puzovic (4, todos de penalti) y Camacho. ·• tamente en los play-offs mien-

ARBITROS: Amigó y González Berridi, que mostraron tarjeta roja a Salcedo. tras que los cuatro últimos 
MARCADOR: 2-2, 4-2, 7-5, 8-8, 12-9, 14-12, descanso. 15-15, 17-16, 19-18, 23-20, 26-22 y 29-24. tendrán que realizar una eli

minatoria previa para que los 
La diferencia de cinco go

les al final del partido entre el 
Cadagua Gáldar y el Juventud 
Alcalá puede resultar engaño
sa porque esta ventaja se em
pezó a consolidar a falta de 
diez minutos de juego. Antes, 
alcalaínos e insulares se man
tuvieron muy equilibrados en 
el marcador, aunque eso sí, 
los jugadores canarios lleva
ron siempre una iniciativa 

El superlíder y supercam
peón español, el Mar Valen
cia pasó por Alcalá y venció 
sin demasiados apuros a un 
Juventud Alcalá que mantie
ne su plaza de colista y que 
psicológicamente parece estar 
muy lejos del nivel preciso en 
esta máxima categoría. De los 
tres equipos de máxima cate
goría que tiene el Juventud 
Alcalá, es el de balonmano fe
menino el que más lejos pare
ce estar del objetivo deseado, 
en este caso, mantener la ca
tegoría. Aun queda tiempo 
por delante y se podrá inten
tar el milagro, pero lo tienen 
verdaderamente difícil las 
chicas de Camino Rodríguez. 

La verdad es que en los úl
timos partidos las compluten
ses han experimentado una li
gera mejoría. Pero apenas ca
bía la sorpresa en este encuen
tro ante el potentísimo Mar 
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mínima. El Juventud Alcalá 
puso toda la carne en el asa
dor. Se esforzó al máximo pe
ro se enfrentó a un rival que 
ha hecho de su cancha un feu
do casi inexpugnable. 

El Gáldar tiene un equipo 
muy equilibrado destacando 
individualidades de la clase 
del guardameta Zúñiga, de 
Salcedo y de Parashenko, es
te último, balonmano de la 

alta escuela soviética. 
El Gáldar cumplió las ex

pectativas y los pronósticos. 
Venció al Juventud Alcalá y 
también se cumplieron las ex
pectativas de que los complu
tenses iban a poner todas las 
dificultades del mundo. 

Pero las huestes de Jordi 
Alvaro se quedaron con las ga
nas de traerse de tierras cana
rias un buen resultado que 

El líder no tuvo problemas para arrollar al colista 

12·28, el Juventud Alcalá femenino 
aguantó el tipo en la primera parte 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 12; Mar Valencia, 28 (8-12 
en el descanso). 

JUVENTUD ALCAL.A: Guba, Eva Bustos, Yatruscheva (1), Belén 
Bonillo (1), Pilo (2), Oiga Stepanenko (5), Pérez (3), Galisteo, Teresa 
Polo y Cristina. 

MAR VALENCIA: Boedanova, Savilieva (3), Paresa (3), Múgica 
(2), Morskova (13), Del Barrio (2), Gómez 92), López (2) y Santa Ana. 

ARBITROS: Robles y Begoña Esteban, mala actuación de la pare
ja arbitral. Fueron excluidas Galisteo y Stepanenko, por el Juven
tud Alcalá y Paresa, por el Mar Valencia. 

Valencia, el hasta la tempora
da pasada lber. 

Aguantó el tipo el Juventud 
Alcalá en la primera mitad. 
No desentonó demasiado y 
prueba de ello es que el equi
po valenciano no logró despe
garse en exceso. Concluyó con 

una ventaja de cuatro goles 
(8-12) , que vistas las diferen
cias entre uno y otro equipo, 
casi habría que hablar de 
mínimas. 

Pero fue ahí cuando acabó 
toda la capacidad del Juven
tud Alcalá para mantenerse 

dos que se clasificasen se tu
vieran que ver las caras en 
plenos play-offs con el primer 
y segundo clasificado. Ahora 
mismo, el Juventud Alcalá ve 
muy lejano ese sexto puesto 
aunque todavía no está 
perdido. 

De momento, el Juventud 
Alcalá recibe el sábado la vi
sita del Atlético de Madrid , 
colista de esta serie A-1. 

razonablemente cerca del Mar 
Valencia en el marcador. Las 
levantinas apretaron el acele
rador. 

OPOSICIONES 
CORREOS 

Auxiliares y Ayudantes Postales 
COMENZAMOS EN FEBRERO 
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Los madrileños se llevaron 4 de los & puntos en juego 
El equipo de División de Honor recibió en 
el val al de san Cristóbal de los Angeles 

El pasado sábado 6 de febrero, el equipo alcalaíno de División de Honor, recibió en el Val al equipo 
de San Cristóbal de los Angeles, los madrileños se llevaron 4 de los 6 puntos en juego. 

La primera partida la ju
garon Miguel Angel y Enri
que por Alcalá, fueron por 
debajo en el marcador du
rante toda la partida hasta el 
tanto 18 a 2-3 tantos de di
ferencia pero a partir de 
aquí los madrileños comen
zaron a separarse consi
guiendo una ventaja de 10 
tantos (19-29), la cual conti
nuaron aumentando hasta 
llegar al final del encuentro 
con el tanteo de Alcalá 20 -
San Cristóbal 35. 

La segunda partida la ju
garon Moisés y Rafa por Al
calá y Antonio y Vicente por 
San Cristóbal. Los alcalaínos 
desde el principio tomaron 
la delantera, les colocaron 8 
dobles, por 3 de los madri
leños, les sacaron a lo largo 
de la partida una ventaja de 
7-10 tantos a los madrileños, 
venciéndoles sin dificultad 
por el tanteo de Alcalá 35 -
San Cristóbal 20. 

La tercera y última parti
da la jugaron Eloy y Enrique 
en sustitución de Angel y Pa
co, haciéndoselo pasar muy 
mal en el principio a lapa
reja madrileña de División 
de Honor. Enrique le colo
có 6 dobles a Aitor (jugador 
éste seleccionado por la Fe
deración Madrileña de Pelo
ta), recibiendo en contra so
lamente 4 dobles. Fueron 
muy igualados hasta el tan
to 20, pero a partir de aquí 
los madrileños se marcharon 
en el marcador venciendo 

por el tanteo de Alcalá 24 -
San Cristóbal 35. 

El domingo se desplaza
rán a Alcobendas para en
frentarse al equipo del Ba
rrio del Pilar. 

Segunda División 
El equipo alcalaíno de Se

gunda División se desplazó 
el pasado domingo a Alco
bendas para enfrentarse al 
equipo del ARAP A en par
tido de vuelta. Los alcalaí
nos perdieron las 3 partidas, 
en una de ellas se llegó al 
tiempo por lo que los locales 
se llevaron 5 puntos de los 6 
en juego. En la primera 
vuelta en el Val Alcalá ven
ció 6-0, en esta jornada fue 
todo lo contrario 5-0 favora
ble al ARAPA. 

En la primera partida 
Ranchal y Cabellos fueron 
muy igualados hasta el tan
to 21 al que se llegó empata
dos, tras haber tenido los al
calaínos que remontar el ad
verso marcador al haberles 
colocado 5 dobles los locales 
en esta primera fase del en
cuentro, los alcalaínos con
tinuaron por debajo en el 
marcador aunque a 2-3 tan
tos de diferencia llegando al 
tanto Alcalá 29 -ARAPA 31. 
Dos fallos de los alcalaínos y 
un apelota que se pegó a la 
pared no pudiendo ser ni to
cada fue el final del encuen
tro en el que los locales ven
cieron por el tanteo 35-29. 

La segunda partida la ju
garon por Alcalá Eloy y 
Enrique. Al igual que la 
primera pareja fueron igua
lados hasta el tanto 18, cua
tro fueron las dobles colo
cadas y encajadas por cada 
pareja, pero los alcalaínos 
fallaron más, y a partir del 
tanto 18 los locales se comen
zaron a marchar en el mar
cador distanciándose en 10 
tantos de los alcalaínos, fina
lizó el encuentro con el tan
teo de Alcalá 25 - ARAP A 
35. 

En la tercera partida, Jo
sé y Eusebio fueron iguala
dos desde el principio hasta 
el final prácticamente del en
cuentro, llegándose al tanto 
31 empatados. A lo largo del 
encuentro los locales fueron 
siempre por delante 2-4 tan
tos, pero los alcalaínos re
montaban y empataban con
tinuamente aunque los loca
les eran los que siempre se 
adelantaban en puntuar. 
31-33 favorable a los locales 
estaba el marcador cuando el 
árbitro cantó tiempo. Hubo 
bastante tensión ya que por 
una parte los alcalaínos, con 
una doble, ampliaban el 
tiempo y se jugaría el último 
tanto al empatar a 33. Los 
locales podían haber tirado 
la pelota fuera para que esto 
no pudiera suceder, pero no 
fue así. Jugaron el tanto y 
fue el delantero alcalaíno 
el que falló el último cartu
cho finalizando el encuen-

tro por el tanteo de Alcalá 31 
- ARAPA 34. 

El domingo a las 9'00 
horas en el Val esta divi
sión recibirá al equipo de 
Getafe. 

Tercera División 
El equipo alcalaíno de ter

cera división recibió en el 
V al al equipo de Brezo de 
Osuna, venciéndoles 4-2. 

La primera partida la 
jugaron Aznar y Vicente 
por Alcalá y Eduardo y Pa
co por Brezo. Vencieron los 
alcalaínos por el tanteo de 
35-29. 

La segunda partida la ju
garon Rosado y Alfredo, por 
Alcalá, y Gregorio y Paco, 
por Brezo. En esta partiza 
Rosado debutaba por prime
ra vez en las filas del equipo 
alcalaíno. En un principio 
acusó los lógicos nervios de 
las partidas de competición 
pero a lo largo de la partida 
desaparecieron, jugando co
mo uno más. Los alcalaínos 
les colocaron 4 dobles reci
biendo en contra 1. Fueron 
muy igualados, pero al final 
los madrileños consiguieron 
la victoria venciendo por el 
tanteo de Alcalá 31 - Brezo 
35. 

Empatados a 2 puntos dio 
comienzo la tercera y última 
partida en la que Angel Luis 
e Ignacio, por Alcalá, ven
cieron con facilidad a la pa
reja de Brezo formada por 
Enrique y Sancho. Les colo
caron 7 dobles por 3 en con
tra. Finalizó el encuentro 
con el tanteo de Alcalá 35 -
Brezo 26. 

El domingo se desplaza
rán a Alcorcón para enfren
tarse al equipo local. 

JUANI 

a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

COllCECAR .=::::::::' 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEBICULOS OCASION -
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campeonato Infantil de Invierno en la CAM 
sandra Moreno y Sergio cerezo, 
nuevas mínimas nacionales para el C.N. Alcalah 

Los pasados 30 y 31 de enero se celebraron en el Centro de Nata
ción M-86 de Madrid los Campeonatos de Inviemo Infantiles, para 
nadadores de 14 y 15 años y nadadoras de 13 y 12 años. El Club Na
tación Alcalah participó con todos sus infantiles sin excepción, ya 
que se clasificaron entre las 16 mejores marcas acreditadas por edad 
y prueba. 

Sandra Moreno, de 12 
años, con el magnífico regis
tro de 1.26.92 en 100 braza, 
se aseguró su presencia en el 
Campeonato de España In
fantil en Plasencia al conse
guir la mínima exigida por la 
F.E.N; Sergio Cerezo por su 
parte refrendó su tope en 100 
libres con 1.01.10 y obtuvo la · 
medalla de bronce, única en 
el Campeonato. En los 100 
braza y en una gran prueba, 
llena de emoción, realizó el 4° 
tieqipo con 1.17. 66 lo que 
constituye su segunda mínima 
nacional, los cuatro primeros 
nadadores de esta prueba hi-

cieron tope, entrando el pri
mero con 1.17.00. 

Otros resultados interesan
tes fueron los 100 espalda de 
Rebeca Moreno con 1.20.95, 
aún con oportunidades de al
canzar tope, y Cristina León 
con 2.33.94 en los 200 libres, 
muy cerca de la medalla ( 4 ª). 

Es interesante resaltar que 
tanto Sandra Moreno como 
Sergio Cerezo fueron seleccio
nados por la F.M.N. y la Co
munidad de Madrid para el 1 
y 11 Campus de Natación In
fantil que la Federación Espa
ñola de Natación realizó los 
años 91 y 92. 

control federativo «Junior» 

Jud~h González, mínima nacional en las tao braza 
Judith González, de 15 

años, perteneciente al C.N. 
Alcalah, consiguió en el Cen
tro de Natación M-86 en la 
piscina de 50 metros la míni
ma nacional en 100 braza con 
1.21.07, en el control federa
tivo del pasado 6 de febrero. 
Judith podrá participar en los 
100 y los 200 braza en el Cam
peonato de España Júnior de 
Bañolas, siendo éste su máxi
mo objetivo invernal. Tam
bién hubo algunas decepcio
nes, traducidas en topes «B» 
y que habrá que esperar a la 
próxima semana para saber su 
inclusión o no entre las 24 
mejores marcas. La piscina de 
Bañolas es de 25 metros y po
see 8 calles, es de reciente 
construcción y entró dentro 
del proyecto olímpico. 

Entre los topes «B» se en
cuentra Santiago Castellanos, 
que no pudo bajar del 1.14.66 
acreditado en los 100 braza, 
y Cristina Espinosa, que no 

_pudo nadar el control al lesio
narse, una fisurá en el pero
né la tendrá apartada de la 
piscina durante algún tiempo. 
Sus marcas en 50 libres y 100 
libres se quedaron a escasas 3 
décimas, siento topes «B». 

Los nadadores del C.N. Al
calah que participarán hasta 
el momento en los Campeona
tos de Invierno Infantil y Jú
nior son: Javier Cámara (100 
y 200 braza, 200 estilos); Ju
dith González (100 y 200 bra
za); Sergio Cerezo (100 libres 
y 100 braza); Sandra Moreno 
(100 braza). 

MUSICAL CERVANTES 
CENTROS DE ENSEÑANZA MUSICAL 

• Iniciación musical 
•Solfeo 
• Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 
• Saxo y Clarinete 

CI. Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) C/ . Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
Tclf.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Tclf.: 889 99 91 
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El Club lbercaia·Aja a la final Nacional de cross 
El f"m de semana pasado se celebró la f"mal autonómica de cross 

de mayores. La de menores será este f"m de semana, clasificatoria 
para los campeonatos nacionales a celebrar en Vigo el f"m de sema
na próximo. 

Nuestros equipos de mayo
res comandados, por su vete
ranía, por Crespo, asistirán a 
dicho campeonato. Digo asis
tiran dado que también se cla
sificaron los juveniles. En ma
yores se quedó en tierra el 
equipo del Larios, conocido 
por todos los lectores, no en 
vano es el equipo más repre
sentativo a nivel nacional. 
Nuestros atletas, hay que re
conocer que tuvieron suerte, 
pues Madrid tiene los mejores 
equipos de esta especialidad. 
Pero , además de suerte, que 
siempre es necesaria , estuvie
ron a gran altura, se clasifica
ron entre los veinte primeros 
los cuatro atletas que puntua
ban. Crespo, Goyo, Naveira, 
Raúl Benito, Sellés y Berlin
ches fueron el equipo y orden 
de llegada, serán además el 
equipo que partirá hacia Vi
go el viernes. 

Los juveniles o júniors que 
asistirán serán: U ceda y U ce
da, familia al pleno, César 
Corredor, César Carretero , 
Santiago Muñoz y David 
Alvarez. · 

No queremos concluir sin 
felicitar a nuestros equipos en 
pista de los que la próxima se
mana daremos los resultados 
oficiales, que en las marato
nianas sesiones de pista cu
bierta se han clasificado ter
ceros por equipos. Digo ma
ratonianas porque esta sema
na se celebrarán todos los 
campeonatos imaginables en 
el palacio de los deportes, 
pues han de saber nuestros 
lectores que sólo dejan una se
mana para el atletismo y to
do el año para el baloncesto, 
bien Real Madrid, bien Estu
diantes. Hay que reconocer 
que da más dinero. 

JUNTA DIRECTIVA 

19ostería ~ 
dd iEstudíante ~ 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Entremeses de la Hostería, o 
- Crema de maíz, o 
- Tortada de cebollas dulces con anchoas en salazón. 

*** 
- Surumbillo de pargo y gambas con crema de espinacas, o 
- Rosada con salsa de setas, o 
- Jarrete de temera gallega, o 
- Brocheta de cordero lechal marinada. 

*** 
- Cesta de frutas de temporada, o 
- Pastel de chocolate, o 
- Cestillos de merengue con frambuesas. 

*** 
Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: !.sao Pms. 

Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Buey de mar.-Almejas de carril. 

Comedor privado, presupu.estos bodas, Primeras Commµones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: C/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 ALCALA DE HENARES 
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650 
DETERGENTE 
"SKIP" 
MALETA DE 
4 KILOS. 

GARBANZOS Y LENTEJAS 
"LA FOR'~ PAQUETE DE 1 KILO. 

JUEGO HORNO 
"ARCUISINE" 
5 PIEZAS. 

465 
"COLA CAO" 
CAJA DE 
1.200 GRS. 

HUEVOSC-4 

AZUCAR 
"EBRO" 
PAQUETE 
DE 1 KILO. 

~ 109 PANDE MOLDE 
"RUIPAN" 

BOLSA DE 550 GRS. 

JAMON 
SERRANO 

55 -60GRS. 

aa.o. 

590 

CENTRO COMERCIAL SAN FERRANDO DE HENARES - Ctra. de Barcelona, km. 16 




